
Ⅴ 自由意見 

119 

Ⅴ 自由意見 

我が家の地震対策について 

 

◆ 我が家の地震対策について、あなたが日ごろ感じていることを自由に記入してください。 

 

 地震対策に対する意識について（72件） 

 

 小・中学生のころは防災訓練などで、日ごろからの地震に対する意識（恐怖心）が高かったが、現在の生活

は仕事などの忙しさから、つい忘れがちになる。(男性 ２０代) 

 東海地震は、子どものころから訓練を通じて常に意識しているが、非常用品の準備など備えが万全ではない

ことを考えると、30数年前からいつ来てもおかしくないと言われている東海地震が、来ないのではという疑

念感もあることから、年々意識、警戒心が薄れているような感じがする。近年、日本の他地域で大地震が発

生していることから、いま一度、東海地震に対する備えを家庭からしていきたいと思う。(男性 ２０代) 

 いつかは発生するだろうと言われ続けている東海地震ですが、これだけ体に感じられほどの地震が少なく穏

やかな日々が続くと半信半疑になることもあります。結果的に私の家庭では地震対策が進んでいるとは言え

ません。テレビや新聞などの番組や記事を見ることで緊張感が増すこともありますが、一時的で終わってし

まうことも事実です。それが私の家庭の問題点の１つだと思います。(男性 ２０代) 

 大地震が発生した場合、建屋が倒壊する可能性は非常に高く、その時点で助かる可能性は非常に低いと感じ

る。(男性 ２０代) 

 地震対策はもっと行うべき。地震が来てからでは遅い。(男性 ２０代) 

 東海地震は小学校のときからずっと来ると言われ続け、訓練をやってきましたが、結局、僕が富士市に住ん

でいる間は来ず、現在も来ていません。なので、もう来ないのではないかと思っています。実家で、地震対

策をしているかというと、少しはしていると思うのですが、正直、対策と言えるほどのことはしていないと

思います。それだけ地震に対しての意識は低いと思います。(男性 ２０代) 

 対策は必要だと感じているが、なかなか行動を起さないことが多い。(男性 ３０代) 

 地震への意識が低いことに気づいた。(男性 ３０代) 

 いつ起きるかわからないので、危機感が余りない。例えば地震が起こりそうな数日～１週間前に注意警報の

ようなものがあれば、対応についても考え、実施しようとは思いますが。１年後かもしれないし、１0年後

かもしれない、または起こらないかもしれないものに対して、日常的に対策を立てようと思うことがない。

(男性 ３０代) 

 アンケートに回答する中で、地震に対する備えが余りにもなされていないことと地震対策にもなるので地域

の訓練に参加しなければいけないと感じた。家族でシミュレーションし、備蓄する食品や飲料水の確保は最

低必要だと感じた。(男性 ３０代) 

 いつ発生してもおかしくないという危機感を再認識する必要がある中で、自治体とどのように連帯できるの

かをよく理解することが大切だと思う。(男性 ４０代) 

 今までのアンケートに答えてきて、地震に関する意識を見直す必要を感じました。家族の安全、地域の安全

対策につながることを、できることからやりたいと感じました。(男性 ４０代) 

 関心のない人を説得するのは難しいと感じている。(男性 ５０代) 

 津波が非常に怖いと思います。世界的に見ても異常な天変地異、どんな事態になるのやら。同報無線は我ら
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にとっては、そのときのニュースをいち早く知る手段です。それによって家族みんなの安全を考え行動でき

ます。 (男性 ６０代) 

 このアンケートを拝見して、東海地震対策について、もっと家族と話し合わねばと思いました。(男性 ６

０代) 

 今回の調査に参加し、もう一度地震対策を考えてみることにします。(男性 ６０代) 

 市街化調整区域なので、周りは茶畑で地震対策などは余り考えたことがない。(男性 ６０代) 

 中越沖地震直後の柏崎市を見学し、古い住宅のみが倒壊、その隣の新しい建物は被害がないという状況にが

く然とした。(男性 ６０代) 

 我が家では地震対策をしていないので、これからは家庭内での準備対応をしっかりしておきたい。(男性 ７

０歳以上) 

 日常の地震対策は絶対に必要だとは常に思ってはいるが、その内にその内にという感じで過ごしてしまって

いる。(男性 ７０歳以上) 

 地震対策は実感がわかない。東海地震は昔から騒がれているが、実際には他地域で起こっており、地震情報

（学者）に振り回されている。同報無線は注意して聞いている。(男性 ７０歳以上) 

 日ごろ漫然と過ごしていたが、今回のアンケート調査に参加して、我が家の地震対策に不備点の多いことに

気づきがく然とした。今後は家族と検討し後顧の憂いのないようにと念じている。(男性 ７０歳以上) 

 地震対策のことは知ってはいるが、実行していないことが多い。「実行あるのみ」を痛感する。(男性 ７０

歳以上) 

 我が家の地震対策について、いつ地震が来るのかわからないため、地震が来たときに備えて準備(食料・水

など)をしておかなければいけないと思います。また、避難場所や家族間での連絡方法について確認してお

かなければと思います。(女性 ２０代) 

 同報無線で警戒宣言発表があったら行動しようと、頭の中で安心していました。でも、東海地震は来ると言

われているので、もっと真剣に対策を考えないといけないと、このアンケートによって考えさせられました。

(女性 ２０代) 

 東海地震はいつか起こるだろうという意識はあるが、地震が起きたらこうしよう！という対策を家族でゆっ

くり話し合う時間はなかなかつくれない。最低限のことは決めなくてはと思う。(女性 ２０代) 

 東海地震はいつ来てもおかしくないと思っているが、それに対しての備えや知識がほとんどない自分に驚い

てしまった。日ごろからもっと情報を集め、できることから準備して、シミュレーションしていかなければ

いけないと感じた。(女性 ２０代) 

 東海地震の危険性について余り知られていないと思う。(女性 ２０代) 

 地震対策については、全然足りていないと思う。地震が起きるだろうという考えが、日常の中でいまいち実

感がないのだと思う。(女性 ３０代) 

 母親は健康推進委員を何年もしていろいろな情報を持ってくるし、父親も建築士で耐震診断したり耐震工事

をしたり、耐震の営業で近所の家を回ったり、新潟の震災直後に現地へ行ったり、阪神大震災の経験がある

人から耐震工事を請け負ったり、私も災害ボランティア連絡会の訓練に参加したりしているが、我が家も少

し悠長なところがあると思う。耐震の営業や震災経験者との会話を通して「こっちの人たちは補助金まで出

るのに耐震に関心がなくのんびりしている」というのが父の意見。(女性 ３０代) 

 このアンケートを書きながらもう一度避難袋の点検をすることにしました。よい機会でした。(女性 ３０

代) 

 起きてからでは遅いと思いつつも、用意することを忘れてしまっている。危機管理が不足していると自分で

も感じている。(女性 ３０代) 

 自分もだが…防災の日の各地区での活動も、忙しさもあって参加できていない。強制的にというわけにもい
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かないと思いますが、一家で一人は必ず参加するということを目指してもよいのではと思います。参加して

いる人はいつも同じ…という傾向にあるように思えます。(女性 ３０代) 

 対策しなければならないと思いながら、実際はほとんど何もしていないというのが現状。(女性 ３０代) 

 地震については思っているほど対策や心構えはできていません。昔から来る来ると言われ続けて地震が来な

いので実感がわかないです。それではいけないとは思っているのですが。(女性 ３０代) 

 明日にでも地震が来てもおかしくないと思いつつ、非常時の持ち物を全く用意していないので、このアンケ

ートを機にしたいと思う。(女性 ３０代) 

 地震対策については全くできていないと思う。必要性は十分に感じているし、いつ地震が来てもおかしくな

いと思っているのに、対策ができていないのは心のどこかにいろいろな意味でなめてかかっているからでは

ないかと、このアンケートに答えながら思った。これから少しずつでも準備をしていこうと思う。(女性 ３

０代) 

 東海地震が来ると言ってかれこれ何年もたっており、非常持ち出し品を用意しておいても消費期限などが切

れ使えなくなってくる物が出てくるため、なかなか用意する気にならない。でも、もう少し危機感を持った

方がよいのでは？とも思う。(女性 ４０代) 

 東海地震は、子どものころから言われており、防災ずきんを学校で使ういすのクッションにすることや、避

難訓練を行うことは当たり前と思っていましたが、転勤などで富士市に転入した人などはそろって驚くよう

で、意識は高いと思います。今回の調査で自分の身を守るために日ごろからやっておいた方がよいのにやっ

てないこと、知らなかったことの多さに驚きつつ、すぐ対応しなくてはと思いました。(女性 ４０代) 

 他県で生活している家族もおり、一度災害時の対応について話し合う必要があると思う。(女性 ４０代) 

 地震対策についてはもっと自分でやれることをきちんとやりたいと思っています。でも現実に起きたときは

きっとパニックになってしまうと思うので、日ごろから訓練など自分たち家族だけでもしておくべきかと思

います。(女性 ４０代) 

 緊急時、３日間は食料などが手に入らないとは思わなかった。１日分では全く足りていない。もっと用意し

ておかなければならない！集合場所なども、家族で話し合っておかなければ…と思う。(女性 ４０代) 

 “地震対策”をほとんど行っていないことに不安は感じてはいるものの、その反面、大きな地震は起こらな

いかもしれない、また、起きてもどうにかなるだろうと思ってしまっている。(女性 ４０代) 

 アンケートに答えて、地震対策についてかなり消極的だということがわかったので、これから真剣に考える。

気づかせていただいてよかった。ありがとう。(女性 ４０代) 

 早目に地震対策を行う必要がある。(女性 ４０代) 

 職場での避難訓練やちょっとした保存食について考えるときはあるが、もっと真に迫るようにいまいち度地

震について考えないといけない…と思いながら過ごしてしまっている。(女性 ４０代) 

 準備しようと思っていてもなかなか実行できないでいることを反省している。小さな子がいないので何とか

なるかと安易な考えでいた。(女性 ４０代) 

 今まで地震対策など家で話すことはなかったが、これを読み、食料の確保や避難場所など、考えようと思っ

た。(女性 ４０代) 

 我が家では、全く対策を行っていません。家族も必要感が余りないようです。やはり、家族全員が共通理解

の中で行っていくものだと感じます。このアンケートを機に、準備したいと思います。(女性 ５０代) 

 いつ来てもおかしくない東海地震なので、もっと対策に取り組まなければと思っています。(女性 ５０代) 

 今回このアンケートで、改めて地震対策のことで知らなかったことが多いと感じました。もっといろいろな

情報を身につけて、家族で話し合いをしたいと思います。いつ地震発生するかわからないのですから、役割

を決めたいと思います。(女性 ５０代) 

 体感していないためか危機感が薄く、準備しておかなければと思いつつ、実施できていないのが現状です。
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ちゃんと準備（水、食料）をしているという人の話を聞くと、偉いなあと思う反面、できない自分が情けな

く感じる。地震で停電になったとき、どんな状況になるのか、電気は当たり前のように生活に入り込んでい

るから…。あれもこれも電気が使えなくなったときのことを想像すると不安になるし、生活すべてが心配。

(女性 ５０代) 

 “備えあれば憂いなし”と申しますが、いつ来てもおかしくないと言われている東海地震！！初めの頃は関

心がありいろんな物をそろえ気を使っておりましたが、社会の情勢が余りにも悪くなって気になる年金問題。

若者のひきこもり、失業、介護の問題など、心配ごとが山積みになってきているせいか関心がそちらの方に

いってしまい、地震の怖さを忘れかかっておりました。改めて準備を心がけていきたいです。(女性 ５０

代) 

 東海地震が来ないことにこしたことはありません。もし発生した場合、どのように対応したらよいのか全く

わかりません。ほかの県で発生した地震をテレビで見て恐ろしくなります。地区には自主防災がありますが、

もし発生してもどのように対応をしてくれるのか全くわかりません。(女性 ５０代) 

 東海地震はいつ来てもおかしくないと小学校のころから言われ続けて４０年以上。地球誕生からの年月を考

えると何十年何百年は短い。地震が来たときはそのときと思って、多少の用意をしておけばよいのではと考

える。(女性 ５０代) 

 地震対策はしなければと思うが、時間的な余裕もなく特別していない。地震が来たときマニュアルどおりに

行動できるのか？自治体でできるのか？疑問がある。自分の家が倒壊して、自分や家族がけがをしてしまっ

たら、人の手伝いまでできない。地震が来たらどうしようではなく、地震が来ても安全なように体制を整え

ることだ。(女性 ５０代) 

 災害の経験がないのでそのときでないとわからないと思いますが、テレビで見ていると大変だなと思う。自

分の周りで起こったらパニックになると思います。心配です。(女性 ６０代) 

 同報無線は放送時とても気にしてしっかり聞いていますが、地震対策は大ざっぱにしか気にしておらず反省

材料です。(女性 ６０代) 

 アンケートを読んで、地震の情報は知っていても実行が伴っていないと改めて気づかされた。我が家は危険

地域、万が一の用意を早速しよう。命を守るのは運だけではないことを私たちはもっと知るべきだ。(女性 

６０代) 

 東海・駿河湾沖地震到来予告からはや３０数年になりますが、予知していなかったところで次々と大地震が

発生し危機感も年々薄れていく気分です。「災害は忘れたころにやってくる」のことわざがあるので、マン

ネリ化した自主防災にも工夫が必要だと思います。(女性 ６０代) 

 現状、地震対策について何も準備していないことが恥ずかしい、後悔しないよう家族と話し合い、早急に対

策を行いたい。(女性 ６０代) 

 自分の家だけ注意をしていても余り効果がない。近所で徹していない家があるため心配です。火災、地震だ

けではありません。騒音とか迷惑などを気にせず、生活をしている家がある。毎日のことなので、その方が

最近では気になります。(女性 ６０代) 

 地震対策としては、今夜地震が来たらどうしようとかという思いはあります。発生した時に、必要なものを

袋に入れて持って出ようかとは思いますが、実際そのときが来たら自分自身どうなるのかと心配です。イメ

ージトレーニングが必要なのかなと。(女性 ６０代) 

 自然は偉大なので何事があっても大変なことになってしまうと思う。(女性 ６０代) 

 必要であることは頭では理解しているが、実際は何もしていないことを痛感。それがわかってもそのための

準備ができないことが問題だと、反省はするのですが…。(女性 ６０代) 

 関心が余りなく、アンケートを見て申しわけないと感じた。最低限の自主防災に心がけ、自分の身は自分で

守れるよう極力努力しなければいけないと思った。(女性 ６０代) 
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 地震情報はいろいろ聞いているが、今住んでいるところは大災害が起きないと思い込んでいるから困る。(女

性 ６０代) 

 防災のために家具をとめる、水の用意、必需品（長靴、ヘルメット）の最低の品ぐらいは用意するべきと、

いつも思っているがまだやってない。防災訓練の日はただ点呼するのみだが、防災用具のあっせんをすると

か、各町内で計画させてはどうか。町内の役員の前向きさがこの日の活動を左右するようだ。以前はホース

や消火器を使って訓練したこともある。中央の人だけが盛り上がっても、形式だけ整ってもだめだと思う。

一戸一戸が話し合い、準備するべきですよね、具体的に。(女性 ７０歳以上) 

 地震対策に余り興味を持たずに来たが、記入するごとに見直して家庭でできることはしなくては、と反省し

ている。(女性 ７０歳以上) 

 我が家の地震対策、少しだけの用意しかなくもっと考えなくてはと思った。(女性 ７０歳以上) 

 東海地震が騒がれてから余りにも長い年月がたち、訓練にもマンネリ化しているところがあります。近くの

県で地震が起きたときは一応対策を考えるのだが…。(女性 ７０歳以上) 

 明日にも来るという東海地震ですが、今までに大きな地震の体験がないため、頭ではわかっていてもどこか

人ごとのような感じがします。仕事がら地震についての研修や勉強会に参加する機会がありますので、その

都度地震の恐さについて再認識したいと思っています。(女性 不明) 

 

 

 地震対策の内容について（114件） 

 

 耐震構造住宅への建てかえを検討中。(男性 ２０代) 

 特に気にしていない。収入が少ないため気にしている余裕がない。(男性 ２０代) 

 一般的な地震対策はとっているが十分とは言えない。(男性 ３０代) 

 地震が起きても対応できる準備はしてある。（非常用品をバッグに入れてある、集合場所の確認）(男性 ３

０代) 

 非常持ち出し品を用意しようと思います。(男性 ３０代) 

 我が家では地震対策というものを一切やっていません。持ち出し品は何を用意したらいいのかよくわからな

いです。食品は一応賞味期限があるしどの位の量を用意すべきかわからないので、なかなか用意しようとす

る気が出ません。(男性 ３０代) 

 物は収納する。物のある部屋で寝ない。割れるものはなるべく使わない。(男性 ３０代) 

 いつ来てもおかしくないと思っている地震なのに、準備と知識が足りないな、と思いました。家族も多く、

子どももいるから食料などもう一度見直さなければいけないと思います。(男性 ３０代) 

 地震対策は、耐震性の高い住宅を建設したので不安はない。また、オール電化で火災の心配もない。小学校

に通学する子どもたちの情報を正確に取得する方法を確立したい。(男性 ３０代) 

 耐震住宅に建てかえる。(男性 ４０代) 

 地震が来たら動かず騒がず、家族が決められた場所に集まる。(男性 ４０代) 

 ３日ぐらい食料、水が手に入りづらいことがわかったので、これから準備したいです。(男性 ４０代) 

 借家であり、永住する訳ではないので、まず家族が安全に集合し、既に決めてある避難場所へ速やかに向か

うことをイメージしている。ただし、近隣の住人が困っていれば助けられる範囲内で協力することはもちろ

んである。(男性 ５０代) 

 以前は水など備蓄確保し避難訓練にも参加していましたが、回が重なりマンネリ化もあり、自覚が足りなく

なっていると思います。もう一度再点検したいと思います。(男性 ５０代) 

 常に情報に耳を傾けるよう日々生活している。(男性 ５０代) 
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 家族の分くらいは用意しなければ。家具の固定など、頭の中では考えているのですが、なかなか行動として

表れない。(男性 ５０代) 

 食料、医薬品、水などは備えてあるが、簡易トイレの準備、冷蔵庫の固定などはやらなければならない。再

点検が早急に必要と思われる。(男性 ５０代) 

 減税を機に住宅の購入または新築を考えている。(男性 ５０代) 

 子どもも社会人になっており、会話も少ないので、１２月１日の地区の自主防災には全員参加して、連絡方

法、集合場所ぐらい決めたいです。(男性 ５０代) 

 地震が起きてみないと実態はわからないが、常に頭に想定した行動がとれるようにしておく。周辺道路が狭

いため、余裕があれば放置車両など救助活動の妨げになるようなものは移動させたい。近隣との連絡を密に

取り情報交換が必要。(男性 ５０代) 

 とりあえずの非常持ち出し品は用意してあるが、多すぎて、いざというときに重くて運べない。年寄りもい

るのでそちらに手間がかかりそう。身軽に避難すると荷物は持てず、荷物を持つと年寄りの世話がおろそか

になるのは矛盾している。海が近く、液状化したら、持ち出し品も使えず、あきらめてしまうかも。せめて

家族一緒がいいなとも。(男性 ５０代) 

 東海地震は日ごろから気になってはいるが、準備は完全ではない。気がついたときに少しずつそろえている。

(男性 ５０代) 

 明日起こってもおかしくない状況下である意識は強く持っているものの、日々の平穏に危機感がどうも薄れ

てしまっている。個々についてはそれぞれ購入し準備しているものの、マニュアル化した管理については不

十分としか言えない。特に食品・飲料水など、期限が定まっているものについては取りかえが徹底されてい

ないのが本音である。また各器具についても日ごろから点検をしておかなければと思ってはいるが、実行に

移せない。(男性 ５０代) 

 いつかは家族で避難場所や落ち合う場所を決めておこうと思っているがしていない。家具を針金で縛ろうと

思いつつ未実行。(男性 ５０代) 

 家具類などは家に置かない。床面平ら化。余り物を置かない。(男性 ６０代) 

 懐中電灯（電池不要の手動発電式）、ラジオ（同左）、ローソク、マッチなどの置き場所を家の中２か所に分

けて保管。地震後にそこへ行けるか心配なので、非常食などは準備していないと回答したが、２階の収納棚

に、リュック２つに非常食、飲料水、食器類などを入れて常時保管している。(男性 ６０代) 

 築２２年になる我が家は、耐震補強工事を５年前に実施し、安心しておりました。けれども非常持ち出しが

年ごとに麻痺してしまい、あちこちに分散して、いざとなると大変な思いをしてしまいそうです。改めて地

震対策をしていきたいと思います。(男性 ６０代) 

 地震対策については“まず避難”（自宅前の梨畑）と話している。(男性 ６０代) 

 近所住民の相互扶助。(男性 ６０代) 

 自分（家族を含む）の安全は自分で守る。水・食料の確保。同報無線による地震情報の伝達。(男性 ６０

代) 

 地震があっても壊れない家を建てた。(男性 ６０代) 

 いざというときにはマニュアルは役に立たない。毎日の心構えが大切。家族のきずなの会話が必要。あとは

自分で判断して働く。(男性 ６０代) 

 食料品や飲料水は心配になるが、消費期限があるため用意していない。子どもが小さいときは衣類も用意し

ていたが、成長するので途中でやめた。今は夫婦二人なので飲料水だけが気になっている。(男性 ６０代) 

 必ず決めた場所へ歩いてでも来ること。(男性 ６０代) 

 以前は非常食や水、防災袋などを用意してあったが、このごろ緊張感が途切れて対応できなくなった。気持

ちの上では常に地震に対しての対応をとらなくてはならないと思っている。何かきっかけをつくり行動した
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いと考えている。(男性 ６０代) 

 地震対策は、そのときになってみなければわからない。日ごろから家族で話し合っていることが必要。(男

性 ６０代) 

 家具の固定、非常持ち出し品の用意など早く行いたいと思う。(男性 ６０代) 

 目下家族にて相談中。岩松小学校が近いので学校に避難すること。(男性 ６０代) 

 我が家の地震対策をまず確立したい。それが十分身についたら地域の対策についても「目」を広げていきた

い。(男性 ６０代) 

 常に意識はしているが、地震は予測できず、昼夜問わず自分たちがいつどこにいるかも分からないので、発

生した時点の場所場所において、臨機応変に対応するよう最低限の心構えはしている。もちろん公の情報を

視野に入れている。(男性 ６０代) 

 我が家の安全対策は万全ではないのでこれから少しずつ対策していきたい。(男性 ７０歳以上) 

 ７０才を過ぎ、足が弱って思うように歩けないため、地震対策や無線を聞き逃さないようにして、みんなに

迷惑をかけないよう心がけています。(男性 ７０歳以上) 

 常に荷物は持ち出せるように準備している。(男性 ７０歳以上) 

 住宅が完全な耐震構造なので安心している感じがします。初心に戻り、地震対策に取り組みたいと思います。

(男性 ７０歳以上) 

 居間の本棚が倒れなければ特に問題はない。(男性 ７０歳以上) 

 昭和５６年以前に建築した建物に住んでおり耐震診断を受けました。これ以上補強する計画はありません。

たんすなどがある部屋には寝ないなど自分を守る最低の準備を心がけている。(男性 ７０歳以上) 

 まだまだ不完全だが、心の用意だけはしていきたいと思う。(男性 ７０歳以上) 

 地震は本当に恐ろしいもの、各家庭で対策準備することは必要なこと。川水を飲料水に変える機械を町内で

購入済み。困るのはどこにいるときに地震が起きるか。自宅であれば家族もいるし町内の人もいる。外出時

に常に何かが起こりうることを頭の隅におきながら行動することも大切。(女性 ２０代) 

 地震はいつ来るものかわからないので、どこまで準備していいのか、よくわからない。(女性 ２０代) 

 ほかの地域で大きな地震があると、非常用リュックを点検しているが、毎年のチェックを怠り、非常食の賞

味期限が過ぎていたりするので気をつけたい。(女性 ２０代) 

 地震対策に対して、家族全員でもっと話し合い、役割分担を決めたり、非常持ち出し品を用意したりした方

がいいと思っている。しかし危機感が足りず、まだ平気だと思ってしまっているところがあるのが現状。(女

性 ２０代) 

 うちでは万一の地震の際には発生時自宅にいたら地震がおさまってから家から逃げるよう伝えている。今で

さえシロアリにやられたような柱があり震度４も今の家ではもたないとわかっている。引っ越すのも建てか

えるのも難しいので今の家に住んでいるのは一種のギャンブル。とりあえず家にはタンスなどを極力減らし

ている。(女性 ３０代) 

 地震対策について…いつ起こってもおかしくないと思っていても、ほとんど対策していないのが実情。非常

食の確保も消費期限の管理など忘れがちになる。(女性 ３０代) 

 地震が起こるとしたら、相当大規模なものが来ると言われているので、とても不安だが、一方で、予測時期

を過ぎているので、このまま大地震が来ないのではないかと思う気持ちもあるので、具体的に対策をとって

いない。(女性 ３０代) 

 非常持ち出し品については、子どもがまだ赤ちゃんの時におむつやミルクなどを余分に用意していました

（自分達の食料品もそうですが）。今ではだんだんどうにかなるのではと、つい思ってしまい少しの用意し

かしなくなってしまいました。またもう一度見直そうかと考えています。ガラスの飛散防止も寝室が２階な

ので特に階段の窓ガラスは近いうちにしなければと思っています。(女性 ３０代) 
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 地震は恐いですが現実逃避でちゃんと考えていません。富士市は市役所の地下に災害用の食料が３日分用意

されているから大丈夫と、うわさで聞き安心していました。(女性 ３０代) 

 食料以外の準備をしていないので家族との連絡の取り方などをちゃんと考えておかなければならないと思

っている。(女性 ３０代) 

 外の物が飛ばないように心がけている。(女性 ３０代) 

 アパートのため、思うように地震対策はできません。(女性 ３０代) 

 全く意識が薄く、対策はしていない。家族全員３日分の備蓄は場所も取るし、なかなか難しい。(女性 ３

０代) 

 お金に余裕があれば、地震などの災害に備えて非常用食料を３日分は用意しておきたいと思う。(女性 ３

０代) 

 備蓄品の点検、対策の話し合いを定期的に行いたい。我が家も含め、少子化により高齢世帯がふえているた

め、地域ぐるみの防災対策がより重要になる。個々の防災意識を高め、地域の防災訓練などに積極的に参加

する輪が大きく広がる取り組みが必要。(女性 ３０代) 

 つい先延ばしにしていたが、これを機にいろいろ準備しようと思う。(女性 ３０代) 

 アンケートに答えながら、明日地震が起こるかも、今夜かもと思いながら眠りにつく割に、何も対策をして

いないと改めて思った。来年建つ新居には免震を施すつもりだが、持ち出し袋など日ごろから用意しなけれ

ばと思う。(女性 ３０代) 

 非常持ち出し袋の再点検を行おうと思った。家具の固定も検討したい。(女性 ３０代) 

 東海地震はいつ来てもおかしくないと思い、常日ごろから食料や飲料水の備蓄はしていたが、このアンケー

トに記入していて、家族との話し合いや地域防災への参加がほとんどできていないことを実感した。これを

機に取り組みをしたいと思う。(女性 ４０代) 

 何をどのように準備するか具体的にわからない。店などで知るのはメーカーの販売目的なのかと思う物もあ

るので…むだをしたくないと思うとついつい必要性を忘れてしまう。(女性 ４０代) 

 地震対策については日ごろから家族と余り話したことがないので一度しっかり確認を取りたいと思ってい

ます。そのためには自治会の活動などに積極的に参加をして情報を得たいと思います。(女性 ４０代) 

 大地震を経験したことがないので本当の意味での恐さを知らない。そのため、飲料水・食料などの備えが万

全でないと思いつつ、準備しきれないのが我が家の現状である。３日間の備蓄と言いつつも、消費期限を意

識しての準備はなかなか大変だったりするが、最近は期限が長期間の物があるのでこれを機会に考えたい。

(女性 ４０代) 

 東海地震が来ると報道されてから時がたったが、他地域で大地震が起こっても静岡は小地震すら起きないの

で心配。「備えあれば憂いなし」で対策はしていくつもり。(女性 ４０代) 

 少し考えが甘いと思うことがある。いざというとき子どもたちが困らないよう食料などを用意していきたい

（祖母に用意するよう言われている）。(女性 ４０代) 

 毎年防災訓練を行っている割にマンネリ化の行事のようになっていて現実味がなく、実際どうなるのかわか

らない点が多い。各学校で行っている引きとり訓練も事前に知らせてそれなりに準備している（仕事の休み

をとって）ので余り意味がない気がする。「警戒宣言」について今まで国内のどの大きな地震の時もなかっ

た!?経験がないので実際発令されるとどうなるのかわからない。(女性 ４０代) 

 非常持ち出し品を用意する。(女性 ４０代) 

 地震対策はやりたいと思うが、日々の生活が貧しく、手が回らない。(女性 ４０代) 

 家族が物にぶつかってけがをした場合の対応を迅速にできればと思う。(女性 ４０代) 

 地震が起きたとき、家族の役割分担、安否の確認、落ち合う場所などを家族で話し合って決めておかなけれ

ばと感じている。(女性 ４０代) 
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 地震対策については家族と話し合いたいと思っている。(女性 ４０代) 

 食料など用意しなくてはならないと思いながらなかなか準備できないので反省します（一度用意しても時が

たつうちに入れかえを忘れ、むだが多いので）。(女性 ５０代) 

 親子２人暮らしなので災害が起きたときはまずお互いの身の安全を確保すること、下手に動かないことを決

めている。飲料水は何本か用意しているが、なかなか万全とはいかない。でもエコキュートなので貯水タン

クの水が使えると聞いている。(女性 ５０代) 

 耐震万全の家に住んでいると思うので危機感が余りなく、地震が来てもどうにかなるだろうと思っていまし

た。このアンケートに答えて初めて、考えが甘いと考えさせられ、非常袋の確保と、もしものときの連絡方

法など、家族に周知させようと思いました。(女性 ５０代) 

 東海地震が叫ばれて社会的には地震対策が周知されたと思われますが、その緊張感は年を追うごとに薄れて

いってしまうように感じるのは私だけかもしれませんが、どうもシミュレーションがうまくいきません。現

に、家具類の倒壊防止策も具体的に行っておらず（安全な部屋があるものの、飛散防止による安全面、倒壊

防止の経済面など考えれば、当然行っておくものだとはわかります。）早い時期に家族で話し合って行動に

移したいと思います。(女性 ５０代) 

 過去には持ち出し品を用意していたが、近ごろは少し意識が薄れている。これを機にできることを少しずつ

準備しようと思う。(女性 ５０代) 

 地震対策に関しては、日中の家族が離れ離れになっていて、それぞれの対策となっているため、再確認の必

要があると感じた。(女性 ５０代) 

 地震について、いざとなったら、自分の身は自分で守らなければと考えているが、実際、何の備えもしてい

ないので最低限、非常持ち出し袋は整えるべきだなと思いました。地震損害保険が高い。(女性 ５０代) 

 家具の固定や、たんすの上など高いところに荷物を置かないようにしたいが、公営アパートのため狭くてと

てもできる状況ではない。(女性 ５０代) 

 市営住宅のため柱や壁に傷をつけることができないので考えている。(女性 ５０代) 

 ふだんから物を多くしない。全部クローゼットか納戸に収納するように心がける。(女性 ５０代) 

 東海地震は必ず起こると思いつつ、防災について準備がなされていないことを痛感する。地域主催の防災に

参加することは、身近な情報を得るためにはとても大切なこと。(女性 ５０代) 

 家族との連絡方法・集合場所の確認や、食料品・水は常に用意が必要と感じている。危機感がないのかつい

忘れてしまう。(女性 ５０代) 

 飲み水だけは１週間くらい確保できるよう、１０年程前から２０リットルポリ容器６～７個富士吉田にバナ

ジウムの水をくみに行き、ふだんの飲み水に使用しながら、なくなればくみに行っています。冷蔵庫（冷凍

食品）には電気が止まっても２～３日分くらい食べていけるよう気をつけています。(女性 ６０代) 

 ことしの５月に地震に強いと PRしている住宅メーカーで家を新築したばかりなので自分の家は大丈夫だと

安心している（家については）。富士川断層が通っているのと地盤が弱いのを心配している。家具はほとん

ど置かない、上に物を置かないようにしようと注意している。(女性 ６０代) 

 小さい子どもがいるのですぐ食べられるものを多めに用意してある。水は買ったものと水道水をくみかえて

しまってある。大きな地震が来たらどうなるかなんて想像もつかないが、若い夫婦は職場を離れられない仕

事なので、ともかく孫を連れて近くの学校へ行こうと思っている。(女性 ６０代) 

 隣近所に声をかけながら一緒に行動する。玄関の戸を開けて逃げられるよう確保する。防災無線が普及して

いるので活用するようにする。(女性 ６０代) 

 今まで自分自身大きな地震を体験したことがなく、テレビや新聞などで国内外の地震被害の報道を見聞きす

ると、自分１人で何ができるだろうかといろいろ考えます。家具類の固定・非常持ち出し品の補給、改めて

見直したいと思います。(女性 ６０代) 
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 高い所から物が落ちたり倒れたりしないように対策に気をつけています。(女性 ６０代) 

 地震対策はしていない。懐中電灯は玄関と部屋に置いている。火災にならないように火の元には気をつけて

いる。(女性 ６０代) 

 我が家の地震対策は万全ではない。特に飲料水、食料などは入れかえも必要で、関心も薄れる。身の安全と

最小限の被害のためにも日常の備えが大事だと改めて思った。(女性 ６０代) 

 家は昭和２３年に建築した古い家だったので、平成１５年に耐震に新築しました。(女性 ６０代) 

 透析３１年目なので、大地震のときはかかりつけ医の建物が倒壊しなかった場合は車ではいけないと思うの

で、主人に車椅子で運んでもらい、倒壊したときは他所の病院施設へ災害ヘリコプターなどで輸送してくれ

る手はずになっているので、病院の指示に従うつもりでいます。(女性 ６０代) 

 今宮地区に住んでいて、一軒一軒が離れているので、余り関心がありませんでした。このアンケートにより

自分の無知がわかりました。早急に非常食及び水を確保したいと思います。(女性 ６０代) 

 耐震対策について リフォームを兼ねて耐震をするか、耐震だけするか思案している。(女性 ６０代) 

 重いものはなるべく上の方へ置かない。ガスは必ず２度点検する（使用した後に）。(女性 ６０代) 

 家具の固定など自分でできることは、これから考え直して進めたいと思います。(女性 ６０代) 

 地震が起きたときの行動、防災器具の取り扱い、身の安全を守れるよう、訓練を重ねていきたい。(女性 ６

０代) 

 我が家の地震対策は、家が狭く置く場所がなく、お金もかかるので、なかなか思うようにできない。(女性 

６０代) 

 地震対策では寝室にはタンスなど危険な家具は全然置いてありません。置かないようにしております。(女

性 ７０歳以上) 

 背が高い家具は余り置いてないし、危険なものは固定してある。(女性 ７０歳以上) 

 水・ラジオ・懐中電灯・医薬品などは準備してあるが、トイレ用品はポリ袋くらいなので心配。早く準備し

なければと思うが、まだいいやと思ってしまう。トイレが一番心配です。(女性 ７０歳以上) 

 最低の準備はしているつもり。(女性 ７０歳以上) 

 災害が起きたとき、大きさにもよりますが家の中にいることが多いだろうと思います。人様に迷惑をかけな

いようにしたいです。家が古いが建てかえることもできない年齢ですので、そのときの状況により動きたい

と思います。(女性 ７０歳以上) 

 地震対策として寝室には何も物を置かないようにしている。食器戸棚、本箱など重い物には下に衝撃吸収材、

上につっぱり棒をしてある。防災用、ご飯、水、缶詰など少し用意してある。(女性 ７０歳以上) 

 調理中に地震の放送があったら、まずガス栓を締めて慌てずに心を落ち着かせて行動しようと考えている。

(女性 ７０歳以上) 

 前々から東海地震が起こり得る情報を聞いており、その対応についての諸注意、心得など学び、また、火災

に対する消火訓練など地区における防災訓練は毎回参加している。「自分の身は自分で守る」をモットーと

している。(女性 ７０歳以上) 

 鉄骨の耐震診断はするべきか？(不明 ５０代) 
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 地震対策について不安に思うこと（32件） 

 

 阪神大震災の話を聞くことがあって、その中で治安が悪化し、トイレやゴミの処理に困ったと聞きましたが、

実際に地震が来たら大丈夫だろうか。(男性 ４０代) 

 裏山（百合ヶ丘）の地震対策がされているかが心配。(男性 ４０代) 

 地震対策は家庭でやっていますが、避難場所が海に近いので津波が来たら危険なのではと思っています。(男

性 ４０代) 

 家が地震に耐えることができるか。(男性 ５０代) 

 裏山の崩壊が心配・地盤が悪そうなので心配。もし近所の家が倒壊して人が下敷きになったら、どうして助

けたらよいのか心配。火が出たときのこと、救出はいつ来るのかなども気になる。(男性 ５０代) 

 地震対策は築３年なので十分のつもりだが、津波対策は建設省の堤防なので心配。(男性 ６０代) 

 年寄り２人なので、どうしたらよいのかと考えています。体も不自由ですし…。(男性 ６０代) 

 高齢者夫婦２人だけの生活であり、地震発生時の避難や、特に２人が別々の場所で被災した際が特に不安で

ある。とっさの行動判断の対応に全く自信がない。常日ごろから防災備品を準備しておくことだけが精一杯

の対応と考えます。(男性 ７０歳以上) 

 家の耐震度がわからないし、どう確認すればよいかもわからない。地震が恐いものの親が「大丈夫」だと言

うので耐震診断や土地の地盤、固定家具の設置ができない状態（私のお金では払うことが出来ないので…）。

(女性 ２０代) 

 教諭という立場なので、実際災害が起きたときに園児を守れるか、親に引き渡せるのか不安がある。(女性 

２０代) 

 障害のある娘がいるので地震が起きたとき心配です。(女性 ３０代) 

 借家暮らしのため、周囲との付き合いがなく何かあったときには頼るところがなく不安です。(女性 ３０

代) 

 家にいる方が安全のように思います。富士川がすぐ近くですので、どの程度逆流するのか。またその場合の

被害状況が気になります。(女性 ３０代) 

 同報無線（防災ラジオ）は設置していないので聞けない。幼稚園に子どもを預けているが、自宅から車で１

０分。地震で車が使えない時、どうやって迎えに行くか不安。(女性 ３０代) 

 住宅の耐震について不安を感じているが、経済的に余裕がなく、また補強することになって悪徳業者にだま

されないかなどの心配もある。(女性 ３０代) 

 地震が起こったときに、乳幼児がいるため大人はともかく子どもの安全がとても心配。多少の不便は大人な

ら我慢できても子どもは我慢できず、避難所でも周りに迷惑をかけてしまうだろうといつも思う。(女性 ３

０代) 

 薬が欠かせないので家族は薬のある場所を知っているが、体重や血中濃度で薬が変わるため、どのくらいで

病院に行くことができるのかちょっと心配。(女性 ３０代) 

 子どもたちの通学路は道幅が狭く、ブロック塀も多いため、地震が起きたときに逃げ場がないのではと、心

配しています。(女性 ４０代) 

 地震対策は、食料や飲料水、衣類などを非常用にそろえる。避難場所や連絡方法を決めておくなどやらなけ

ればと思ってはいるが、なかなかできず、もし地震がきたら心配。(女性 ４０代) 

 一番困るのは、ペットがいると避難場所に行けないこと。現実問題、子どもと同様家族の一員であり置き去

りにはできないため、一人でペットとともに家族と離れた場所で過ごすつもり。地震対策はとにかく命が一

番と思い行動する。集合場所・連絡などは決めている。(女性 ４０代) 
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 非常持ち出し品、水の準備が万全でないと感じつつチェックが足りないと反省している。防災訓練は見学が

主だが、実際の場面で生かせるのか不安だ。(女性 ４０代) 

 橋が決壊すれば孤立してしまうので不安である（長期化すれば食料などがなくなる）。(女性 ５０代) 

 年寄りがいるので、なかなか思うようにできません。(女性 ５０代) 

 地震で津波の影響はあるのか。(女性 ５０代) 

 町内会の交流が少なく顔を合わせることのない人たちもいるのに、災害時に協調できるのか心配になる。万

が一のときにはみんなで頑張れるのだろうか。大勢が集まったとき、弱者はどうなるのか心配。町内会のあ

り方も考えていく必要がある。運動会なども一部の人たちが毎回参加しているし、ほかの行事も役員さんた

ち以外入りくい空気があり、決してみんなでつくり上げているというムードではない。(女性 ５０代) 

 地震が起きたら、水・食料が手に入るか？またトイレが心配です。(女性 ５０代) 

 この年齢になっても大きな地震に遭った経験もなく、もし地震が来たときは多分自分のことが中心になって

しまうのではないのかと不安になります。一緒に暮らしているペットのことも心配になります。(女性 ６

０代) 

 広見２丁目に住んでいるが、高齢化が進む中で自主防災会の避難誘導班の任務を分担された。地震発生時に

どこまでできるか心配。(女性 ６０代) 

 地震は家族がバラバラではなくて一緒にいる時間だったら…と思います。(女性 ６０代) 

 家が古いので心配しているが現在は建てかえる費用もないので、天命に任せるだけ。(女性 ７０歳以上) 

 高齢のため、いざとなったら何もできないと思っています。足腰が弱いので、動けないと思います。(不明 

７０歳以上) 

 組合の方々を頼りにしているので何かあったときはお願いします。(不明 ７０歳以上) 

 

 

 地震対策について補助の要望（14件） 

 

 地震時の非常食料をそろえたり買いかえたりするのにお金がかかるため、市から定期的に配布してもらえた

らありがたい。(男性 ３０代) 

 「非常持ち出し品」を各家庭に市から提供してくれると、ありがたいです。(男性 ３０代) 

 現在６人家族なので、地震対策の準備をするとなると、量も多いし金額もかかるので大変、県や市で補助金

または災害に役立つ商品などと引き換えができるチケットみたいな補助をしてほしい。(男性 ３０代) 

 各家庭が実際に行動する上で参考になる、フローチャートのようなわかりやすいものを配布してほしい（自

治会の役割、時間帯別の行動、公共機関の連絡先）。(男性 ４０代) 

 非常用食料や水など家族分(３日分）用意するつもりでも場所がない。地区防災でももっと補助してもらい

たい。(男性 ４０代) 

 何をするにもまずお金がかかる。シングルマザーにはそこまでお金は出せない。(女性 ２０代) 

 家庭が困窮していたり、障害者がいる家庭でも安心して非難できたり、食料や飲料が確保できるようにして

もらいたい。(女性 ３０代) 

 地震対策は少しだけしていますが、家以外にいた場合は無意味になるのでお店や施設などにも市からの援助

とかで避難用具とか飲料を常に配置してある状況にしてもらえると安心感がでます。(女性 ３０代) 

 お金がなくてもやれる地震対策は何かありませんか？倒れることがわかっていても生活費などでいっぱい

いっぱいです。これ以上の借金をしてまで耐震補強はできません。命が一番ですが、現実は無理です。でき

る範囲で頑張りますが…家が倒れなければその分、公費も節約できると思います。大事になる前に財源があ

るなら投資してほしいです。(女性 ３０代) 
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 同報無線（防災ラジオ）の配布があったのはよかったと思います。地震の対策って、なかなか進みません。

水や食料の確保も、やろうやろうと思ってもなかなかきっかけがなく、やれていないのが現状です（維持も

大変なので）。防災の日に合わせて、市でも家庭備蓄のキャンペーンみたいなものをやってくれると「きっ

かけ」ができてよいかなぁ。できれば、補助制度みたいなものができると、なおやる気がでるのですが…。

(女性 ３０代) 

 耐震工事をしたいが費用がかかり過ぎる。避難所が遠すぎるのでもっと町内でも数をふやすべきだと思う。

病院で薬をもらい毎日飲まなくてはならないが、予備の薬が欲しいと言っても保険が使えないと言われてし

まう。(女性 ４０代) 

 非常用食料のサンプル配布(新商品など）あればよい。(女性 ４０代) 

 うちは築年数が古いので、家自体を建て直したいのですが、やはり大金がかかるので難しい。そのため家具

を固定するなどの対策しかやりようがありません。大地震が起きれば、家具の固定ぐらいでは防ぎようがな

いと思っています。家の土台から直すなどの修理代が安ければなと感じます。(女性 ４０代) 

 地震対策はしよう、しようと思っていても、やはりお金がかかって思うようにしておらず、今回このアンケ

ートを読んで反省しました。何か、市から市民全員に提供するセットなどもあるといいのではないでしょう

か？携帯発電機とか、ヘルメットとか…。(女性 ５０代) 

 

 

 地震対策について市役所への意見（42件） 

 

 近所のブロック塀が半分傾いて倒れそうになっている。市役所に一応相談したが、何か対策はしてくれたの

だろうか。地震対策と言っているのなら、どうにかしてほしい。(男性 ２０代) 

 正直なところ、地震対策はお金がかかるというイメージしかない。なので、個人でやっていくよりも町内会

などでその地区の住民全員を最低３日間カバーできるようなシステムがあればいいと思っている（食料、飲

料の備蓄やテントをまとめておくところをつくる）。(男性 ２０代) 

 大きい地震が来ると余震の不安があり、家で寝られずに車で寝たりするため、ガソリンスタンドはいつもよ

り長く営業してほしい（結婚前、新潟中越沖地震を体験）。(男性 ２０代) 

 このようなアンケートがどう役立つか知りたい。東海地震がもう起きてもおかしくないと言われ久しい中、

自覚ある対応が全くない。静岡以外の土地にも住んでいたが、そっちの方が防災に対する啓発活動はしっか

りしていた！(男性 ３０代) 

 ラジオがＦＭ１局しか入らない。ＮＨＫが聞けないと不安。(男性 ３０代) 

 元吉原の防波堤工事はむだに金をかけ過ぎている。(男性 ３０代) 

 実家が関西のため、阪神大震災発生後の建物や道路の崩壊、火災の発生、その後の生活インフラ（電気・ガ

ス・水道がとまる）、食料品も入手困難だったことをよく覚えている。これらについての事前対策を市とし

てできる限り実施してほしい。(男性 ３０代) 

 地震対策に税金を使い過ぎだと思う。設計に用いる安全率も高過ぎる。壊れても死ななければよいという程

度にするべきだ。壊れたものを復旧する方が安く上がると思う。(男性 ３０代) 

 電柱・電線について倒れなければ緊急時の妨げにならない。電線地中化が進めばよりよい。(男性 ３０代) 

 富士市内はまだまだ電柱が多いと思う。震災時には交通の遮断・倒壊によるけがなどにつながるので主要幹

線から電線の地中化を進めるべきだと思う。また、土地開発による宅地、工場造成時には電線地中化を義務

化するなども必要だと思う。(男性 ４０代) 

 毎年梅雨時期になると市の河川課の方がいらっしゃって異常はないか確認し、そのたびに対岸のブロックの

欠落と地盤の傾斜を言っていますが、一向に何もしていただいていないのですが、このような場合どのよう
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にすればよいのでしょうか？ちなみに私の家は凡夫川の東岸です。(男性 ４０代) 

 自分の家では非常持ち出し品は用意しなければと思っているがなかなかできない。町内会を通してもっと呼

びかけてはどうか？(男性 ４０代) 

 富士市の震度計について、テレビテロップの地震の速報が富士宮より遅い。小学生下校時にたまに放送する

呼びかけは役に立っているのか（不審者情報がある時だけ放送している）？大雨洪水警報時、広報車が回っ

てくるのが遅いし、気がつかない。(男性 ５０代) 

 地震の大きさにより訓練が通用しないと感じることがある。町内の役員がやっている雰囲気がある。余り知

らないのにでしゃばりタイプの人は困る。理系の人や技術者の方がよく考えると思うので分担を決めてやっ

たほうがよい。(男性 ５０代) 

 時報のチャイムをやめてほしい（会社の始業音と同じため、休んだ気がしない）。地震時の無線は本当に機

能するのか。一度使ってみてはどうか？また地震後、どの地区の人はどこに集まってくださいとか、食料と

か水はとかどんなことでも放送してほしい。まず車は使えないので近隣の県から救援できるようにヘリの活

用を考えてほしい。いちいちお伺いをしなくてもすぐに対応できるよう、市で動いてほしい。(男性 ５０

代) 

 地震が来たとき、市長がすぐに動くのか心配。このアンケートにいろいろ質問がありますが、地震対策に市

が真剣に考えすぐに行動ができますか？今の富士市には日ごろでもよい対応をしているとは思えません。も

う一度市の内部の教育に力を入れてください。切にお願いします。一番にそのことです。市長は真剣に考え

る必要があります。よろしくお願いします。(男性 ６０代) 

 地震予知情報の早期発信。(男性 ６０代) 

 東海地震が騒がれてから多分２０年くらいたつと思われる。再度地震対策の必要性を再認識するための教育

が必要ではないでしょうか。(男性 ６０代) 

 １２月１日の地域防災の日に集まる人は老人が多い。小中高生を集められるように、対策をとってください。

(男性 ６０代) 

 非常用食料や飲料水については、自主防災訓練などでも十分に用意できていると思えるが、人間は１日数回

必ずトイレに行きます。訓練とかビデオの内でも一度も非常用のトイレを見たことがありません。実際富士

市は何基くらい用意してありますか？大量に用意する必要があると思います！！(男性 ６０代) 

 いつも感じることですが、地震対策や同報無線などに健常者は対応できるけど１番肝心な子ども（乳幼児）・

高齢者・身体障害者への対策を考えてほしい。昼間は不在の健常者が多く何もしてあげられない。すぐにわ

かる緊急サイレンのような大きな音で知らせる必要がある。何を言っているのかわからないような通報はだ

れも聞いていないので、緊急を要するときには必要ない。(男性 ６０代) 

 隣とのコミュニケーションが余りない…昔は少しおいしいおかずをつくれば回したり、土産を買えばあげた

りしたが…今は町内の清掃、年１回の会合、回覧板、町内の祭りなどあるが、どことなく手を結んでの集ま

りでない気がする。常日ごろから近くの人の結びを大事にする方法を考えよう。市・区などは小さな集まり

に（大きな富士まつりはいらない）助成金を出して、１０～２０人で近くの人が何かやれば補助する。とに

かく小さな集まりを行うことできずなが生まれて大きな力になると思う。(男性 ６０代) 

 地震対策について考えが足りないかと思う。これだけは準備しておいた方がよい、というような情報を定期

的に見られるようになったら、危機感を保つことができると思う。(女性 ２０代) 

 気づいた範囲で地震対策に取り組んでいるが、まだ十分ではないかもしれないという気持ちもある。日ごろ

から気をつけることや容易するものなど、保存用紙面でチェックできたらいい。(女性 ２０代) 

 避難場所や、食料や水を一人当たりどの程度用意すればいいのかわからない。毎年来るごみの出し方のよう

な家のどこかに貼っておける書類があるとよい。とりあえず対策はいいかと思っている。(女性 ３０代) 

 非常持ち出し袋の中身について、富士市ウェブサイトからでも購入できるとうれしい。水など、消費期限が



Ⅴ 自由意見 

133 

あるものについてのお知らせなども。(女性 ３０代) 

 地震対策については自主防災会が年寄りの集まりでお茶飲みになっているため、災害時は自主防災会なんて

当てにならない。避難区域については、どこに自分達は避難すればよいのか、回覧板や広報で知せたり「こ

の地区は○○に避難」と看板を出したりとかしないと引っ越してきた人はわからないままだと思う。(女性 

３０代) 

 日本では東海地震が一番怖いとされているが、それに対する訓練が少なすぎる。もっと個人の意識を高める

ために、皆が積極的になれるように対策した方がよい。いざ地震が起きたときに何をしたらいいのかわから

ない気がする。(女性 ３０代) 

 大雨で通行止めになっている道路を教えてほしい。特に浮島団地周辺はひどく、全て冠水状態。(女性 ３

０代) 

 田子浦地区に住んでいますが、自主防災会の活動拠点が自宅より海にあるので不安である。(女性 ４０代) 

 下水道（どぶ川）の横に家があり、公道となる橋が一本もありません。地震のときの逃げ道がありません。

税金を支払いしていても何もよくなりません。同じ場所や不便（不自由）ではないところにばかり税金を使

っているように思います。もっと周りに目を向けてほしいです。同じように税金の請求が来ます。不公平な

ことが多過ぎます。(女性 ４０代) 

 大型の家具などは固定してあるが、そのほかの細々とした家具などが大地震でどのように動くのか（危険な

のか）実験した映像が見たい。地震体験車の映像はすべて固定されているので、様子がよくわからない。子

ども部屋の机やいす、二段ベッドなどがどうなるのか知りたい。(女性 ４０代) 

 私たちは日々高い税金なども仕方がないと思っています。それは何かあったときに少しでも自分自身の助け

をしてくれるものと思っているからです。地震が起きたときにも水なり食料なりをすぐに供給してくれるも

のと信じております。(女性 ５０代) 

 私の住んでいる須津（中里１）には、町内の皆さんが避難できる広い公園のような避難場所がありません。

第二東名の下のところを利用して、少しでも広い場所を避難場所としてつくっていただけるとありがたいの

ですが。(女性 ５０代) 

 地震発生の際使用できるトイレを公園などにたくさん設置してほしい。(女性 ５０代) 

 高齢者はもちろん、障害者への対応はどのように考えているのか。個人情報の心配があるというが、地域の

人々がどれだけ把握しているのかわからないと思うし、私自身も近所のことは余り知らない。(女性 ５０

代) 

 市の放送が聞けるラジオを販売したと知人から聞いた。３０年以上前から東海地震対策をしている静岡県、

しっかりとした新しい情報を知るためにも１軒１台あるといい（有料でいい）。昨年のゲリラ豪雨で家の塀

が災害に遭ったが、温暖化のせいなのかどうすればいいのかわからない。安心した生活ができるようお願い

したい。(女性 ５０代) 

 アンケートを記入してみて、準備が足りないことを実感しました。介護が必要な母を見ていますが、そのよ

うな人の避難、対策も教えてください。(女性 ６０代) 

 我が家は古い家なので地震対策はいつも考えているが、先立つものはお金。いくら市が援助するといっても

年金暮らしのため返すことができない、どうしたらいいのか。ましてや援助の額では足りない。相談すると

ころはあるのか。(女性 ６０代) 

 我が家の地震対策が最も大切だと思いますので、このアンケートを機会に準備したいと思います。地震が実

際に発生したとき、どうしたらよいか落ち着いて判断したり、行動したりできるかとても心配です。昨年災

害ボランティアの講習会に参加して、災害地の方の体験談や地区の区長さんの活動状況などを聞き、とても

参考になりました。地区の防災の日も余り訓練が実施されず、実際発生したらどうなるのだろうと不安です。

まず各家庭からでしょうが、市で役割を持つ人たちに積極的に講習会などを開催して参加してもらうことも
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必要かと思います。(女性 ７０歳以上) 

 田子の浦の方に行ったとき、地震訓練時に「高台に避難してください」との放送で、海岸より道の方が低い

のに歩いて来ている人がいたので不思議だった。言葉がおかしい（ほかの地方のマニュアルを利用している

感じ）。(女性 ７０歳以上) 

 不況で暗い世相に一層の不安感を与えるのが地震であり、震度次第ではどんな対策も無力であるように思え

る。それよりも教育や福祉にお金をかけて、「今」「現在」を満足で充実した日々を送れるようにすることの

方が大事ではないかと思うことがよくある（今、対策が求められていることが山積みされている）。(不明 ６

０代) 

 

 

 地震対策についてその他（9件） 

 

 地震がいつごろ来るのかわからない。(男性 ２０代) 

 天災は忘れたころにやってくる、仕方がない。何で死のうと運命。(男性 ５０代) 

 東海地震がすぐ起こるようなことを言い出してから３０年くらいたちますが、ほかの地区で起きてもこちら

はそのようなことが起きないと思います。(男性 ６０代) 

 集合住宅だから倒壊の心配はないと思うが、できれば耐震工事をしてもらいたい。(男性 ７０歳以上) 

 全然地震対策してないけどするのが面倒くさいので…。来ないことを祈っている。(女性 ２０代) 

 財政難で食料などの対策に回すお金がない。(女性 ２０代) 

 耐震住宅といっても、家の中にいるときだけ地震が起きるとは限らない（どこにいるときに起きるかわから

ない）。(女性 ５０代) 

 いざと言うとき何もできないと思います。(女性 ６０代) 

 地域での話し合いが大切だと思う。(女性 ７０歳以上) 
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同報無線について 

 

◆ 同報無線について、あなたが日ごろ感じていることを自由に記入してください。 

 

 聞き取りにくいまたは聞き取りづらい（224件） 

 

 聞こえない、何を言っているかわからない（119件）（松野地区2件、中島、入山瀬、若松3丁目） 

 聞こえないので、何か対策をお願いしたい（20件） 

 聞き取りにくいので、もっとゆっくり、はっきり、繰り返し放送してほしい（13件） 

 聞こえないと、不安を感じる。火災の場所などわからないと不安になる（11件） 

 聞こえないので、スピーカーの増設、配置の工夫をしてほしい（10件） 

 聞こえないので、放送する意味がない（6件） 

 聞こえないので、スピーカーの音を大きくしてほしい（5件） 

 

 

 夜間の放送は必要だとは思いますが、音量をもう少し下げてもらえるとよいと思います。自宅からスピーカ

ーが近いせいか子どもが起きてしまいます。(男性  ３０代) 

 ＦＭラジオで確認しています。(男性  ４０代) 

 聞き取りにくい。各家庭に備えつけることが望ましい。(男性  ４０代) 

 同報無線が入る家と入らない家がある（我が家は入る）。出力を強くして行き届くようにしてほしい。(男性  

４０代) 

 富士駅の西３００メートルくらいの南線路沿いに住んでいますが、いつも聞き取れず、急いで外に出ますが

はっきりしません。東にマンションができたので、スピーカーをマンションの西線路沿いにつけていただき

たいと思います。（男性４０代） 

 家のすぐ横にスピーカーがあるので、午後１０時以降の放送はやめてほしい。(男性  ４０代) 

 夜間には聞こえるが、日中は窓を開けてやっと聞こえる程度。(男性  ６０代) 

 聞き取りにくいときがあり、火事の放送は場所などがよくわからない。（男性６０代） 

 ロゼシアターの南側（富安橋側）のスピーカーの音量が小さく聞き取れないので、桜橋の近くにも１台欲し

い。（男性 ７０歳以上） 

 台風時でもはっきり聞こえるよう放送してほしい。(男性  ７０歳以上) 

 市助成受信機は時々受信が途切れることがある。(男性  ７０歳以上) 

 音が聞きにくく何を言っているかわからないときがある。ハチ注意報（？）雷注意報（？）など、子どもた

ちに注意を促してほしい。(女性  ３０代) 

 警戒宣言などは、もう少し音量が大きいのでしょうか？ふだんの火災放送など、余り聞こえないです。(女

性  ３０代) 

 国道１号バイパスが近く、窓を開けると車の音がうるさく、ほとんど聞こえません。「靖国」の信号の２０

～３０メートル西くらいにあると助かるのですが…（私自身、片耳が聞こえないということもあるのですが

…）。（女性 ３０代） 

 何が必要か不必要か以前の問題として、窓が閉められた状態だと、何を話しているのか聞き取ることが不可
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能のように感じます。（女性 ３０代） 

 話し方が下手ではっきり聞こえない。特に男性の方は普通に話すのでもう少しはっきり区切りをつけて話す

ようにしてほしい。アナウンスを習っている人が話すべき！（女性 ３０代） 

 話し手の話す速度や声の通り具合がバラバラなため、よく聞き取れるときははとてもいいが、そうでないと

きは「うるさい」で終わってしまう。なんとかしてほしい。（女性 ３０代） 

 臨時の放送は、いつも聞き取りづらいと思っていた。もっと確実にみんなに伝わるよう考えてもらいたいと

思う。聞き取りづらい放送ならそれこそ必要ない！！になるのでは。(女性  ３０代) 

 スピーカーが近くにあり、うるさかったり、びっくりしたりする。(女性 ４０代) 

 近くのスピーカーがはずされたら放送が聞きにくくなった。今後つける予定はないのか。（女性 ４０代） 

 車に乗っているときは放送に気づかないことが多い。(女性  ４０代) 

 我が家はスピーカーがすぐ近くにあるため、放送がよく聞こえるのですが、同じ町内でも聞こえにくい所が

あるようです。先日、我が「助六」町内で火災がありました。その火災現場の近隣の方は、火災の広報が聞

こえなかったとのことです。風向き、高い建物などでやむを得ないのでしょうが…。また、行方不明の放送

が入ったときは、ついつい家の周りを不明者らしき人がいないか見るのが癖になっています。(女性  ４０

代) 

 窓が閉まっていると聞こえにくく、気づいたときには放送を聞きもらしていることがたびたびあります。(女

性  ４０代) 

 よく聞こえないときが多々あり（聞き取りにくい）、電話などで詳しく聞きたいけれど、どこに聞いていい

のかわからない。(女性  ４０代) 

 家の中では放送が聞き取りにくい。昨年の豪雨時、農水溝の水が道路まであふれてしまった。もっと早く栓

をしてもらいたかったが、どこに連絡すればいいのかわからずただ見守るだけだった。(女性  ４０代) 

 定刻以外の放送には耳を傾けるようにしていますが、はっきり聞き取れないときが多いです。自分のいる場

所によってだと思いますが…。振り込め詐欺の放送はとてもよいと思います。(女性  ５０代) 

 放送していることはわかりますが内容がわかりません（聞き取れない）。肝心なとき、例えば地震が発生し

た場合のさまざまな情報が伝わらないのではないかと心配です。(女性  ５０代) 

 火災・行方不明者の放送は、聞き取りにくいときがある（アナウンスの話し方、口の開け方、発声か）。(女

性  ５０代) 

 音量が小さく、テレビを見ていると気づかないこともある。時間帯に応じて音量を変え、昼間は多少うるさ

くても聞こえるようにしてくれると安心。(女性  ５０代) 

 放送が聞き取りにくいときがある。行方不明は協力したくてもはっきり伝わっていない。小学生の安全対策

も午後２時、午後３時にしてほしい（子どもたちの事件や交通事故はいや）。(女性  ５０代) 

 必要だと思うものもあるが、天候や音の出し方（話し方、声のボリューム）などにより、耳を傾けても聞き

取れないことがある。(女性  ５０代) 

 １か所２回繰り返され、２か所からの放送が聞こえますが内容が聞きづらく、深夜に関しては迷惑に思うこ

とがよくあります。深夜の放送は１回にお願いします。(女性 ５０代) 

 家の中にいると聞こえません。放送が鳴るたびに外に出て聞くようでは考えものと思います。何かいい方法

を考えてください。逃げ遅れる可能性がある。(女性  ６０代) 

 今、放送を聞いているが時々声が響いてよく聞こえないときがあり、もし地震が起きたときにいた場所で情

報が聞こえなかったらと心配になります。以前、すぐ裏の家が火事になり放送が所々しか聞こえず、ドキド

キしながら車を飛ばして家に帰ってきたことがあります。(女性  ６０代) 

 すごく聞きづらい。窓を開けて聞こうとしてもわからない。もう少しわかりやすいようにしてほしい。それ

と火災の放送もいま一つ場所がわからない。(女性  ６０代) 
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 以前はよく聞こえたが、一部市民からやかましいとの意見があるためか声が聞き取りにくい（ふだん）。地

震などのときは、どこでもはっきり聞こえるよう、対策してほしい。(女性  ７０歳以上) 

 家の中にいるときは聞き取りにくいですが、断片的に聞き取れますのでそれによって２回目の放送をされる

ときできるだけ外に出るようにして判断します。(女性  ７０歳以上) 

 西宮島５班新幹線南側だが、放送が聞き取りにくいため、いつも困っている。以前にも申し出ているが全然

改善されていない。平常の火災放送も聞こえないので何とかよい方法をお願いしたい。地震のときに困ると

思うので早急に改善してほしい。(女性  ７０歳以上) 

 音が割れて聞きにくい。有線放送にしていただきたい。(無回答  ６０代) 

 風向きなどで放送が聞き取れないことがあり、困る。夜中の放送は寝不足の問題もあり、重要性のあるもの

のみにしてほしい。(無回答  無回答) 

 

 

 同報無線が聞き取りやすい（1件） 

 

 いつも聞き取りやすい声、早さでよいです。(女性 ４０代) 

 

 

 同報無線の意義について賛成意見（51件） 

 

 いざというときは、最新の情報が常に欲しいと思う。最悪のケースを考えていろいろなことを準備しておく

といいと思う。(男性 ２０代) 

 最近同報無線を受信できる機械を買ったため、放送内容がよく聞こえるようになってよかったと家族は言っ

ていました。火災や行方不明の放送は、特に気になるので、クリアに聞こえよかったです。今、千葉に住ん

でいますが、同報無線のような放送がないため、なんか寂しいです。やり続けたほうがいいと思います。(男

性 ２０代) 

 同報無線は大変よいと思う。(男性 ２０代) 

 職業上出張が多く、富士市ほど放送をしている市町村はほかには見当たりません。よいことと思います。帰

省したときは、富士市に帰ってきた実感がわきます。(男性 ３０代) 

 ひったくり・空き巣・不審者情報などを、放送することによって、防犯と抑止効果が期待できる。(男性 ３

０代) 

 若干聞き取りづらいが、昔から時報がわりにしており継続してほしい。(男性 ３０代) 

 小学生中学生の防犯に役立っていると思いますので、下校時刻にはぜひお願いしたいと思います。(男性 ４

０代) 

 日々の中では、勤務中に火災、行方不明の放送を聞いて、当事者でなく安心したりしているが、今後も当事

者にならないよう、心がけていきたいと感じます。(男性 ４０代) 

 同報無線の情報にはいつも耳を傾けている。(男性 ６０代) 

 非常に役に立つものと思われます。地震発生以後は大いに働いてください。地震対策については何とも言え

ません。(男性 ６０代) 

 必要だと思います。(男性 ６０代) 

 常に注意して聞き漏らさないようにしています。(男性 ７０歳以上) 

 日曜日の５時に流れる「富士山」の音楽はすごくよいです！子どもから大人まで喜んで聞けます。音を大き

く、聞き取りやすくしてほしいです。(男性 ７０歳以上) 
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 時報や火災の放送、行方不明者の放送などがあることで地域のことについて知ることができてよいと思うし、

少しでも多くの情報提供ができ、行方不明者の早期発見にもつながっていくと思うのでよいと思います。(女

性 ２０代) 

 行方不明者発見についての放送があると「無事でよかった」とホッとするが、夜中に放送があるとちょっと

怖くて目が覚めてしまうことがある。でも、お年寄りの方などには振り込め詐欺防止の放送や野生動物出没

の放送は大切だと思う。光化学オキシダント情報は放送されてもどう対処したらよいのか、どのような影響

があるのか、よくわからない。(女性 ２０代) 

 何かに取り組んでいても、自然と耳に入るので、すぐに情報を知ることができて役立つものだと感じます。

(女性 ２０代) 

 時計や生活の目安として聞いている。(女性 ２０代) 

 時報はすごくＧＯＯＤ！よい切りかえができる。園児にも時間配分ができている（お昼の鐘）。(女性 ２０

代) 

 夜中だとちょっとびっくりするが、行方不明や火事など住民自治の観点からは協力し合うべきことだと感じ、

仕方のないことだと思う。(女性 ３０代) 

 引っ越してきた当初は、時報にしても何にしても必要性を感じなかったけど、しばらくするとなれ、暮らし

に役立つこともあるなと思うようになった。ラジオ、テレビのない場所で仕事をしているので、緊急の情報

は本当に素早くお願いしたい。核ミサイルが飛んできたときも放送してくれるのかなぁ…と考えるようにな

った。(女性 ３０代) 

 午後５時の時報は子どもたちが家に帰る合図になって定着しています。(女性 ３０代) 

 時報が子どもの外出時にとても役立っています。そのほかの呼びかけや情報も自然に耳を傾けて聞けるので

助かります。(女性 ３０代) 

 時報や行方不明者を知らせる放送は富士市の財産の１つであると思うので、このまま続けてほしい。赤ちゃ

んが寝ているときは気になることもあったが、こういう放送があることで地域社会への関心の高さを保てる

のではないかと思う。(女性 ３０代) 

 振り込め詐欺防止など、事件・事故予防のための呼びかけはとてもよいと思う。犯人にプレッシャーを与え

るような呼びかけ（声かけやひったくりなど）を期待している。(女性 ３０代) 

 私には大変役立つものです。前は１０時と２時でしたよね！生活の多様化により騒音問題などでなくなって

しまいましたが、私は重宝していたような気がします。どこにいても時間がわかるのです。生活管理ができ

たような気がします（子育て時期など）。火災の放送は親戚、知人などの近所ではないかと一瞬心配します

が、ある意味“知らせる”ということで助かります。これは余談ですが、行方不明者の放送後のことですが、

統計的にどこにいたのが多かったとか年齢別とかちょっと知りたい気持ちになります。(女性 ４０代) 

 実際に地震が起こったら、電話や電気には余り期待できないとも思うので、同報無線の重要性は強く感じて

います。(女性 ４０代) 

 毎日同報無線の時報で生活している。(女性 ４０代) 

 放送の度に近所の犬が吠えてうるさく、夜間は迷惑だが、大切な情報は知りたい。(女性 ４０代) 

 行方不明者の放送はとても役に立っていると思います。(女性 ４０代) 

 同報無線はわかりやすくてとてもよいことだと思います。(女性 ４０代) 

 ふだんから聞くようにしている。今後も続けていただけるならありがたい。(女性 ４０代) 

 時報のお知らせは私の生活になくてはならないものだと感じている。(女性 ４０代) 

 とてもありがたいと思います。(女性 ５０代) 

 生活の一部になっているので、時報はないと困ります。火災・行方不明者の放送も必要だと思います。(女

性 ５０代) 
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 働いているため、祖母（８０歳代）と子犬が家にいるので同報無線はとても助かります。情報を今後もお願

いします。高齢者なりに自分の経験の中で行動してくれると思いますから。(女性 ５０代) 

 日ごろ同報無線には注意を払っています。生活上の大切な情報がいつも提供され、助かっています。(女性 

５０代) 

 時報は、一日のめりはりがつくので続けてほしい。(女性 ５０代) 

 時を知らせる放送は、それをたよりに生活しているようなところがあるので、続けてほしい。行方不明の人

のお知らせも、いつか家族に何かあったとき、相談できそうな気がして安心です。できるだけ協力したいと

思っています。(女性 ５０代) 

 大切なものだと思っております。(女性 ５０代) 

 役に立っているので今後も引き続きお願いしたい。(女性 ５０代) 

 現行でよいのではと思う。それぞれの生活習慣の違いはあっても、必要なことと思う。(女性 ５０代) 

 市内で犯罪・強盗などがあると思う。同報無線などで呼びかけがあるといい。(女性 ５０代) 

 「下校時間になりました。下校を見守りましょう」といった内容の呼びかけはとてもすばらしいと思う。(女

性 ５０代) 

 時報を目安にしている。(女性 ５０代) 

 不安なときに同報無線が放送されると冷静になり安心できる。(女性 ６０代) 

 小学生の安全対策の呼びかけ、行方不明者の呼びかけまたは判明など、富士市で起きたことが一般市民にい

ろいろわかることは、とてもよいことだと思います。(女性 ６０代) 

 地震のときなど、とても心強いと思っています。(女性 ６０代) 

 現状のままでよい。(女性 ７０歳以上) 

 無線が聞けるのはありがたいと思います。(女性 ７０歳以上) 

 行方不明者の放送は何度聞いても胸が痛み、近くにそれらしき人がいないか、いつも気にとめてしまう。無

事発見の放送に胸をなでおろし、不幸にもそうでなかったときは、また胸が痛む。行方不明者は今後なくな

るようにしたい。(女性 ７０歳以上) 

 同報無線のお知らせは即時性があり１００％信頼しています。高齢者夫婦の世帯は情報が得にくいのですが、

日常的に希薄になっている連帯感や助け合いの情報源の役割を担っていますので頼りにしています。隣保班

は７０％が７０歳代～８０歳代です。(女性 ７０歳以上) 

 

 

 同報無線について反対意見（1件） 

 

 生活形態が多様化しているのに定時の放送を毎回聞いている人がいるのか疑問。手取り足取りの情報は

自分で考えて行動する力をなくしてしまいそう。平和の黙祷など趣旨はわかるが人から言われてやるべ

きことではない。(女性 ５０代) 

 

 

 市のラジオ（防災ラジオ）が聞こえない（36件） 

 

 全然受信しない。(男性 ３０代) 

 電波の入りが悪い。(男性 ３０代) 

 受信状態が極めて悪く雑音などが多くて聞き取りにくい状態です。もっと電波の出力を上げてほしいです

（富士川付近）。(男性 ４０代) 
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 市より低価格の防災ラジオを購入しましたが、天間では全く聞こえません。周波数検討中との市長さんのお

話ですが…。(男性 ５０代) 

 岩本ではラジオは使えない。(男性 ５０代) 

 市の防災ラジオ感度を改善してください。(男性 ５０代) 

 同報無線は風向きによって聞き取りにくいときがある。また、市が発売したラジオの活用方法がわかりませ

んのでいま一度知らせてほしい。(男性 ６０代) 

 家でテレビをつけていると同報無線の内容が聞こえない。市で販売したラジオを購入したが無線が入らず何

の役にも立ってない。(男性 ６０代) 

 松野の手前のトンネルはほかの放送は再発信しているのに Radio-fは入らないので改善してほしい。(男性 

６０代) 

 同報無線の放送が大変聞き取りにくく、内容がわからないことが多い。市であっせんした防災ラジオが全く

入らない。防災訓練の放送も聞こえなかったので、どう役立てるのかわからない。(男性 ６０代) 

 市から防災ラジオを購入しましたが電波が届きにくく用が足りません。一考願います。(男性 ７０歳以上) 

 防災ラジオを購入したが電波状態が悪く、専用アンテナが必要な状況で、手軽に移動しての利用ができない。

早急に出力アップまたは送信アンテナの整備をお願いしたい。同報無線の設備を中継するのも一つの方法だ

と思うが。(男性 ７０歳以上) 

 同報無線の音が遠くなったり近くなったり満足に聞き取れないことが多い。ラジオも同じ。(男性 ７０歳

以上) 

 防災ラジオの電波が入りにくい。(男性  ７０歳以上) 

 以前に買った防災ラジオで同報無線がうまく受信できず、ゴミ化している。(男性 ７０歳以上) 

 同報無線は遠くに設置されているためか（特に家屋内では）音が小さく聞き取りにくい。各家庭に放送が届

いているか調べてほしい。市で販売した防災ラジオは電波が届かず使えない。(男性 ７０歳以上) 

 家にあるが電波が悪くて聞こえないので何とかしてほしい。何をしていいのかわからない。(女性 ２０代) 

 防災ラジオがあるが入りにくい。(女性 ２０代) 

 同報無線は家の中にいると、とにかく聞こえにくい。特に冬など窓を閉め切っているときは初めの「広報ふ

じです」くらいしか聞こえず内容までわからない。以前、市から購入した防災ラジオもよく聞こえなかった

ので今は使用していない。(女性 ４０代) 

 防災ラジオは常に電源を入れていると、放送前のザーザービービーの音が大きくて気になるときもあり切っ

てしまう。(女性  ４０代) 

 我が家には、１階と２階に防災ラジオがあるのですが、２階はほとんど受信できません。(女性  ４０代) 

 防災ラジオを持っているが電波が悪く、入りが余りよくない。実際の災害時に使用できるか心配。(女性 ４

０代) 

 我が家では同報無線の聞き取りがしにくい地域に当たっている。防災ラジオも入らない。お金を出してラジ

オの聞き取りをよくするしかないらしく不便だ。(女性 ４０代) 

 防災ラジオを購入しましたが、一時入っていた放送が今は我が家のどこに置いても入りません。市役所に連

絡しましたが、これといった答えはいただけませんでした。(女性 ５０代) 

 防災ラジオを随分前に購入しましたが、我が家では無線の入りが悪く、何の役目もしません。たまに聞こえ

る時は途切れ途切れで、外から聞こえる同報無線で十分でした。アンテナをどちら方向にしたら聞こえるの

でしょうか？(女性 ５０代) 

 同報無線がとても聞き取りづらいです。「火災が発生しました」や「こちら広報ふじです」はしっかり聞こ

えますが、火災の場所や行方不明者に関する情報はほとんど聞こえません。あと、市が販売している防災ラ

ジオを購入して使おうと思いましたが、電波が悪いらしく入らないので使えません。(女性 ５０代) 
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 防災ラジオの入りが悪く、役に立たない。(女性  ５０代) 

 防災ラジオは１年間くらいは聞こえにくくても何とかキャッチできましたけれど、その後は全く聞こえませ

ん（雑音ばかりです）。置く場所によってかもしれませんが、常に人がいる場所に置かないと無意味だと思

います。(女性  ６０代) 

 防災ラジオは、班長をしたときに注文を聞いて自分の家も班の人も買ったが、なかなか聞き取れない。市役

所の方にアンテナを向ければと言われたがだめ。班の人に文句も言われないが、せっかくなのでよく入るよ

うにしてほしい。使っていないという人が多い。(女性  ６０代) 

 市で販売した防災ラジオがよく聞き取れない。(女性 ６０代) 

 最近同報無線放送が全く聞こえない（伝法小学校南に居住）。遠くで聞こえると急いで防災ラジオをつけて

いる。学校ができ上がれば以前のように聞こえるようになるのか心配、地震のときなど特に心配。(女性 ６

０代) 

 同報無線ですが、聞き取れないことが多くて困ります。また、市から購入した防災ラジオも全然聞き取れず

残念です。(女性 ６０代) 

 防災ラジオを購入しましたが電波が入らない。(女性 ６０代) 

 同報無線が家の中では聞き取れない。防災ラジオも入りが悪く不便です。(女性 ６０代) 

 防災ラジオのアンテナを外につけても放送が聞こえません。(不明 ６０代) 

 防災ラジオはありますが、音声が悪く音も小さかったりして聞きにくく余り利用していない。(不明 不明) 

 

 

 市のラジオ（防災ラジオ）は聴こえる（6件） 

 

 家庭内に防災ラジオを置くようになったので、はっきり放送が聞こえて安心できました。(男性 ５０代) 

 市の防災ラジオに、２か所から電波が入り、同じ内容が２度入る。入る前にジーという雑音が入る。(男性 

６０代) 

 同報無線は住宅の構造上、室内では聴取できません。防災ラジオも所持していますが、必要性を感じていま

せん。情報はほかから入手できると思っています。(男性 ７０歳以上) 

 台所に市で配布してくれたラジオを置いているのですが、火災や行方不明者など外の広報が聞こえないとき

すごくよく聞こえるので助かっています。(女性 ４０代) 

 市で買った防災ラジオを常にスイッチＯＮにしている。火災情報が放送されるときなど、風の向きなどによ

りよく聞こえないが、防災ラジオだとよく聞こえてよい。(女性 ５０代) 

 防災ラジオ、知人の中では購入はしたが使ってない人が（買ったけどしまってある、使ったことがない）多

いように思います。何か市では売っただけなんて思われます。ジージー音はするけれど、私はよく使わせて

もらっています。(女性 ７０歳以上) 

 

 

 市のラジオ（防災ラジオ）の購入を検討（1件） 

 

 地区的に同報無線が共鳴して聞き取りづらいので、家庭に設置する防災ラジオを購入しようと考えています。

(女性 ５０代) 
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 同報無線についての要望（65件） 

 

 同報無線はスピーカーの位置でうるさかったり聞こえなかったりするので、各家庭に防災ラジオを設置する

のがいいと思う。というか強制でもよいと思う。(男性 ２０代) 

 火災については、火災が起こった周辺のみ放送してほしい。夜中など子どもが泣いて起きてしまう。近くか

と思って聞いていると遠くの方であることが多くて、紛らわしい。(男性 ２０代) 

 休日の朝は特にやめてほしい。(男性 ２０代) 

 火災の放送は、夜間は現場の近隣だけでいいと思う。(男性 ３０代) 

 火災の放送は、その地区のみの放送にしてほしいです（特に夜中）。(男性 ３０代) 

 同報無線は夜中だとうるさいかな～と思うときがあります。夏休み期間は夕方５時など、地域の子どもたち

が順番に「５時です～。」とかその日によって言う内容を変えて放送する当番制にするとおもしろいと思い

ます。確か、富士宮で聞いたことがあります。(男性 ３０代) 

 いざとなったらどれだけのことができるか疑問。同報無線が頼り。こと細かに放送してほしい。(男性 ３

０代) 

 火災の放送（午後１０時～午前６時）は必要ないので、やめていただきたいです。我が家はスピーカーが近

くにあり、夜中などは必ず目が覚めてしまいます。火災、行方不明者の放送は全く必要ないと思います（無

線があるからといって、自分たちが何かできる訳ではないので…）。(男性 ３０代) 

 小さな子どもを寝かせた時間（２０時以降）の放送は必要最小限にしてもらいたい。消火のお知らせや発見

されましたという放送は時間をずらすか、要点のみ簡潔にしてください。(男性 ３０代) 

 できるだけ手を止めて聞くようにしているが、今の放送は聞き取りづらい。「こちらは広報ふじです」だけ

聞こえる。富士宮市の広報を聞いて育ったが、３０年前の設備でもアナウンスの人の声質がとても聞き取り

やすく、ずっと同じ人が継続していた気がする。同報無線は大切な情報源なので、テストで選出するなどし

て専任のスタッフをつけてほしい（少し年のいった声のはっきりした女性）。男性アナウンスははっきり聞

こえず、お年寄りにはまるで聞こえないのでは。女性アナウンスも声質が聞きにくい。７時と１７時は音楽

がよいと思う（チャイムが小さい）。(男性 ３０代) 

 緊急ではない放送が多くなると放送に対しての関心が薄くなる。(男性 ３０代) 

 同報無線はいろいろな方角から時差がついて何回も聞こえます。一度にするわけにはいかないですか？(男

性 ４０代) 

 同報無線の時報は、朝も音楽でもいいと思います。(男性 ４０代) 

 朝７時３０分、１０時、１４時の時報を復活させてほしい。(男性 ４０代) 

 夜勤者からの苦情など気にせず放送してください。(男性 ４０代) 

 同報無線が２回（西側で１回、東側で１回）放送されるが、聞き取れずに終わってしまうことがあるため、

人身災害の恐れのある情報については３回くらい繰り返しての伝達をお願いしたい。(男性 ４０代) 

 光化学オキシダント情報や食中毒注意報の発令と放送のタイムラグが大きく気になるときもある。地震注意

警戒時は？？発令から１分１秒でも早く市民に知らせようとする姿勢が必要では。建物や店内にいるときに、

音楽や店内放送で同報無線を聞き逃すときがある。放送の回数や営業所や店舗で店内放送するとか…。時間

や場所による穴がまだまだあると思います。(男性 ４０代) 

 まだ年齢が若いにも関わらず、行方不明の放送が流れます。そして、３０分もしないうちに見つかることも

ありその辺に遊びに行っているだけだと思います。もっと家族は見極めて放送をしてもらうべきだと思いま

す。(男性 ４０代) 

 日祝日の午前７時の時報は全く必要を感じない。うるさくてゆっくり寝ていられない。(男性 ４０代) 
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 同報無線は本当に必要な警報に限るべし！夜勤者にとって時報などは迷惑そのもの。全員が同じスタイルで

生活していないことをもっと念頭に入れて無線を使ってください。(男性 ５０代) 

 放送の種類にもよるが、同報無線のお陰で助かったとか、行動するのに参考になったなどのアンケート項目

があってもよいのではないか。また、警察は必要な地区（地域）に集中させることも考えたらどうか。例え

ば、水難事故は海岸近く、川遊びが可能な地区にする。(男性 ５０代) 

 旧富士川町では、夏休みなど子どもの声で「帰りましょう」などの放送を行っていた。交通安全や、飲酒運

転防止に対することを子どもの声で呼びかける。(男性 ５０代) 

 同報無線はオンタイムだけでなく、オンデマンドのリピート放送が聞けるとよい。オンタイム放送後一定時

間（～３０分程度）。(男性 ５０代) 

 住宅が古いため、地震の臨時放送に気をつけている。避難地区も指定されているが、はたして本当に地震が

来たときそこまで行けるか不安だ。放送も早め早めに知らせてほしい。遅くなれば不安でパニックに陥り、

みんなが動揺してしまう恐れがある。放送に従って慌てず焦らず落ちついた行動をするよう心がけている。

(男性 ６０代) 

 放送と同時に近所の犬の遠吠えが始まりやかましい。犬が反応しない周波数など研究してほしい。(男性 ６

０代) 

 快晴の日には、余りよく聞き取れない。同報無線では、緊急時のみ、音声のみの通報も一考。(男性 ６０

代) 

 同報無線のノイズを少なくしてください。ノイズの音が気になります。(男性 ６０代) 

 行方不明者の放送は最小限にできないか？(男性 ７０歳以上) 

 我が家も防災ラジオを購入しましたが、平時余り使う必要もなく宝の持ちぐされになっております。このよ

うな機械物は使わなくては故障する場合があります。必要の場合に間に合わない物になっては困りますので

点検のため時間を決めて信号を発信すれば防災訓練にもなろうかと思います。(男性 ７０歳以上) 

 生まれたばかりの赤ちゃんや、まだ昼寝の必要な子どもからすれば迷惑も考えられる。寝かしつけるのにも

時間がかかり、放送が入ると起きてしまい、また寝かしつけなくてはなりません。必要最低限の放送にして

ほしい。(女性 ２０代) 

 放送している声が聞き取りづらい。女性の声の方が聞き取りやすい。冬の時期、日が沈むのが早いため午後

５時のチャイムではもう辺りが暗いので子どもたちにとっても危ないと思う。４時か４時半に変えた方がい

いのでは？私の実家の町ではそうだったので、子どもの安全のためにもそうしてほしい。(女性 ２０代) 

 日曜日午後５時の音楽（富士山）はもう少しさわやかな曲がいい。父が消防団をしている。電波が入りにく

いのでどうにかしてほしい。家の近くにスピーカーがない。(女性 ２０代) 

 私は、市のメール情報サービスを利用し、火災や事件などの情報を知ることができている。ほかの市ではな

い所もあるので、とてもよいサービスだと思う。富士市は交替制の勤めの人が多いので、同報無線を嫌う人

もいる。メール情報サービスなどの活用を、市民に知らせてあげることも、いいのではないかと思う。私は、

たまたま手話講座に参加したことで、このサービスを知ることができました。(女性 ３０代) 

 先日の行方不明者の放送で放送している人の笑い声のような物がかすかに聞こえびっくりしました。(女性 

３０代) 

 同じ内容が何回も流れるのはちょっとうるさい。市のだけでなく地区のものもある。せっかく寝た子どもが

起きてしまうのには困る。余りどうでもいい内容のものを流すと、いざというときの報告などの価値が薄れ

ると思う。(女性 ３０代) 

 夜中に鳴り出すとびっくりして不安な気持ちになるので、できればやめてほしいです。(女性 ３０代) 

 同報無線はスピーカーの近くに住んでいる人にとってはとても迷惑だと思います。やっと寝てくれた赤ちゃ

んがすぐ飛び起きたり、泣き出したり、よくそんな話を聞きます。(女性 ３０代) 
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 もっと静岡にちなんだ曲を時報とともに流してもよいと思う。昔は夕方５時に「夕焼け小焼け」が流れてい

て子ども心に思い出に残っている。大人になったとき、その曲を聞くだけでその当時のことを懐かしく思い

出せるし、アットホームな感じがする。(女性 ３０代) 

 時報は必要ないと思う。交替勤務をしているとき、時報で目が覚めてしまい大変迷惑だった。(女性 ３０

代) 

 夜の放送は眠りの妨げになるのでやめてほしい。(女性 ３０代) 

 午後５時の時報は、冬期は日が暮れるのが早いので４時半にした方がよいと思います。子どもの帰宅時間の

目安になるので。(女性 ３０代) 

 臨時放送は、瞬時に緊急か呼びかけか区別できる方法を考えてほしい。(女性 ３０代) 

 火災の放送時の音が、少し不気味で怖いことがある。(女性 ３０代) 

 夜間の火災放送は迷惑。小さい子どもが起きてしまうし、フルタイムで仕事をしている自分も起されて、寝

ついたと思えば「鎮火しました」でまた起こされ…。それが明け方ならなおのこと、寝不足で本当に頭にき

ている。ぜひやめてほしい。行方不明者の放送は、男の人の声は聞き取りづらく何を言っているのかわから

ないことが多いので、意味がないのではと思う。このアンケートに回答協力した以上、何らかの返事が欲し

い。よろしく！アンケートで質問があってもフルタイム勤務のため電話しても市役所が終わっている時間で

困った。(女性 ３０代) 

 場所によっては聞きづらいところがある。改善が難しいようなら、ある番号に電話すると同じ内容が聞ける

といい。(女性 ３０代) 

 同報無線は常に聞くようにしているので、夜中でも今までと同じように放送してほしい。(女性 ３０代) 

 火災の放送を夜中に行うとき、男の人の低い声ではなく、女性のやわらかい言い方の人にしてほしい。火災

＋男性＋低い声で怖さがましドキドキしてしまう。(女性 ４０代) 

 雨の多い時期には大雨警報なども流してもらうと助かる。テレビの警報解除の知らせは遅い。(女性 ４０

代) 

 夜勤勤務の人には不快だと思うのですが…。(女性 ４０代) 

 同報無線が聞こえにくい。災害時の市役所ウェブサイトの更新が遅い。(女性 ４０代) 

 音が反響して何を言っているのかほとんど聞き取りにくいことが多いです。行方不明者や火災時の放送も大

事とは思いますが、地震などの緊急を要する場合は繰り返し放送していただきたいです。(女性 ４０代) 

 行方不明者に関する放送は探すときは必要とは思うが、見つかった放送は時間で放送なしでもよいと思う。

地域だけ流すようにできないのでしょうか？緊急事態の報告などでよいと思います。(女性 ４０代) 

 どの時報も生活に根づいているので放送してほしい。特に夕方５時の時報は子どもたちが家に帰るときに大

変役に立っている（自分の子ども時代から）。昔のように時報だけでなくお知らせを兼ねた放送もよかった。

先日、１２才の男の子が行方不明という放送があり、判明の放送がなく気がかりでなかなか眠りにつけなか

ったが、このアンケートで放送が午後１０時までだと知った。５時の時報で、今日はこんなことがあった、

明日はこんな行事がある、など市の様子が聞けると、より市政が身近に感じられるような気がする。近隣で

のふん害が多く、町内で呼びかけてもなかなか減らないので、犬の散歩マナーも呼びかけてほしい。(女性 

４０代) 

 午後２時ごろの、下校の放送は安全対策のためなら必要がないと思います。悪いことをしようとしている人

に知らせているようなものではないでしょうか。(女性 ５０代) 

 同報無線は、確実な情報を常に流してほしい。(女性 ５０代) 

 何を言っているのかはっきりわからないことも多い。緊急性がないものも多いので、聞き取れなくてもさほ

ど気にしないことも多い。重大事故や災害のときは始めにサイレンを鳴らすなど、注意を促すなどの工夫も

してほしい。(女性 ５０代) 
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 高齢者など耳の不自由な人（障害者とまではいえない程度の人）は聞き取りにくい。同報無線の入るラジオ

を設置している人の話では、多くの情報が入り過ぎるので騒々しいとも聞く。必要な情報（例えば警戒、警

報など）だけを受信できる装置があるとよい。(女性 ５０代) 

 深夜、早朝の火災情報は消防車、救急車のサイレンで気づくと思います（近所の場合）。(女性 ５０代) 

 市民の安全を守るための情報は、積極的に流してほしいと思います。また、自分の身を自分で守るための知

識は、子どものうちから持っているようにした方がいいと思います。(女性 ５０代) 

 同報無線で催し物について放送してほしい。配布物を見ない人が多く、宣伝不足。(女性 ６０代) 

 市でやっているその日のイベントなどを流したらどうかと思います。(女性 ６０代) 

 マンネリになってしまわないよう頻繁に流さないでほしい。(女性 ６０代) 

 家の屋敷に広報のスピーカーがあるのです。時々電話が入ると大きな音で、聞こえないくらいですが、大勢

の人に知らせるにはと思い直すことがあります。スピーカーをちょっと上に向けることはできないでしょう

か？(女性 ７０歳以上) 

 夜は家族がいるからよい。日中１人ですがそれぞれ自分のことは自分で決めて周りを見ながら近所の人たち

と声をかけ合って一緒に行動することにしています。災害があったときは大変ですが同報無線にてよろしく

お願いします。(女性 ７０歳以上) 

 防災ラジオを購入したが受信ができず活用されていない。どのようにすればよいかの説明、または必要パー

ツの補足を検討してください。(女性 ７０歳以上) 

 

 

 同報無線についてその他（22件） 

 

 同報無線は現状で特に問題なし。(男性 ３０代) 

 同報無線が余り聞き取れないので市のメールサービスを使っています。便利でとてもよい。(男性 ４０代) 

 話し方がゆっくりでとてもよい。(男性 ４０代) 

 火災は放送されてもどうにもならない。(女性 ２０代) 

 同報無線が災害時のためのものだとは知らなかった。(女性 ２０代) 

 同報無線は流れれば意識して聞くようにしている。(女性 ３０代) 

 最近行方不明者が多く、またかと余り注意深く聞かなくなった。(女性 ３０代) 

 光化学オキシダントの放送はたまに聞きますが、それが何なのかよく知りません。(女性 ３０代) 

 同報無線とは何かわからない。東京から嫁にきて主人もこちらのことをよく教えてくれず、地域のことは全

くわからない。(女性 ３０代) 

 冬の日没の早い時期には子どもが家へ帰る目安として１６時ごろに時刻を知らせていただけると子ども

（孫）も明るいうちに帰宅できるので安心なのですが…。(女性 ６０代) 

 ありがたいと思います。(男性 ２０代) 

 どちらとも余り気にしたことはない。(男性 ２０代) 

 富士山の噴火のこと。(男性 ３０代) 

 仕事上地方にいるときに富士市内の被害情報を携帯電話などで知る方法はありますか？(男性 ４０代) 

 今のままでよいと思う。(男性 ６０代) 

 今、地球温暖化で気温が４０度以上に上昇する恐れがある。４５度を超えると人はバタバタと倒れる。ドラ

イミスト（霧を発生させて気温を下げる装置）の設置計画はあるのだろうか。(男性 ７０歳以上) 

 現状の対応は、非常によいと感じています。(男性 ７０歳以上) 

 現状のまま続行していただければ。(男性 ７０歳以上) 
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 問われてみて自分の無気力を感じる。(男性 ７０歳以上) 

 アンケートをやっていかに自分が無関心かよくわかった。これからはもっと細やかに情報を取り入れたい。

(女性 ６０代) 

 今のままでよいです。(女性 ６０代) 

 雑音がうるさい。(女性 ６０代) 
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富士市の観光について 

 

富士市の観光について、ご意見がありましたらご記入ください。 

 

 観光イメージ（56件） 

 

 富士市＝工業のイメージが強いので、そのイメージを払拭することが先のような感じがする。(男性 ２０代) 

 富士市と言えば、１番の見どころは富士山だと思います。ほかの場所からでも富士山を眺望することはでき

ますが、富士市から見える富士山が１番美しいです。以前私に道を尋ねてきた外国の方も旅行で富士山を見

に来たと言っていました。富士市にとって１番の象徴は富士山だと思います。(男性 ２０代) 

 大学に通うため、現在千葉に住んでいるのですが、静岡のことをよく聞かれます。そこで、富士のことも話

すのですが、富士山くらいしか話すことはありません。製紙のことは、余り通じず、ほかに自慢できること

も思い浮かびません。(男性 ２０代) 

 観光できる場所が少なく、富士山が見えるだけで行きたいと思うところが余りない。(男性 ２０代) 

 富士市はこれと言って有名な観光名所はないと思う。市外から来た人にどこを案内していいのかわからない。

(男性 ３０代) 

 遠方の客が来たときは富士宮へ案内する。富士市内ではこれという場所が思いつかない。(男性 ３０代) 

 煙突が多く煙の量もにおいもあり気分的に落ち着かない。(男性 ３０代) 

 「富士山ナンバー」は観光にとっては宣伝にもなるしよいとは思いますが、やっぱり愛着のある「静岡ナン

バー」がよいです。もっと、観光施設をふやしてほしいです。(男性 ３０代) 

 観光の目玉がない。富士市に観光に来る人がたくさんいるとは考えられない。(男性 ３０代) 

 ホタルのいる自然、メダカやタナゴのいる自然が復活できないだろうか。沼川を中心とした釣りなどもいい

かもしれない。いずれにしても、人を多く集めようとすると環境が損なわれるだけである。(男性 ４０代) 

 富士山の美しさは海外だけでなく国内でもまだまだ紹介が少ないと思う。(男性 ４０代) 

 富士市の観光、ピンとこない。何があるのか知りたい。富士宮出身なので富士宮へ行ってしまう。(男性 ４

０代) 

 富士駅周辺が寂れていく。店舗減少。何を観光にしていくのかわからない。(男性 ４０代) 

 大学時代に友人と出身地の話をしたとき（友人は山形、新潟、群馬、東京、神奈川、京都、香川の出身です）

「富士市は富士山のイメージはよいけれど、小学校の社会で習ったので工場とか公害のイメージが強いから

観光の対象にはならない。富士山は山梨側の方がきれいだし、海なら伊豆だし！」と言われショックでした。

工場はなくならないし、富士市の観光振興は難しいですね。(男性 ４０代) 

 有名な温泉地はなく、世に聞こえた名所・旧跡はなく、富士市を観光化するのは、なかなか難しいと思いま

す。(男性 ５０代) 

 道路にごみが多く散在している。ほかの都市よりも多いのではとも思う。もっとまちをきれいにする心構え、

行動を小学生から大人までに浸透させないと、富士山の世界遺産登録の資格が疑われる。(男性 ６０代) 

 富士市は余り見るところがない。(男性 ６０代) 

 富士市は観光都市にはなり得ない。(男性 ６０代) 

 世界の富士山を活用できないのが富士市の人間、だからごみと公害のまち、新幹線の駅を反対したのが今の

富士市の現状。(男性 ６０代) 
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 私たちの富士市はとてもよいまちなのに、観光といえる物がない。温泉があればと思うけど、やっぱり観光

地といえるところがいま一つないのは残念ですね。どんどんお客さんがこの富士市に入ってくるようになる

とよいですね。(男性 ６０代) 

 私は富士根というところに住んでいます。とてもすばらしいところです。毎日富士山を見ていられるのがと

てもうれしいです。(男性 ６０代) 

 富士市には、現在観光バスが来るような観光地がこれといってない。(男性 ６０代) 

 富士市には観光になる物がない（製紙会社の公害臭いイメージがある）。(男性 ６０代) 

 新富士駅はアクセスが悪く、観光の目玉も特にない。工場が多くて富士山の眺めも余りよくない。観光地に

するのは難しいのでは？(女性 ２０代) 

 富士市で観光ＰＲできそうなところがなかなか思い当たらないので難しいと思う。(女性 ２０代) 

 特にこれといって観光するところもなく…。パチンコ店や百円ショップばかりあり、まちの印象が余りよく

ない。(女性 ２０代) 

 富士市に観光する場所があるのかわからない。どうしたら自分の住んでいるまちに詳しくなるかわからない。

(女性 ３０代) 

 市外から友人が来たときに、富士山以外見るものがないため、とても苦労する。仕方なく「富士宮やきそば」

を食べに連れて行った。もっと観光場所、特産品、食べ物がたくさんアピールできるほどあるといい。(女

性 ３０代) 

 富士市に住むようになっていいなと思ったこと。湧き水がある、ゆで落花生がめずらしい、釜揚げシラスが

おいしい、新幹線がきれいに見える（東部浄化センターのあたりは本やＤＶＤでも使われている名所！遠方

から写真を撮りに来る人もいる）よく、ミカンやビワがその辺になっている。(女性 ３０代) 

 富士市のＰＲポイントとして富士山が挙げられると思うが、新富士駅を利用してくれる方に富士山景観ポイ

ントを案内しつつ市内の名所に誘導し、さらには商店街へリンクするような市主催のツアーがあるといいと

思う。煙突の煙・においはなんとかならないだろうか。(女性 ３０代) 

 富士に住んで１０年近くたつが観光のイメージが全くない。岩本山公園にはたまに行くが花見シーズンくら

いだけ。(女性 ４０代) 

 県外の人を連れて行こうと思っても場所が思い浮かばない。(女性 ４０代) 

 私は高校卒業後、２０年近く東京などにおりました。都会で知り合った友人などに富士市出身だと言うと「あ

の臭いところね」と必ずといっていいほど言われます。富士山という日本一の山があるにも関わらず「富士

市＝臭い」というイメージが強いのは悲しいことです。私も東京から富士市へ戻って来たときは製紙工場の

においが鼻について数か月は不快でした。何とかならないのでしょうか？臭いまちというイメージを払拭す

ることが大事かなと思います。(女性 ４０代) 

 富士市の観光資源といえば何と言っても富士山の景観。その富士山の景観が煙突や電線で邪魔され、広々と

して美しい浮島の自然がどんどん狭められていくのは悲しい限りです。(女性 ４０代) 

 観光地としてのイメージがない。(女性 ４０代) 

 富士市は製紙工場のにおいが印象悪いと思います。(女性 ４０代) 

 見どころは富士山しかない。ほかから来る人は、臭いイメージしかもっていない。富士山アウトレットでも

やったらどうか。ドラマで使われるシーンは汚らしくて古い建物が多く、イメージが悪い。(女性 ４０代) 

 街並みも並木をふやしてきれいなまちに、煙突を減らして空気をきれいに。(女性 ４０代) 

 世界遺産を目指す富士山だが、周辺のごみ問題が整備されない限り無理だと思う。富士市側から眺める富士

山が最高にすばらしいと思っているだけに残念。(女性 ４０代) 

 九州と北海道からお客様がみえても、いつも行くのは伊豆や箱根で、富士市としては富士山を見るだけ。家

から見ただけで満足して、伊豆などの温泉地に行ってしまう。料理もこれといって特徴がなく、マグロの刺
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身で満足してしまう。もっと何かないだろうか、本当に困っている。(女性 ４０代) 

 工業都市として発展した富士市において、観光目玉スポットは？と聞かれて、どう答えてよいものか迷いま

す。先日、北海道から友人がみえましたが、市内の観光案内はできず、富士宮へ向かう結果となりました。

(女性 ５０代) 

 富士市にはこれといった観光地がなく、他県から人が来られると、大体は富士山（富士市にはやはり富士山）、

箱根、清水、伊豆へお連れする。(女性 ５０代) 

 富士市の物についてもっと興味を持って（地元の私が）生活していかなければ…そのためには、自分がもっ

といろいろなところへ行ってみないとだめだと思いました。(女性 ５０代) 

 他県から来た人は、まず富士山がそこにあることに感動します。マンホールのふたが富士山であることにも

感動します。で、どこに連れて行こうかと思ったとき、富士山五合目登山口～白糸の滝～田貫湖コースとか、

三津シーパラダイス、三保の松原とか行ってしまいます。富士市の観光って日本一の富士山があるのに難し

いですね。何しろ１年のうち見えるのは３分の１ぐらいですよね。実際、富士市の印象って、観光というよ

り、製紙のまち、工場のまちという感じです。(女性 ５０代) 

 行っていないところが多くあることが改めてわかった。(女性 ５０代) 

 お祭り、イベント、食料、特産品、規模が小さく魅力ない。空気が汚い。(女性 ５０代) 

 見当がつかない！(女性 ６０代) 

 もう住んでから３８年くらいになります。とてもよい環境です。(女性 ６０代) 

 観光に力を入れたいのは理解できるが、富士川西岸から富士市を見ると工場の排煙で全体がかすんで見える。

他市の人たちがそんな景色を見て富士市に寄りたいと思うだろうか？(女性 ６０代) 

 富士市は水がおいしく、とても安全だと思います。もっとほかの県の人に知ってもらいたいと思います。(女

性 ６０代) 

 他県から来た友達をお連れするような場所がなく、つい、富士五湖、箱根、伊豆になってしまうのが残念で

す。(女性 ６０代) 

 市外から訪れたお客様を案内したい場所の選択肢の中に、自分自身が行っていないところが多い。(女性 ６

０代) 

 富士市のまちの中を歩いても寂しく、たまにイベントのあるときだけ少し人がいるなぁと思います。表から

見て何の店かもよくわかりません。(女性 ７０歳以上) 

 年齢的に外出が不安なので、人込みに出ないようにしている。今の観光状態で十分。(女性 ７０歳以上) 

 富士市の自慢は表富士がきれいに見えることです。ことしのお正月怖いぐらい富士山がきれいでした。息子

の友達が福島から遊びに来ていましたが、本当に自慢できました。(女性 不明) 

 小生は鹿児島県人で富士市に４５年くらい生活していますが、やはり富士山はすばらしいです。月に１回２

回は、富士山の景色・水・草木・空気を楽しむため、富士宮・白糸・田貫湖・井之頭などに行き、手打ちそ

ばなどを食べて帰るのが楽しみです。(不明 不明) 

 

 

 富士市観光施策（257件） 

 

 名所、名物が地元の人たちだけがそう思っているだけで、全国的にはそんなに興味を持ちそうにないことば

かりだと思います。(男性 ２０代) 

 市の動きだけではなくて、企業や学校などと共同で設備や店、催しなどが開催されれば人々が関心を持てる

と思います。(男性 ２０代) 

 頑張ってください！応援します！(男性 ２０代) 
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 富士市は観光地には適していないと思う。理由は工業が発展してきた土地だから、空気が余りきれいでない。

海がきれいではない。きれいなまちになれば自然と人が集まってくると思う。(男性 ２０代) 

 人を集めるためには、東海道線の駅、新富士駅周辺の整備、活性化がまず必要だと思います。観光客が富士

市におり立ったとき、すばらしい、また帰るときにはまた来たいと思えるように、富士市の出入り口の整備

からしていくべきだと思います。(男性 ２０代) 

 温泉（景色のよい場所で）をリーズナブルな料金と富士の産物を使った料理でもてなしてはどうでしょう

か？(男性 ２０代) 

 社会の教科書で「富士市＝ヘドロのまち」というイメージが強く、他県の方からは悪いイメージをそのまま

言われる。日本中で読まれる本なので、一番の問題点だと思う。ヘドロの海がすごくきれいになったとアピ

ールできれば、観光客もふえるのでは？(男性 ２０代) 

 引っ越してきて数か月たちましたが、観光について知らないことが多かったです。情報の提供を積極的に行

うべきでは？(男性 ２０代) 

 富士山をぜひ世界遺産にしてほしい。そのための活動を期待したい。(男性 ２０代) 

 製紙工場の煙がにおいがきつい。「富士市は臭い！」ほかの地域から来た人はみんなそろって言う。製紙工

場の排水も汚い!臭い！この辺から変えてみては？(男性 ２０代) 

 富士市内での観光というより周囲の市町村、富士スピードウェイやサファリパーク、「富士宮やきそば」な

ど観光資源と連携して観光の起点となるようなまちづくりを進めてほしい。観光都市よりも生活基盤が整っ

ているという魅力を最大限に生かしてほしい。自分のまちだけでなく、周りのまちとともに生きていること、

東部の中心地になるようなまちになってほしい。(男性 ２０代) 

 製紙工場見学ツアー、観光地の駐車場の整備、特産品を生み出す。(男性 ２０代) 

 富士市はこれといった特産品や観光地がないので、もっと他市にはないような珍しい観光スポットや食べ物

を探した方がよいと思う。(男性 ３０代) 

 富士市は観光資源に恵まれてないと思う。無理に観光施設をつくらなくてもよいのでは。もちろん市の活性

化をしたいというのは共感できるが、富士市らしく工業のまちとして企業誘致に力を入れたらよいと思う。

富士山の目の前の市・富士山の地下水を使うというＰＲをすれば企業も会社の広告になり相乗効果で雇用創

出・法人税などの税収入アップ・そしてこれを読んでいる市職員の方々の給料アップにもつながると思う。

(男性 ３０代) 

 知らないところがあったので、市民への観光地案内などもしてもらえたら、よりアピールになると思います。

(男性 ３０代) 

 ご当地グルメ＋健康を組み合わせたものでの観光。歴史的価値をもっとアピールしてよいのでは。富士市だ

けでなく富士山周辺の地区とタイアップする。全国的なマスメディアを利用したアピール。工場、公害のイ

メージが強いので、工場見学などの企業に参加した観光があればよいと思う。(男性 ３０代) 

 富士山が美しく見える場所がたくさんあるのに整備されていないのはもったいない、宝の持ちぐされ。(男

性 ３０代) 

 パッとしないのでもっと大きなインパクトのあることをやらないと観光として成り立たない。富士市に来れ

ばこれがあるというものをつくらないといけない。今あるものだけではどこに何があるのかよくわからない。

(男性 ３０代) 

 温暖で暮らしやすいすばらしいまちなので、もっとアピールした方がよい。(男性 ３０代) 

 製紙会社のにおいがキツいイメージしかない。赤字の製紙会社はつぶれた方がよい。そこらじゅう煙突だら

けで観光には適していない。収入を得るなら場外競馬場や競輪などの公営ギャンブルを置いた方がよい。パ

チンコ店が多すぎる。パチンコ店があっても景気が良くなるのはパチンコ店だけ。富士市からパチンコ店を

なくすべき。(男性 ３０代) 
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 見どころがはっきりしない。宿泊施設が少ない。遠方から富士市に来る理由が少ない。(男性 ３０代) 

 なぜ今になって「観光交流」を目指すのかがわからない。選択肢にはどこでもやっているような項目しかな

いから、選んでも意味があるとは思えない。観光よりも福祉にお金を使ってほしい。たとえ観光の促進で市

の財政が豊かになる見込みがあっても。(男性 ３０代) 

 富士市に自慢できるような名所はない。富士宮が成功したからといって急に頑張っても空回りで見苦しい。 

 市民が住みやすいまちづくりに力を入れた方がよい。これ以上道路は必要ないし、変なＰＲもむだ。市民が

よいと思わなければ観光客だって来ない。(男性 ３０代) 

 富士は工業地域のため観光は難しいと思う。市外の人にもにおいを指摘されている。(男性 ３０代) 

 紙のまちとして、個性のあるまち、ほかにない部分を持っていると思うのでアピールを頑張ってほしい。紙

の表現方法を考えるべきだと思う。(男性 ３０代) 

 もっと積極的に観光開発してほしい。(男性 ３０代) 

 駅の周辺が少し寂しく、きれいになったら、イメージアップ。何か、盛り上がるイベントやＰＲがあるとよ

い。(男性 ３０代) 

 富士市が活性化することで、地産地消で経済が潤い、農業や漁業で働く人たちや地元の企業が上向き、富士

の人たちの生活が少しでもよくなれば。(男性 ３０代) 

 他市に比べて、観光スポットやグルメなど余り積極的にＰＲしていないので、もっとしていく必要があるの

ではないか。(男性 ３０代) 

 観光に関しては、どこの自治体も同じようなことばかりやっているので、独自色が出せるのであれば実行す

べきと考える。富士川沿いに桜を植えて富士山をバックにとか…。新富士駅に富士山をバックに写真を撮る

場所もない。観光課などつくるより、まずできることをはじめたらどうだろう。組織をつくり、お金をかけ

ればいいというものではない。景観を考えるのなら、電線の地中化と緑地化だと思う。せっかく日本一の富

士山があるのに。(男性 ３０代) 

 観光の中心は富士山だと思うが、富士山にはごみを埋め過ぎである。工業都市から観光都市への方向転換に

は無理がある。最近一部で流行している、工場をライトアップした夜景ツアーみたいなものはどうだろうか。

(男性 ３０代) 

 景観を守るためにも電線地中化の推進、駅周辺のホテル誘致。(男性 ３０代) 

 富士市内で活動している民芸などのバックアップをし、全国にアピールしては。(男性 ４０代) 

 つくられ過ぎたものでない、やさしい自然を身近に感じ取れる、心豊かなまちに！(男性 ４０代) 

 もっと富士山をアピールの材料にした観光・食・歴史などのＰＲを全国的に発信した方がよい。(男性 ４０

代) 

 富士市は富士山という日本一の観光資源があるにも関わらず、それを生かした取り組みはまだまだ足りない

と思う。官民一体となり地域活性化の目玉事業として本格的に取り組んでほしい。(男性 ４０代) 

 富士山メインでいったらいい。文化遺産でなくきれいになった富士山で自然遺産の登録を目指そう。(男性 

４０代) 

 富士山を主体に水・眺望を使い観光アピールしてほしい。(男性 ４０代) 

 富士山というすばらしい宝があるのだから、富士市民全体がもっと郷土を愛し誇りを持つべき。(男性 ４０

代) 

 富士市の観光ってどこ？と思う。ポイントを絞らないとすべてが中途半端になってしまう。税金を有効に使

ってほしい。(男性 ４０代) 

 富士市は産業のまち（紙産業）。他市・県に行ったときに富士市は水が非常においしいと感じる（富士市在

住３０年以上）。紙産業が発達する理由を考えると「水」であるし、「水」は人間にとって非常に重要なもの

の一つ。せっかくおいしい水がある富士市なのだから水関連の観光振興をしては。(男性 ４０代) 
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 “製紙のまち”から脱却し、文化・芸術・観光に注力し、成熟したまちを目指して取り組んでください。期

待しています。(男性 ４０代) 

 富士市らしい人間味ある観光振興を期待します。(男性 ４０代) 

 田子の浦、左富士、一里塚…五十三次とか１か所で半日～１日を楽しめない富士市の観光地では人はわざわ

ざ観光に来ない。１か所でだめなら富士市全体を回り半日を楽しめるように「遊ぶ」「学ぶ」「食べる」のコ

ースを考えるべきでは？(男性 ４０代) 

 近隣市との連携を図る。(男性 ４０代) 

 他県から遊びに来る人はみな富士山のことを話題にし写真におさめていきます。富士山の眺望スポットのＰ

Ｒ資料があるといいかも。(男性 ４０代) 

 「つけナポリタン」で県外から吉原に来る人が多くなってきましたが、吉原商店街がシャッター通りなので

もっと活気がある商店街にしてほしいと思います。富士の通りも寂れてきて、富士市の印象が悪いのではと

感じます。(男性 ４０代) 

 富士市にはこれといって観光スポットが余りない。市民が行ってみたいスポットの整備ともっとＰＲを進め

てはどうか。(男性 ４０代) 

 何をやっているか見えない！観光地がない！(男性 ４０代) 

 富士市内の富士山絶景ポイントを紹介すれば、県外の人も観光しやすいのでは。(男性 ４０代) 

 富士山が見える市をアピールしたくても、新富士駅を降りたら高い建物、市内にも高いマンション建設が許

可されたりしている。小学校（中央小）前の歩道橋は、富士山が見えなくなるからと許可されなかったのに、

マンションはよいのか！！建物の高さを制限するなら、きっちりやれ！！と思う。うわべだけのＰＲなど、

だれも見向きもしなくなる。紙のまちとともに、富士山をＰＲできる市にしてほしい。(男性 ４０代) 

 もっと富士山をＰＲしたほうがよい。公害対策が進んでいること、以前より進化していることを見学できな

いか。(男性 ４０代) 

 せっかく富士山があるのにもっとＰＲして観光利用できないものか？(男性 ４０代) 

 富士山の景観を守るために主要な南北方向の道路を横切る電線を地中化してほしい。(男性 ４０代) 

 映画やＴＶ番組のロケに協力する「フィルムコミッション」の活動については期待している。(男性 ４０代) 

 箱物に頼る観光は業者利益のほかにメリットはない。ふじさんめっせなどは展示会的。自然にふれあうこと

のサポート体験型イベントなどがおもしろそう。(男性 ４０代) 

 工業都市と観光都市の２つを追うことよりも工業振興に努めた方がよいと思う。(男性 ５０代) 

 富士山をアピールする。(男性 ５０代) 

 昔は紙のまち富士→煙とヘドロのイメージが、産業の低迷によりイメージは変わってきたが、観光について

は富士山がらみでいくしかない。(男性 ５０代) 

 観光は目玉（富士山？）を決めて重点特化しないと観光客はふえないし宿泊施設（ホテル）がお粗末。(男

性 ５０代) 

 観光への反応（歴史・温泉など）をよく吟味し資金投入の是非を決めるべき。力を入れても全国規模からど

うなのか。(男性 ５０代) 

 多くの人の意見を聞いてほしい。営利目的だとうまくいかない気がする。時代に合ったものをやってもらい

たい。常に変化に対応する。(男性 ５０代) 

 富士市には特に観光という名所がない。小さい子ども中心になるようなところばかりなので大人がゆっくり

するところが欲しい。(男性 ５０代) 

 箱物などむだな金は使わないでほしい。(男性 ５０代) 

 富士駅、吉原商店街の活性化。(男性 ５０代) 

 観光振興につながりそうな活動をしている市民団体同士の交流を深める。何か一つの目的で一つの活動にチ
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ャレンジしてみるような行動の提起。(男性 ５０代) 

 人工的な施設の充実もある程度必要だが、何よりの財産である自然をもっと前面に打ち出した観光プランを

策定したらどうだろうか？世は環境ブームであり、生物多様性についての関心も高まっている中、自然を体

験できるプログラムなどに力を入れて、子どもが楽しめるところから始めてみるのはオーソドックスだが、

将来性および継続性があるのでは？(男性 ５０代) 

 現在、首都（東京）からの観光事業会社からの要請を考えている。(男性 ５０代) 

 企業努力も必要だが、市もいろんな形でバックアップすべき。赤字を出さないために、官民ともに協力が必

要。(男性 ５０代) 

 観光課は土日祝日には現地に行き、常に情報を得て、いろんな状況に対処できるようにする。(男性 ５０代) 

 富士山の眺望、おいしい水、澄んだ空気をアピールしたいところだが、空気に関しては市内に林立する煙突

から排出される煙が眺望を半減させている。煙突を撤去する施策が遅い。(男性 ５０代) 

 富士山ナンバーを富士ナンバーにすれば富士市が知られると思う。東名ＩＣにも新富士駅にももっとＰＲ広

告を、リピート客をふやすため交通の便も重要。市役所など今ある設備とインフラを充実すれば箱物は必要

なくなると思う。(男性 ５０代) 

 市民におもてなしの心を根づかせ来訪者に印象づけたい。富士市は自然環境には乏しく、産業観光・スポー

ツ観光を進めているが、決め手を欠いている。スポーツ観光については将来に渡って大きな目標を立てられ

る種目が多くあり、そのための施設整備・交流アクセスの整備が重要であると思う。また、外国人に日本に

来たらどこへ行きたいかと聞くと、まず富士登山の声が多い。富士山静岡空港の開港で、今後増加すると思

うが、富士市でも登山集客を目指した整備をはかったらどうか。(男性 ５０代) 

 中途半端にお金をかけるのならやらない方がよい。(男性 ５０代) 

 無理につくり上げた物ではなく、昔からあるよい習慣やよい物を再発見・再認識してみたらどうか？と日常

心の中で考えております。(男性 ６０代) 

 やはり富士山だと思います。富士宮市に任せず、富士駅などを利用し、直接富士山へのＰＲなど大いにやる

べきと思う。水、紙のまちを！！紙に依存すること、大なりと思います。(男性 ６０代) 

 まず自分の住んでいるまちがよいと思えないと客人は呼べません。ポイントが今のところ何もありません。

努力してもっと富士市発展のために頑張ってください。(男性 ６０代) 

 富士市には市外に対して特に観光ＰＲするべきものがない。それより駅前のシャッター通り（吉原、富士本

町）の産業振興に力を入れるべきではないか。市役所の指針に疑問が沸く。まず市民が元気になってから考

えることだと思います。(男性 ６０代) 

 駿河湾をメーンにした海洋関連事業（海洋深層水を利用した食料品、飲料水など）を企画していただきたい。

(男性 ６０代) 

 旧富士川町を含め歴史あるお寺がたくさんある。もっと大切にしてＰＲできるようにすべきと思う。(男性 

６０代) 

 まちおこしはしているようだが、今の商店街はまだまだひっそりとしているように思われる。富士山やらい

ろいろ見せ場があるのだから、それを大いに利用し観光化してもらいたい。年々寂しい市になっているよう

な気がする。(男性 ６０代) 

 富士市は産業のまちと言われ振り返ってみると自然・文化などが置き去りにされた感がある。最近川や公園

が整備され美しさを取り戻してきているがまだまだである。(男性 ６０代) 

 富士山を積極的に売り出して観光客が来るようにしてほしいです。新富士駅前に多くの観光バスが来て大勢

の観光客が乗り降りするように、売店などをもっとたくさんつくって活気ある富士市にしてほしいです。(男

性 ６０代) 

 目先の観光に頼らず、まず足元の美化（ごみ）・植樹など、街並みの美しい富士市でありたい。(男性 ６０
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代) 

 目玉がない。寄付を集めて城でもつくりましょう！！(男性 ６０代) 

 富士市の観光といえるのは、富士山ぐらいのものである。これを生かした観光政策を進めなければだめです。

(男性 ６０代) 

 ①積極的な整備をすべき②市内が汚い、市役所前の歩道橋もハトで汚れていても、そのままで非常に汚い。

(男性 ６０代) 

 せっかくの富士山の景観がすばらしいのだからこれをテーマにアピールする方法は？富士山と市民の「もて

なしの心」で全国区に！！検討されたし！(男性 ６０代) 

 富士山の景観を利用したい。(男性 ６０代) 

 富士山のクリーンイメージ向上を強力に進めてほしい。クリーンな富士市のイメージづくりのために活躍し

たい。(男性 ６０代) 

 富士市に観光のイメージが全くない。富士山を表面に出した観光地にすべき。(男性 ６０代) 

 地区のまちづくりセンターをもっと効率的にシステムとして活用したらよい。自主性に任せることもよいが、

地域へのＰＲは少子高齢化で在宅している人たちへもっとしてもいいかも（アンケートの内容で知らないこ

とが結構あったため）。(男性 ６０代) 

 ４月に東部市民プラザの北側の水田で、富士山と水田のレンゲと新幹線の景色を多くのカメラマンや子ども

たちが楽しんでいる姿を見かけた。レンゲは農家の協力で見事に咲き、目を楽しませていただいたが、市民

のモラルの悪さ（ごみ）に農家の人もあきれていた。市民のマナーが悪いと観光も継続できない。(男性 ６

０代) 

 周辺市町に比べて大変遅れていると思う。※沼津市→港周辺のにぎわい（テレビなどで紹介される飲食店が

多い） 富士宮市→浅間神社周辺のにぎわい、「富士宮やきそば」など 富士市→富士駅前パヒー跡に大型

スーパーなどを誘致しにぎわいのある２６万人都市にふさわしいまちにしてほしい。(男性 ６０代) 

 大きなメインになるものがないと思う。県西部を見ていると一生懸命観光に力を入れていると思う。人を集

めて来てもらう、そういうものがないに等しいと思う。(男性 ６０代) 

 富士市の絵図マップ（神社、古木、名産品）作成する。(男性 ６０代) 

 富士宮市、芝川町に比べて出遅れの感が否めない。芝川町などパンフレットもつくるしイベントも多い。富

士川楽座も取り込み、交通アクセスもよっぽどいいのだから、もっとアピールするべき。(男性 ６０代) 

 富士山という世界に誇れる場所に位置しながら、工業化による開発などで、昔からの自然・史跡がなくなり、

味気ないまちになってしまった。市民に聞くより、富士市に来られるお客様の思いを反映させ対応する必要

があるのでは。(男性 ６０代) 

 とにかく富士の煙突を１本にまとめる工事をし、煙を少なくする。排煙浄化装置をつくる（し尿処理場のよ

うに煙を浄化する）。街中の整備も必要。しゃれたまちにすること。(男性 ６０代) 

 富士市民は観光客のもてなしにふなれで、売り込みの面で富士市が持っているよさを十分に伝えていない。

観光に対する市民教育が必要。(男性 ６０代) 

 今回のアンケートで、聞いたことはあるが内容や場所を知らないところがわかったので、機会あるごとにＰ

Ｒしてもらえるとありがたい。新しく知ったことは今後のために大変参考になった。(男性 ６０代) 

 富士市観光交流まちづくり計画についての案内が少なすぎる。(男性 ６０代) 

 山部赤人、田子の浦港をＰＲしてください。(男性 ７０歳以上) 

 富士市で全国的に知られているものといえば、製紙会社とお茶。観光関係では遠望の富士山ぐらいだと思う。

現有の観光地をもっと整備し、また、遊・食などの人を引き付けるものの開発と、それを強力にアピールし

ていかないと人の集まる魅力的な土地にするには無理ではないだろうか。(男性 ７０歳以上) 

 日本一の富士山を持っている県、それをもっと利用した観光を考えてみたい。(男性 ７０歳以上) 
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 富士山静岡空港開港に当たり急に観光振興を望んでも遅すぎる。伊豆・箱根・山梨県へ通過地域だと思う。

とりあえずは現在あるものを利用して、休憩地的にやっていくよりほかないと思う。例：富士山の眺望を利

用したもの。例１：岩本山よりの景観 例２：富士川楽座などの利用促進 

※ 将来的には富士ハイツ再開による研修など、水泳場などを利用のスポーツ行事のイベント呼び込み。

愛鷹山系での温泉宿泊施設の建設。(男性 ７０歳以上) 

 積極的に進め、にぎわいを取り戻したい。(男性 ７０歳以上) 

 新幹線、新富士駅などに観光地だけでなく、食事どころなどのパンフレットなどもつくっておいてほしい。

(男性 ７０歳以上) 

 富士市は昔から製紙のまちで、富士市の観光のイメージはない。ＰＲ以上に設備の充実（目立った）を望み

ます。(男性 ７０歳以上) 

 公害問題などにより、市の観光計画は他市町村に遅れています。このアンケート結果を吟味するのではなく、

抜本的に考え対策を講じることをすすめます。(男性 ７０歳以上) 

 もっと努力しよう。(男性 ７０歳以上) 

 富士山を中心とした（富士山ナンバー的に）ルート観光地にしてほしい。現在富士市は、富士山静岡空港ま

たは新富士駅に降りても観光地に乏しく通過点にすぎない。(男性 ７０歳以上) 

 富士市の観光については期待が持てません。昭和１０年以降工業地域に変わり、市役所近くの道路は整備さ

れていますが、それ以外は道路が狭く、大型トラックが横行し、自転車、徒歩などでは危険が大きく観光道

路としては程遠いと思う。緑と湧水が調和した昔の景色が懐かしく思います。大きな市政の変革を望みます。

(男性 ７０歳以上) 

 富士山と海の景観や幸を利用させていただくことに尽きる。(男性 ７０歳以上) 

 富士本町、人がいなさ過ぎる→甲子祭年々人が減っている。富士駅と新富士駅を一緒にしてほしい。もしか

したら観光客ふえるかも（交通がまず不便。１００円バスふやしても意味なし！！）名物がないと思う。デ

パートとか静岡市みたいに発展させた方がよいと思う。(女性 ２０代) 

 行きたいと思う観光地がない。税金をむだ遣いしているものばかりだと思う。若者からお年寄りまで１日楽

しめる場所が欲しい。(女性 ２０代) 

 観光スポットとして有名なところがふえるといいと思う。自然を生かしたものがいいと思う。(女性 ２０代) 

 市外へＰＲだけではなく全国へＰＲしてほしい。観光については富士宮やほかの市町村に劣っていると思う

(女性 ２０代) 

 よく富士市は「空気が汚い、臭い」といわれる。観光地としていかがなものか。もう少しどうにかならない

か。(女性 ２０代) 

 煙突をなくしてほしい。(女性 ２０代) 

 他市に自慢できるものがとても少ないと思います。富士宮を見習ってもっともっと積極的にまちおこしをし

てほしいと思います。(女性 ２０代) 

 「男前証明書」・「べっぴん証明書」（新富士駅を訪れ、残念ながら富士山が見えなかった場合、富士山が見

えなかったことを証明する）の発行は意味がない。市民の税金でやっているのか。(女性 ２０代) 

 余り知らないのでもっとＰＲした方がよい。(女性 ２０代) 

 富士市は住み心地もとてもよく、自然がいーっぱいなので「自然」を生かした観光スポットがもっともっと

ふえるといいです！富士市最高です！！よいまちになりますように。頑張ってください！(女性 ２０代) 

 特にこれといった名物がないような気がするので、１つでも市外に知らせる前に、市内に知れ渡るようにし

た方がよいかと思います。平和な市だと思います。(女性 ３０代) 

 富士で生まれ育っていますが、地元なのに知らないよい場所っていっぱいある気がします。地元民にも観光

マップを配ってほしい（公民館とかに置いてあるのかな？）。(女性 ３０代) 
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 観光のためにも富士・吉原商店街をなんとかしないとだめ。駐車場が有料なのも人を遠ざけている。横浜中

華街のように人が集まるにはもっと気楽にいけるようようにしないと。商店街はガラガラで、どこにでもあ

る大型スーパーしかないと、余計観光客は来ない。(女性 ３０代) 

 友人が遠方から遊びに来ると富士宮へ連れて行きたくなります。ほかにはないダイナミックな見どころが富

士にあればとよく思います。(女性 ３０代) 

 富士山をアピールしても、富士山は山梨もアピールしているから違うものを探した方がいいのでは？(女性 

３０代) 

 煙突だらけで、県外の友人を招いても「富士市というからには富士山」というイメージとのギャップに少々

ガッカリされる。しかも駅前の閑散とした感じもあり、富士山が見えないと全く来た意味がなくなる。(女

性 ３０代) 

 よく言われていることですが、工業のまちなので、空気が汚れているし、においも気になる。正直クリーン

なイメージをつくり上げないと観光のまちとしては難しいと思う。(女性 ３０代) 

 富士山の写真で、山梨側から撮影したものを多く目にすると私は思いますが、何故だと思いますか？(女性 

３０代) 

 観光地にするために力を入れるべき。(女性 ３０代) 

 外から来てくださる観光客に「お得感」を提示する（宿泊や食事を富士市ですることの優遇など）。(女性 ３

０代) 

 富士市には「これだ！」という物が余りないので、富士市に遊びに来て楽しかったと思える何かを、もっと

考えた方がよいかと思います。(女性 ３０代) 

 富士市が観光で発展するのは無理だと思う。魅力的なものが何一つない。外部から人を呼び寄せることを考

えるよりは工業、農業、商業をしっかりと固め、生活しやすいようにしてほしい。買い物をするのに必要な

物が手に入らなかったり、粗悪な物しか売っていなかったりと本当に田舎で生活することに嫌気がさす。ま

してや店がない、これでは観光どころの騒ぎではないと思う。(女性 ３０代) 

 今さら観光を無理矢理つくるのは絶対無理だと思う。観光名所になるならもうとっくに名所になってる。そ

れよりも、もっといろいろ考えて住みやすいまちにした方がよい。(女性 ３０代) 

 富士と吉原と富士川とがそれぞれ独自に行動を起こすのではなく、全体で一緒になって決めて何かしないと

ダメだと思う。(女性 ３０代) 

 富士市から見る富士山はとてもすてきで、他県の方などにもぜひいらしてもらい、見てもらいたいと思うの

で、観光にも力を入れてほしいです。富士駅（商店街など）、新富士駅内…もう少し活気があってほしいで

す。(女性 ３０代) 

 私がほとんど知らないので、ＰＲが下手なのでは？富士市の売りは何？だれもが興味を持つもの？(女性 ３

０代) 

 県外から友達が遊びに来ても観光案内をするところがない。もう少し、これ！！という観光スポットがある

とよいと思う。(女性 ３０代) 

 施設や駐車場が無料のところをもっとＰＲしてほしい。(女性 ３０代) 

 進学のため県外にいるが、他県や市と比較しても富士市はよいまちだと思う。観光施策をもっとアピールし

た方がよい。(女性 ３０代) 

 市内に住んでいるが、生まれ育った場所ではないため、地理が不明。場所を言われて（公園やイベントがあ

ると言われて）も行き方などわからない。アピールするのであれば、地図や駐車場などを詳しく書いたもの

必要だと思う。(女性 ３０代) 

 日本一の観光財産、富士山があるので、それに付随する観光施設などや交通機関が整えば外国の人も訪れる

ようになると思います。(女性 ３０代) 
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 富士川（橋）からの富士山の景観をＴＶでよくやっているが、せっかくきれいに見えるのでもっとＰＲして

ほしい。(女性 ３０代) 

 市外の方に観光に来ていただくには、まず市民が富士市を愛し活気あるまちづくりが必要だと考える。富

士・吉原ともに商店街に元気がなく残念。(女性 ３０代) 

 正直、今は自信をもって富士市をアピールすることはできないと思う。いろいろな施設はどれをとっても足

りないし、交通の便も悪い。私は鹿児島出身だが、富士に来て最初に思ったことは空気が汚れていることだ。

いまだに青空なのか曇りなのかわからない。とはいえ１０年以上も住んでいるので富士にはもっとよく発展

していってほしいと思う。市民のためにも頑張って。(女性 ３０代) 

 富士山がきれいに見えるのだからもっとアピールした方がよい。新富士駅周辺を栄えさせた方がよい。富士

山静岡空港もできたのだから。富士のまちが死んでいる。(女性 ３０代) 

 一日楽しめる観光スポットがない。観光のイメージがないので知人が来ても市外に行くことが多い。市民が

自慢できるような観光スポットがあるとうれしいが、市税がＵＰすると困る。(女性 ３０代) 

 富士市には観光目玉がない気がする。「富士宮やきそば」のような食によるまちおこし（つけナポリタンは

それほど集客を感じられない）もないし、まずは富士市の玄関である富士駅前を充実させることを考えるの

もよいのでは？にぎやかなのは夜だけで女性には治安も不安。海があるのに海水浴もできない富士市にとっ

て何が１番の目玉になるのか。岩本山から富士山を見ながら宿泊とお茶摘み、ミカン狩りなどの体験パック

はどうだろうか。(女性 ４０代) 

 鎌倉、川越、長野など何か心をひきつけるものがあります。先日もテレビで羽村市のことを放映していまし

たが、そのまちも水のまちでその水に対抗して食べ物もありですが、富士市は何もかもが中途半端のようで

す。先日も富士宮市に久しぶりに出かけたら、焼きそばブームのせいか車から降りてまちを散策したくなる

ようなまちづくり（商店街）ができています。三島市もそうです。せっかくの“水のまち富士”、“製紙のま

ち富士”！過去のことにならないように！(女性 ４０代) 

 県外の人は煙突の煙が気になる様子、工場の煙突をなくすことはできないか？(女性 ４０代) 

 きれいな富士山が電線のせいでいまいちなので、電線を地中に埋めてほしい。(女性 ４０代) 

 旅行へ行った先で、「富士市は知らないが、富士宮市は知っている…」と言われたことがショックだった。

ＴＶを見ていても富士宮市の観光施設は多く見られるが、富士市はほとんど見たことがない。ドラマの撮影

をしていることは知っているが、ほとんど見たことがないので富士市で撮影したドラマをもっと広報などで

知らせれば、見てみたいと思う。知らないので見ていない。(女性 ４０代) 

 市として特にＰＲする場所はないと思うので無理に観光振興をすることはない。富士山があるのでそれだけ

でいい。市でそのようなことにお金を使ってほしくはない。(女性 ４０代) 

 富士市に住む前は観光などで富士山がきれいに見えるととてもうれしくてワクワクした。市外からの人に富

士山のすばらしい景色をもっと楽しんでいただき、ドキドキワクワクする気持ちが広まってくれるといい。

(女性 ４０代) 

 富士市のシンボル、富士山のすばらしさをもっともっと日本中、世界中に広めてほしいと思います。(女性 ４

０代) 

 私は岩本山の近くに住んでいますが、岩本山での地域住民のお祭りなどはよいと思いますが、観光開発によ

り観光地化されることには、余り賛成ではありません。テレビなどで紹介され人が大勢来ると、写真家たち

の心ない行動（よい写真を撮りたいがために枝を折ったり、梅の実を取ったりする人がいること）や、車の

公害、渋滞など環境が悪化し、近所の人は行きたくても行けなくなってしまいます。今以上宣伝する必要は

ないと思います。(女性 ４０代) 

 富士山が特にきれいに見える「シャッタースポット」のような場所がいくつかあると思うのですが、ガイド

ブックなどに時間別に場所を記入したパンフレットなどを作成してはいかがでしょうか。(女性 ４０代) 
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 現在、新富士駅には富士市の史跡を紹介したマップがあります。また、中央図書館にはウオーキングを兼ね

て、地域ごとに神社仏閣などを紹介したパンフレットがあります。しかし、この２点を知る富士市民は少な

いのではないでしょうか？私も、たまたまその場所に行ったとき、見つけました。私は隣の沼津からこの地

に嫁に来たのですが、上記２種類のパンフレットで富士市のあらゆるところを見て回りました。この地の歴

史を知ることが楽しくて、楽しくて…。せっかく地元に、まさに目で実物を見て、手で触れて、肌で感じる

ことのできる「生きた歴史」があるのですから、小学生にもお年寄りにもわかりやすい、この資料を広くＰ

Ｒして、小学生については社会科の授業で少なくとも、自分の住んでいる地域の歩み、歴史を学ぶことがで

きたら、すばらしいと思います。学校の勉強ももちろん大切でしょうが、また違った意味での“地域の勉強”

もおもしろいと思います。(女性 ４０代) 

 余り観光地のイメージがないし、観光するところもないように思います。文化的なものが少し遅れているの

で、観光というよりももっと実質的な伝統と文化、少し知性がないように思うところもあります。まずまち

に活気がないし、楽しむ場所も少ない。富士市には豊かな自然があるのでもっと生かしてほしいです。(女

性 ４０代) 

 私は１０年程前に伊豆から富士へ来ましたが知らないことばかりでした。同じ静岡県東部に住んでいながら

情報が入ってこなかったので、もっとＰＲした方がよいと思います。市外の友人から富士水泳場の場所を聞

かれて説明しづらく困りました。わかりやすい標識があるとよいと思います。(女性 ４０代) 

 富士山が一番きれいにみえる土地なのでアピールしてほしい。(女性 ４０代) 

 富士市に移り住んで１５年ほどになるが、知らないことも多く、広報ふじは毎号読んでいる。観光名所もた

くさんあるので交通機関を利用して出かけたい。今後も富士市の魅力的な名所など紹介してほしい。(女性 

４０代) 

 富士市の観光振興には、温泉、宿泊施設、富士山（景観）の眺望が必要である。(女性 ４０代) 

 九州から親が来ても結局観光で案内するのは市外ばかりです。富士に来て８年、休日に家族で観光がてら外

出するのもやはり市外でした。富士市内の観光の目玉はどこでしょうか！？８年住んだ今でも余り思い浮か

ばない気がします。私共のリサーチ不足なのでしょうか…。もっともっと目玉をつくり県外から来た人にイ

ンパクトのあるアピールを期待します。(女性 ４０代) 

 富士宮市が大変観光に力を入れているように、富士市ももっと頑張ってほしい。(女性 ４０代) 

 せっかく日本一の“富士山”があるのだから、周囲を整備し、交通アクセスを整えて、もっとＰＲした方が

よい！花、桜、緑をふやす！(女性 ４０代) 

 長い間富士市に住んでいると富士山が当たり前のように感じるが、改めて見るととても迫力があり美しくま

さに日本一の山だと思う。また同じ富士市の中でも場所によって全然違う。私は大淵に住んでいるのでたま

に新富士駅のあたりから富士山を見ると、すその方まで広がってとても高く見え感動するので、観光でも色

んなスポットから見る富士山をアピールするとよいのではと思います。(女性 ４０代) 

 富士川をもっと観光できるようにしたらよいのでは。例えば、川沿いに桜の木を植えたりウオーキングでき

たり…。富士川楽座やＳＡがあるのでその周辺をもっと活用できたら。富士川ＳＡの近くにある物見堂のあ

たり（富士川楽座の近くならもっとよいが）に温泉があれば日本一！！(女性 ４０代) 

 ①道の駅の紹介②観る③祭④湯⑤食⑥四季⑦歴史探訪⑧鉄道路線・バス路線 などをテーマに富士市のガイ

ドブックを作成し全国に観光ＰＲをする。(女性 ４０代) 

 「富士市の観光」と言っても、近隣には、伊豆や箱根があり、「富士山をメインに観光を」と言っても、正

直、富士宮には負けてしまうと思います。私の中では「富士市＝観光のまち」というイメージはなく、今後

もそうなることは難しいと考えています。考えられることは、富士市の特性を生かした特徴のある観光のま

ちづくりではないかと思います。(女性 ４０代) 

 例えば、全国的にも珍しく利用者数もトップクラスの富士川楽座の活用（富士山を眺めながら地元の名物が
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食べられる、足湯、レストランなど）、富士市には工場がたくさんあることを逆手にとって工場めぐりとか

…夜の工場の夜景は意外ときれいで絵になるものです。(女性 ４０代) 

 交通手段や道路状況を考えると大きな経済効果は難しいと思う。県外友人を連れて行くのは市外が多いが、

富士市は過ごしやすい気候なので、夏休みなど催し物があれば市外からも人が集まるのでは。食べ物もおい

しいし、植物や景色もきれいなので、もっと宣伝してほしい。(女性 ４０代) 

 市民でも知らない場所がいくつかあるのでまずその魅力を市民にアピールしてみたら？(女性 ４０代) 

 光ＧＥＮＪＩの諸星君や女優の山本みどりさん、川口選手など富士市出身の有名人にオファーして富士を盛

り上げてもらう。(女性 ４０代) 

 観光地が少ないことが残念。商店街の活性化を希望する。(女性 ４０代) 

 富士に来て１６年になるが、富士山が目の前にあることで満足（富士山はすばらしい）しているのか、工業

で潤っているのか、文化の息吹を感じないまちだという印象を受けた。県外のお客さんを案内したい！とい

うところが余りなく、富士山が見えないとどこへ連れて行くか困るという感じ。身近なところに雨の日でも

案内できる気のきいた場所があるといい。(女性 ４０代) 

 みんなが楽しめるところが少ないと思う。せっかく富士山というすばらしい宝があるのだからもっといろい

ろなことを考えてほしい。(女性 ５０代) 

 もっと富士山をアピールできるようすべて考えたらよい。海外でも日本といえば富士山という答えが返って

くるから。(女性 ５０代) 

 富士山がすばらしく見える場所マップがあればよいと思います（既にあったらごめんなさい）。(女性 ５０

代) 

 もう少し東部の方に目を向けてもらいたい。東部にもよいところはいっぱいあります。須津川渓谷を利用し

た観光。浮島沼を利用して花などを植えて見せる。(女性 ５０代) 

 観光名勝がないため、何を目的に観光課をつくったのかわからない。富士山といっても、富士市のものでは

ない、富士山に行く通過点にすぎないのに、と思う。(女性 ５０代) 

 観光都市に無理してなることはないと思います。(女性 ５０代) 

 富士市の観光がよくわかる何かがあるとよいですね…。(女性 ５０代) 

 だいぶ前、電車の中で「富士には観光するところがない」と会話していた人がいたのでもっとＰＲをした方

がよいと思います。(女性 ５０代) 

 静かで穏やかな気持ちで生活したいので、余り興味がありません。ＣＯ２など、大気汚染の方が気になりま

す。(女性 ５０代) 

 富士山がこんなに近くにあって海もあるところは富士市しかないので、海から富士山が見えるきれいな場所

があればよいと思います。他県から来るお客様は「富士山は何時間でも見ていたい」と言います。(女性 ５

０代) 

 日本一の美しい富士山への登山口としての富士市をもっとＰＲした方がよいと思います。富士山を楽しみに

新富士駅に来られる県外の方や海外の方が多くいらっしゃいます。(女性 ５０代) 

 エコを取り入れたことを行い、もっと富士市を知っていただき観光につながればよいと思います。(女性 ５

０代) 

 地方出身の私には富士市は富士山の見える土地として田舎の人に自慢します。富士山の絵はがきや写真を見

てどこで撮影されたのかと、その場所へ行きたいものです。（よい写真が撮れたらお土産に持って行く）せ

っかく静岡にも空港できたので呼び込んでもらいたい。(女性 ５０代) 

 富士山が見えないときに配布する絵はがきはよいアイデアと思いました。(女性 ５０代) 

 なるべく自然を生かし、多額なお金をかけないよう堅実にいろんな方の意見を取り入れながら、市民の皆さ

んが喜んで参加できるようなものを考えていただきたいです。お年寄りもデイサービスだけでなく楽しめそ
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うな観光ルートつくってみたらいかがでしょうか。(女性 ５０代) 

 観光施設の増設も必要だが、それ以前に現状の道路のごみが目立ち悲しくなる。町内ごとのごみ拾いもよい

が、富士市内を一斉に清掃することは無理なのか？きれいな道路にはごみも捨てにくいのでは？(女性 ５０

代) 

 他地域への「通り道」ではなく、必ず寄って休んでいけるような場所をもっとＰＲしてほしい。(女性 ５０

代) 

 富士市は、富士山の景観もあって、自然もすばらしくて、ほかにない観光資源を持っていると思う。この自

然を大切にしながら、観光産業を決しておごらない、スローでいいから伸ばしていくのがいいと思う。(女

性 ５０代) 

 世界に名の知れた富士山を間近におきながら、かなり出遅れている富士市の観光にはがっかりです。が、ま

だまだ方法はあるはず…長期的に大きく確実なもの、ぜひ知恵をしぼり進めてください。一市民として応援

しています。(女性 ５０代) 

 富士市にはまだ自然がいっぱいあるので、もう少し観光に力を入れたらどうか。協力してくれる市民はいっ

ぱいいると思う。(女性 ５０代) 

 日本人がだれでも知っている「富士山」を持ちながら、それに甘えて生かしきれていない。(女性 ５０代) 

 富士市には観光客を呼び込むほどの観光地はなく、通過点にしかすぎないので、観光に力を入れてもむだで

はないか。それよりも他県から来た人に「富士市は臭い」と言われないように、環境を整え、住んでいる市

民のために税金を使ってほしい。大変だと思うがよろしくお願いしたい。(女性 ５０代) 

 富士市は観光で人が来るところではなく、工業・製紙のまちなので、紙にちなんだイベントなどでアピール

できたらいいと思う。(女性 ５０代) 

 市内に点在する名所を市外からも人を呼び込めるようにＰＲしてほしい。(女性 ５０代) 

 観光に力を入れるのならば箱物をつくるのではなく、市民の人間性を高める必要がある。例えば、①野良猫

がいたら地域猫としてみんなで養う。②オープン記念などの祝いごとで風船を上げるのはよくない。必ずご

みになるし鳥や魚が食べて死んでしまう。③道路や公園にごみを捨てずに必ず家に持って帰る。自然と景観

を大切にし、観光の人たちがまた来たいと思えるような、やさしくて美しいまちづくり人づくりをしてほし

い。(女性 ５０代) 

 富士にはとてもすばらしい物がある。私たち大人のマナーの意識向上が必要。子どものころはごみなど捨て

なかったのに、大人になるとどうしてマナーが悪くなるのだろうか？観光地として人が集まると多々問題が

起きる。(女性 ５０代) 

 富士市には美しい自然がたくさんある。富士川や田子の浦港がごみのない美しい川・海になることを望む。

(女性 ５０代) 

 富士駅周辺の整備にもっと力を入れてほしい。富士山を眺望できるものが欲しい。電車や新幹線の中から富

士山を見て感動している他県の人は多くいる。何故駅からはよく見えないのか？(女性 ５０代) 

 富士山を利用してＰＲしたらどうか。(女性 ６０代) 

 富士山の景観が濁った空気、スモッグで曇らせないようにお願いします。(女性 ６０代) 

 未来の子どもたちのためにもっと積極的にアピールしたらと思います。(女性 ６０代) 

 自然のスポットに欠けるので観光地にするには難が多いし、富士本町や吉原商店街へ足を運んでもらうのも

大変だと思う。工場見学？（これは観光にはならないか…）(女性 ６０代) 

 富士市にはこれといって名所が余りないので、私たちは山梨県とか伊豆方面へ行ってしまいます。例えば曽

我兄弟にまつわる場所周辺の道路の道幅を広げて観光バスが通行できるようにするとか、宣伝活動を盛んに

アピールする方法を思案したらよいと思います。例えば「ＮＨＫの大河ドラマ」で曽我兄弟のことをドラマ

化して放送してもらうように申し込みをするとかの方法でもできたら。そして吉原商店街での取り組みで
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「つけナポリタン」とか、今取り組んでいるものをその周辺や駐車場の周りでお客様に食べてもらえるとこ

ろをつくるようにする方法もあると思います。(女性 ６０代) 

 施設周りの案内マップをつくった方がよいと思う。(女性 ６０代) 

 富士市は明るいイメージが余りないと思う。先日友人が８人程遊びに来ましたが案内するところがなく、富

士宮の方へ案内する始末です。何か寂しいです。新富士駅がありますのでもっともっと観光するところが欲

しいです。お客様が「富士市はよかったよ」と言ってくださるように何か望みたいです。富士山が美しいの

ですから富士市も美しくありたいです。(女性 ６０代) 

 県内の人を観光に連れ出すことはまずあり得ない。工業都市として発展してきた富士市は、富士宮市に遅れ

をとっている。富士市へ働きにきて自然と富士山を守り抜いてきた富士宮市と歩みは違ってよい。県外の人

を案内する場合は、伊豆か富士山周辺。風光明媚で温泉があり、歴史と文化を大切にして生きている人々に

は人の優しさも受け継がれている。富士市は都市開発を進めてその先に観光も見えてくると思う。(女性 ６

０代) 

 源平の時代からの史跡がたくさんあるようですが、１番の観光の目玉は万葉歌人（山部赤人）が感激した田

子の浦から眺望した優雅な富士山。ぜひ世界遺産として後世まで動植物たちと共生できる、そんな観光の市

になってほしいと願っております。(女性 ６０代) 

 富士山がきれいに見える場所がたくさんあるのでそのＰＲをもっとしていくべき。自然を生かした観光アピ

ールが必要。富士山を見て製紙会社の煙突が見えると感動が薄れる気がして残念。富士市になくてはならな

い産業だが。(女性 ６０代) 

 環境を大切にしていることをＰＲしながら、観光できるまちをつくることが理想的。(女性 ６０代) 

 すべてにおいてもう少し積極的にＰＲした方がよろしいのではないかと思います。(女性 ６０代) 

 目立つ観光施設がないので、もっと考える必要があると思います。(女性 ６０代) 

 富士山麓の開発はやめてほしい。富士山がかわいそうです。現在のままの状態を維持して観光を進めてくだ

さい。絶対にこれ以上自然を壊さないでください。(女性 ６０代) 

 もっと富士市を宣伝してください。寂しいです。(女性 ６０代) 

 観光地としての目玉は富士市としてはないと思います。産業をもととした観光振興を推し進めていくのがよ

いと思います。(女性 ６０代) 

 県外のお客さんが多く来ます。富士登山など富士山が見えるととても喜ばれます。たびたび来る方が「ここ

から見える富士山はいつ来ても爆発している」と言います。煙突からモクモクと出る煙が富士山の中央なの

で、そのように見えたのでしょう。いつも見なれていて、これが普通だと思っていたので、いろいろな見方

があるなと思いました。だれもが富士山が見えることを絶賛します。富士市から見える富士山をもっと県外

の人にアピールしてもよいのではと思います。(女性 ６０代) 

 「市は観光に力を入れてないんだなぁ」というのが常々感じていることです。曽我兄弟や頼朝に関わる遺跡

や富士川治水に関わること、かぐや姫の伝説、宿場町など、またビューポイント（岩本山や浮島から富士山）

を設けるなど、富士市をアピールするものをしっかり見直すことが必要だと思います。そういった整備とと

もにその場所、その場所での名物を考えるとよいと思います。どこに行ってもそこでしか食べられない物・

そこでしか味わえない、手に入らない物をつくったり売ったりすることです。「かりがね祭り」のように富

士市の特徴を示せるような祭りなども広く知らせていくのもよいかもしれません。上記のようなことくらい、

とっくに考えていたことかもしれませんが、書かせていただきました。(女性 ６０代) 

 富士市の景観、市民・観光客の健康のため、工場の煙による公害対策が確実になされているか。点検をしっ

かりしてほしい。(女性 ６０代) 

 富士市にはいろんな名産・観光地があるが、富士市に長く住んでいても、よその市で働いていたので余り知

らない。若いときは余り情報が入ってこなかった。だれにも情報が入るようテレビコマーシャルのようなも
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のを流すといいと思う。(女性 ６０代) 

 富士市の１番の宝は富士山、それしかない！でも写真を撮りたくても電信柱や電線が余りにも多い。地下ケ

ーブルにできないでしょうか？それに建物の高さ制限をしてどこからでも富士山が見られ写真を撮れるよ

うにしたらどうでしょうか？(女性 ６０代) 

 富士市には観光名所があるが、もっと力を入れて人を呼んだらいいと思う。(女性 ６０代) 

 竹採公園、山部赤人歌碑を充実させる。水が豊富な富士市なので“蛍”がたくさん生きられる環境またほか

の生き物など。(女性 ６０代) 

 富士山の眺望のよさを観光資源としてどう利用していくかをもっと考えるべき。例：富士山絶景お勧め３０

選 ガイドマップ作成。(女性 ６０代) 

 富士市はとても空気が悪いと思います。他県へ旅行するとそれを痛切に感じます。自然環境が損なわれない

ような観光地にしていただきたいと思います。(女性 ６０代) 

 自分のまちのことは余りにも身近なために気づかないことや知らないことが多々あると思う。市外から来た

人の意見を聞ける工夫をするとよいのでは（タクシーやバスの運転手さんの観光知識の講習会など）。(女性 

６０代) 

 残念ながら客を案内したくなるような観光地があるようには思えない。地元の人も行きたくなるような魅力

的な観光スポットがあればいいと思う。(女性 ６０代) 

 富士山の見えるところ、といっても一番よく見えるところとか、富士山に関して、ココが！何が！一番！な

どといろいろ見つけてＰＲする。丸火自然公園が富士山をメーンにもっと遊べるように。(女性 ６０代) 

 富士市は工業都市として随分力を入れてきたが、もっともっと文化の振興にも目を向けてほしい。以前、他

県から来た友人を博物館に案内したが「もっと充実しているかと思った…」と言われ恥ずかしかった。富士

山という世界に誇る山をメーンに市民の心が豊かになるような施設・イベントに積極的に力を入れ、スポー

ツ施設や美術館など人を呼べる魅力あるものをつくるには、まず市民の関心が高められるよう教育面にも力

を入れてほしい。(女性 ７０歳以上) 

 市民にＰＲするための工夫に「バスをチャーターして富士の観光地を知る」イベントはどうですか？会費を

出してもいいと思う。(女性 ７０歳以上) 

 ２０年秋ごろ富士駅よりワンコインバスに乗った際、初めて富士山を見たくて富士に来たという２０代の若

者の一人に会いました。あいにく曇っていて富士銀座通りからの見事な富士山も見えず、同乗者が気を使っ

てあの位置に行けば、この位置に行けばと教えておりましたが、そのときバスの運転手は一口の説明もしま

せんでした。毎日運転していて山のすそだけでもここなら見えますくらいの説明が欲しかったですね。バス

の運転手さんも市の観光の一役を買うくらいのガイドがあってもよいと思いました。それが富士市民という

ものでしょう。(女性 ７０歳以上) 

 富士市のまちづくりが全体として殺伐としていて魅力がない。ところどころ花壇などに花を植えてあるがそ

こだけで、美しいまち、道路など、憩いの場がないと思います。工業都市としての繁栄だけに力を入れ過ぎ

て、湧水も枯らせ溝川になってしまっている。だから子どもたちも情緒が育たず、心がすさんでしまうので

はないかと思います。新富士駅からは工場の看板や建物で富士山は見えず、美を守る条例もないのかと思わ

れます。富士市がよくなることを期待しています。(女性 ７０歳以上) 

 富士市の人は言葉遣いが悪い。人を見たらお客さんと思うくらいの心を持つこと。人の寄るところに富士市

のビラがない。他県の観光バスに宣伝をしているのか。日本一煙突が多い、製紙会社の宣伝をしてもよいの

では。会社が多いというのも観光にはよい。(女性 ７０歳以上) 

 富士市に来る途中の製紙会社のにおいがまちのイメージダウンにつながっていると思う！観光してみたい

ようなまちにするにはごみや街路樹の手入れなど小さいことからしっかりやらないと人を呼べるような感

じではありません。(女性 ７０歳以上) 
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 世界一富士山に恵まれている富士市ですから、富士山をもっともっとＰＲできる目玉施設（眺望）が欲しい

ですね。(女性 ７０歳以上) 

 富士市のよいところをもっともっと広げるＰＲをしていきたいです。富士山がこんなに本当に美しく見える

富士市。日本一ではなく世界一になれるよう、願っています。(女性 ７０歳以上) 

 何といっても富士山の景観。目の前に見られる富士をアピール。(女性 ７０歳以上) 

 熱海駅に足湯があり多くの人が楽しんでいた。富士駅・新富士駅周辺にも楽しめる何かを。無料より少額い

ただくのが節度あってよい。(女性 ７０歳以上) 

 今までの工業のまちを一変し、商業のまちとしても観光に力を入れて発展させてほしい。(女性 ７０歳以上) 

 関西に同窓会に行ったことがあります。同窓生の中には富士市も富士吉田市（山梨県）もみな同じような隣

町にあるように思っている人たちがいました。紙のまち富士市をもっと全国的に宣伝したらいかがでしょう

か。富士山の南側にあるまちだと説明はしましたが…。(女性 ７０歳以上) 

 旧富士川町との合併を利して、観光バスが来るよう。野間別荘とミカン狩りなど…今後の課題？(女性 ７０

歳以上) 

 富士山は「新幹線の車窓から眺めるのが楽しみだ」と言う人が多い。汽笛一声新橋を～の時代から日本一の

山の景観やそれにまつわる文化も絵画や写真がほとんどで、単に東と西の通過点だったように思う。富士山

富士山静岡空港に結びつけて、富士市を知っていただく企画とＰＲに市民１人１人も協力せねばならない。

世界遺産もあと一歩！！(女性 ７０歳以上) 

 交通に便利な場所。窓に映る富士山の景色。日本庭園、洋風庭園、四季の草花。宿の周りを散策、ウオーキ

ング、写真。連泊したい宿。(女性 ７０歳以上) 

 富士市の観光と言われてもすぐには思い浮かばないが、富士山だけは自慢できると思う。私は宝永山が見え

る富士山が一番好きで、富士市だけのものだと思うがＰＲできないか。(女性 ７０歳以上) 

 富士山はもちろん富士市はとても美しいところ。中央公園、広見公園、岩本山公園、富士総合運動公園、竹

採公園と緑であふれている。もっとアピールをして県外から富士市に観光客を引き寄せて、地域の活性化に

役立てるように取り組んでほしい。富士駅横の大型スーパーもなくなってしまうようで寂しい。(女性 ７０

歳以上) 

 富士山がきれいに見える富士市なので、それをもっとＰＲして施設などを充実したらいいと思います。(不

明 ３０代) 

 富士山の景観を生かしたまち。お年寄りの集まるまちづくりを進める。(不明 ５０代) 

 観光のポイントは富士山であり、富士山には人工的なコンクリートの建物や公園は似合わない。日本一の山

を引き立てる豊かな森、山を存分に楽しみながら歩けるハイキングコースなどはどうだろうか。できる限り

自然で安全な歩道を整備して、この土地に自然に育つ野性の植物や花を。(不明 ６０代) 

 富士市は工業都市のせいか、以前より空気もよくなり川の水もきれいになってきましたが、まち全体からの

心が洗われるようなところが少ない。もっと外観だけではなく、人間本来の喜びを得られる外観都市を目指

して振興をお願いしたいです。(不明 不明) 

 

 

 施設などの整備（139件） 

 

 田子の浦港の公園を早く完成させてほしい。今スケートボードをするサーファーが多くいるが、やる場所が

ないためパーク設立を願う。きっとにぎわうだろう。(男性 ２０代) 

 注目されるような施設がなさ過ぎると思う。温泉宿で富士山を眺望できると、他県の人に来てもらっても楽

しんでもらえると思う。(男性 ２０代) 
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 映画館がないからつくってほしい！！富士や吉原のまちが寂れ過ぎている。(男性 ２０代) 

 お金はかかるが人が集まるような観光するところをつくる。しかも規模は最大の。(男性 ２０代) 

 観光地をもっとつくってほしい。(男性 ２０代) 

 富士川楽座に、安い価格で利用できる日帰り温泉ををつくれば、経済効果が期待できると思う。(男性 ２０

代) 

 宿泊施設が少ないのが気になります。(男性 ３０代) 

 富士山を目の前に、それを生かした観光施設がない。温泉を掘り富士山を望む宿泊施設をつくれば、全国か

らお客が来る。今のままでは通過だけのまちとなる。(男性 ３０代) 

 アウトレットやテーマパーク。(男性 ３０代) 

 富士市は有名な観光名所に乏しい（富士山以外は）。既存の施設（例えば富士川楽座など）を大幅に拡充し

たり、「富士宮やきそば」みたいなＢ級グルメを全国にアピールしたり、新規に商業施設（アウトレットモ

ールなど）を誘致したりしてみてはどうでしょうか。(男性 ３０代) 

 浮島ヶ原公園や竹採公園はもう少し整備した方がよい。富士の東部方面には特になにもないのでスポーツ施

設などがあるといい。(男性 ３０代) 

 御殿場のアウトレットモールは開設後数年たった今でも毎日のように人であふれています。富士市は最近イ

オンやマックスバリュの乱開店のようですが、市内の人間しか来ない建物じゃなく、近隣の県からも訪れて

もらえるようなアウトレットモールが欲しい。雇用も多く見込め、富士市の祭りイベントもＰＲできるでし

ょう。(男性 ３０代) 

 「観光」とは違うかもしれないが、中央公園のバラはまぁよいとして公園に芝生しかないのがつまらない。

子どもが遊べる遊具があってもいいと思う。丸火自然公園もアスレチックなど子どもがもっと伸び伸び体を

使って遊べるところがあってほしい。(男性 ３０代) 

 観光する場所がないため、何かあればよい。富士市は中途半端な施設が多いため、何をやっても中途半端な

気がする。せめて県内最大級クラスの商業施設や見どころをつくってもらいたい。(男性 ３０代) 

 富士山と駿河湾を同時に眺望できる温泉・宿泊施設などがあれば…と思うが、まずは煙突を何とかしない

と！と思う。(男性 ３０代) 

 今ある公園のビオトープやら噴水を整備管理するべき。せっかくの雪解け湧水、水をプッシュしたいならま

ずはそこ。(男性 ３０代) 

 家族で１日中楽しめるような娯楽施設が少ないと思う。(男性 ３０代) 

 富士山こどもの国は、県がつくったものでサファリパークが管理者とのことだが、せっかくあれだけの規模

なのに生かされておらずもったいない。(男性 ３０代) 

 雨が降っても子どもたちが体を動かせる場所が欲しい。(男性 ４０代) 

 清水に海釣り公園があり、田子の浦港にも釣り公園などを設置したらどうか。(男性 ４０代) 

 静かで自然豊かなキャンプ場がいい。ただし、オートキャンプやバーベキュー目的の人たちはお断り。(男

性 ４０代) 

 テーマパークをつくるべき。今の富士市には目玉となる施設がなく、隣接するまちに観光の面ではかなり劣

っている。(男性 ４０代) 

 富士市の施設や歴史的場所に行く標識がない。行ったところで環境整備もされていない。例えば、首洗い井

戸はごみ置き場になっているし、寺もお地蔵さんがあるだけです。もっと人を呼べるようにしてから観光振

興をしたらどうでしょう。もっと自分たちで歩いて実態を知ってほしいと思います。(男性 ４０代) 

 御殿場アウトレットとか場外馬券売場のような大きな物をつくったらどうだろう。(男性 ４０代) 

 田子の浦港を利用した食堂兼魚市場ができないか。(男性 ４０代) 

 富士川楽座の市道からの駐車場をもっと広く（台数）。(男性 ４０代) 



Ⅴ 自由意見 

165 

 自然を生かす方法より、テーマパークなど新しいものが必要なのでは？(男性 ４０代) 

 市内には観光の目玉が一つもなく、交通手段を持たない者などは楽しめない。市内で温泉（タオルＯＫ）や

娯楽場（家族も楽しめる）を満喫できたらすばらしいと思う。遊ぶところはいつも市外になってしまう。(男

性 ４０代) 

 富士市には、天然温泉がないので実現してほしいです。(男性 ４０代) 

 富士川上流から海岸線にかけて自転車用の周回コースの設置をお願いします（観光に関係ないかもしれませ

んが）。(男性 ４０代) 

 富士ハイツの閉館が残念。(男性 ４０代) 

 観光の核になるような施設が欲しい。富士山をバックにしたような植物園、動物園、水族館など。標識が親

切じゃない。公園など近くまで来ているはずなのにたどり着けない。駐車場までしっかり案内してほしい。

(男性 ４０代) 

 田子の浦港を観光スポットにするための整備。(男性 ４０代) 

 観光事業は大切であるが、それと並行して富士市に大学医学部を！(男性 ５０代) 

 いっそのこと、東急ハンズやビームス、モンサンクレールみたいな店を並べるモールでもつくったらいい！

(男性 ５０代) 

 遠方の友人が富士市に来て一番喜んだのは、すそ野から頂上まで一望できる雄大な富士山と、東名ＩＣから

近く低額料金な宿舎、富士ハイツでした。友人は富士ハイツを拠点（観光地への拠点宿舎）にして、山梨方

面、伊豆方面、静岡方面へと毎日出かけていました。(男性 ５０代) 

 富士山の元に大規模な花の楽園をつくる。サファリパーク→こどもの国→次に、花の楽園を。(男性 ５０代) 

 宿泊施設の増設、温泉の採掘→日帰り温泉（楽座と合体）。(男性 ５０代) 

 奥駿河湾を望み、伊豆半島、三保半島が見えるような眺望を利用して、食堂や富士ＩＣから白糸の滝のルー

ト、あるいは富士山子どもの国へのアクセス、あるいは富士ＩＣから前出のルートを通って御殿場、裾野Ｉ

Ｃへのアクセスを整備して、首都圏の観光、子ども連れの日帰りお遊びアイテムを提供する。(男性 ５０代) 

 昭和放水路から沼川の整備を行い、釣りの名所としたらどうかと思います。(男性 ５０代) 

 「お茶どころ新富士」の設置。せっかく新幹線駅からの富士山の眺望があるのだから、ＪＲと連携し、改札

なしで、１本電車を遅らせてもいいかなという気持ちにさせるような施設をつくり、観光客を一時引き止め

る。(男性 ５０代) 

 観光スポットを内容・広さ・利便性などでいくつかにしぼり、重点的に力を入れる。体験したり見たり遊ん

だり休憩したり、地場産品を使い食べる方にも力を入れる。(男性 ５０代) 

 地元に文化・経済・歴史を紹介する文化施設である博物館の整備が重要である。現在の博物館のスペース・

人員・教育普及活動など改善すべき点がいくつかある。富士市民がまず自分たちの足元をしっかりと見つめ

る教育施設の充実が必要であると思う。(男性 ５０代) 

 富士市にはスポーツ施設がなさ過ぎる。市民センターの中に５００円の利用料金がかかってもよいのでジム

施設があれば利用者は多くなると思う。また、ふじさんめっせにプール施設ができたらもっとよい。富士駅

周辺に利用できるジム・プール・体育館などがゼロに等しいことに不満がいっぱいです！！考えてください。

(男性 ６０代) 

 柏原地区の人からバイパス沿いに道の駅をつくりたいと聞きました。ぜひできるよう期待します。その場所

で富士山と周辺の自然の写真の良ポイントと周辺の物産品の販売に力を入れてほしいです。(男性 ６０代) 

 富士市には、富士山の全姿が美しく見られる場所が多くあるが、いずこも電柱、鉄塔、煙突などの障害物が

あり、大きく富士の美観を損ねている。もっと富士の美しさを自慢できるようなビュースポットを整備した

らよい。(男性 ６０代) 

 富士宮市ともタイアップし、観光バスが動かせるようなスポットの整備があるとよいかもしれません。(男
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性 ６０代) 

 ふじさんめっせや交流プラザもよいが市民が憩う場所を多く整備していただきたい。(男性 ６０代) 

 富士山や海が見える景観のよい温泉施設（日帰り温泉）をつくってほしい。欲張りかな！！(男性 ６０代) 

 港に展望施設（５０メートルくらい）をつくる。岩本山にも展望台をつくる。(男性 ６０代) 

 富士ハイツのような宿泊施設・公共な建物をつくってもらいたい。(男性 ６０代) 

 天間地域の天間沢中流域の自然わき水を整備して（下水の流入を禁止など）川をきれいにし蛍の飛び交う天

間沢にしてください。以前はきれいな沢水だったそうです。(男性 ６０代) 

 富士ハイツのような施設をつくるべきである。(男性 ６０代) 

 市内中部、西部にすべてが片寄っている。須津川、赤渕川流域に桜や梅を植樹して河津のような地域（東部）

にしたい。須津、浮島地域に総合公園を望む。(男性 ６０代) 

 高原街道から富士山を見る場所（駐車場など）をつくる。産地物を売ってもよい（岩本山公園まで行くと富

士山がよく見えない）。(男性 ６０代) 

 龍厳淵～潤井川の桜並木の整備など。(男性 ６０代) 

 観光施設が少ないと思う。目玉になる観光地をつくり宣伝する。(男性 ６０代) 

 第二東名の側道、新環境クリーンセンターを利用して、多目的広場や温泉、余熱利用の農業・健康福祉施設

を設ける。(男性 ６０代) 

 富士山の景色を生かして多目的ホールを建設すれば、富士川楽座のように県外の人や富士の観光振興に一番

役立つ。(男性 ６０代) 

 富士山があるのですから、尾瀬沼のようなものが欲しい。あるからよいではなく、これからつくってほしい。

(男性 ６０代) 

 この富士山の周りに温泉は出ないのでしょうかね。温泉があれば立派な観光地なのに…。(男性 ６０代) 

 私は、観光は見るそして参加するその両方を備えたものと考えています。富士川は富士市の一番広いところ

と考えます。富士川河川敷の畑とかをすべて取り除いて広い広場をつくり、見る参加するやるところに。大

井川天竜川などはある程度整備されている。富士川河川敷は畑のゴミゴミしたところが多い。これからはメ

タボではなく、アンチエイジングを先取りする考え方でいけば、富士市は世界に誇れる富士川河川敷になる。

富士山もすばらしく見えるところですよー。(男性 ６０代) 

 田子の浦港の整備を行い、富士市の特産品（生シラス、新鮮な魚貝類）のショッピングセンター、安く新鮮

な物品センターをつくる（無料の駐車場）。(男性 ６０代) 

 周りの市町村には日帰り温泉があるのに、富士市にはないので、温泉施設をつくってほしい。県と協力して

「こどもの国」あたりはどうだろうか。お願いしたい。(男性 ６０代) 

 富士川河川敷を整備し駿河湾をもっと利用すべく港やヨットハーバーなどをつくる（大水は出ない）。田子

の浦港をもっと深くまで船が入れるように、ＪＲを高架にし船が奥まで入れるようにする。(男性 ６０代) 

 富士ハイツの閉鎖について、かわるものが欲しい。格安で宿泊設備のある…例えば、川根の湯程度のもので

駐車場もあの程度。(男性 ７０歳以上) 

 もっとフラワーパークのように大きな施設をつくってください。今は花を見て楽しむ人がたくさんいます。

(男性 ７０歳以上) 

 いつでも行ける大きな美術館があるとよい。富士市はよその市・町に比べて見劣りする。(男性 ７０歳以上) 

 もっと商業施設の発達・発展が必要である。「イオングループ」がここ１年で急にふえたが有名デパートな

どもっと人が集まる施設を検討してほしい。駅前のパピーも終了してしまい、富士本町も寂しい。若い方は

「早く富士市を出たい」とどんどん都心に行ってしまいますよ。(女性 ２０代) 

 富士市に来ても観光するところがない気がする。伊豆などは温泉や宿泊施設があるが、富士は泊まっても…

もっと観光できる場所があればいいなと思う。(女性 ２０代) 
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 若い子も楽しめる場所が欲しい。(女性 ２０代) 

 子どもから大人までが全員楽しめる施設が少ない。一度行って、次にまた行こうと思える観光施設が余りな

く、市外から来た人にも勧められない。(女性 ２０代) 

 遊ぶところや若者向けのショッピングモールなど、沼津とか近隣の市町村にないものをつくればきっともっ

と人が集まると思う。実際、洋服を買いに行くのも静岡市だし映画を見るのも遊ぶのも富士市ではないし、

１日遊べるところができたら富士市もきっと盛り上がっていくと思います。期待しています！！(女性 ２０

代) 

 富士駅周辺をショッピングモールにして沼津・三島・静岡方面の人たちにも来てもらえるように都会にして

ほしい。閉鎖してしまった製紙会社をショッピングモールやデパートにするのはどうだろうか。(女性 ２０

代) 

 富士は工業のまちというイメージをなくしてもっと農業の方に力を入れるべきではないか。富士宮のように

地産地消やオーガニック・有機野菜・環境に配慮した事業がない。「太陽のカフェ」や沼津にある「我が家

の台所」のようなレストランがふえてほしい！(女性 ２０代) 

 清水のドリームプラザなどの施設（観覧車）や静岡などのデパートの誘致を積極的にし、バス、電車などの

交通機関をもっと整備したほうがいい。(女性 ２０代) 

 家族で遊べるテーマパークのようなものがあるといい。「泊まりたい」と思える宿泊施設をつくる。「富士市

＝○○」と思ってもらえる何かが欲しい。(女性 ２０代) 

 富士山を見ながらの温泉や夜景があり、宿泊もできるようなところがあるとよいと思う。そうしたら市外の

人たちも富士山を眺めながらゆったりとした時間でくつろげると思うから。例えば岩本山とかにつくれば富

士山もきれいだし、夜景もきれい。市民は半額で入れるようにするとよい。(女性 ２０代) 

 大きなショッピングモールもあればもっとよい。イオン富士南は小さいのでその倍の大きさのモールがあれ

ば若者も集まると思う。(女性 ２０代) 

 問３１についてですが、今若い世代にもウオーキングやランニングなど非常に関心が高まっています。自身

の健康にもっともっと気を配るためにもウオーキングコースが欲しいなぁと前から思っていました。(女性 

２０代) 

 未就学児でも遊べる低年齢にも対応した遊具が置いてある、明るくて安全な公園をもっとふやしてほしいで

す。市街地ばかりでなく、もっと上の地域にも目を配ってください。(女性 ２０代) 

 せっかく東名高速道路のＳＡ（富士川楽座）があるのだから、静岡や富士の特産品をもっとアピールするべ

き。スターバックスが上下線にあることでＳＡがにぎわっているが、富士（静岡）の特産品などを使ってで

きるカフェなどを開設したらどうか。富士山を眺めながらゆっくりできる施設など。(女性 ２０代) 

 公害で悪名が高かった時期もある。いかに公私が本気で取り組んできたか、博物館に公害対応の歴史コーナ

ー（あるかな？）をつくって子孫に残したらどうだろう。この対応がエコにもつながりそう。(女性 ２０代) 

 富士駅周辺に遊戯施設があるとよい。他県から来た人が「富士には時間をつぶす施設が何もない」と言って

いた。花いっぱいの温室、大観覧車、プラネタリウムなど、維持費がかかると無理かもしれないが、何かあ

るといいと思う。(女性 ２０代) 

 もっとガラス細工・陶芸などがつくれるところがあってほしい。(女性 ２０代) 

 私は、富士に生まれて育っていますが、やはり富士山は富士市からの眺めが一番だと思います。他県の友人

からは、とてもうらやましく思われていますが、富士市以外の方々が見たいと思う場所に、１日過ごせるよ

うな施設があったらと希望します。(女性 ３０代) 

 温泉が出るとよいのに…と思います。都心からもそう遠くはないし、シラスを食べ温泉につかり…みたいな

観光地っぽく（大々的ではなく穴場みたいな）なると活性化していいのでは？と思いました。(女性 ３０代) 

 新富士駅周辺をもっと充実させてほしい。コンビニ、土産物購入、時間つぶしに使えるお店、喫茶店（カフ
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ェ）せめて最終電車が出る時間まで開いている店があってほしい。(女性 ３０代) 

 例えば、虹の郷のような長いすべり台がある、バラ庭園のような格安のテーマパーク、それに隣接する健康

ランド（温泉プール）なんかがあったらうれしい！(女性 ３０代) 

 静岡市の用宗海浜公園や富士宮市のもちや、まかいの牧場、清水のドリームプラザのように１日遊べる施設

がよいと思う。富士市は１日過ごせる施設がまずない。静岡市の“るくる”のようなものでもよいのでは？

富士川と富士山を眺めながらゆっくりできるいやしの施設（健康ランドなど）もよいのでは？(女性 ３０代) 

 もっとデパートとか娯楽施設をふやすべき（デパート…中にテナントが入れるような感じの）。(女性 ３０

代) 

 吉原、富士、新富士駅周辺に大きなショッピングモールのようなものができればまちの中心となり、市外に

もっと富士市をＰＲできると思います。(女性 ３０代) 

 田子の浦港にマリンタワーのようなものをつくれば横浜みたいなイメージになるのでは？富士市のシンボ

ル的なものが欲しいです。(女性 ３０代) 

 バーベキューなどをやる場所があればいいと思う（富士川に限らず）。マナー低下が原因かも知れないがも

っとそういう交流する場所が欲しい。(女性 ３０代) 

 河川敷の駐車場が整備されたのはいいが、結局使うことができず、整備されていないところがいっぱいにな

り、とても不便。普通に遊びにきている家族も道路にとめるため、死角ができてとても危ない。ホームレス

の関係もあると思うがもう少し利用しやすくしてほしい。(女性 ３０代) 

 食事も買い物も景色も楽しめる、整備されていて行きやすくていやすい場所があればいいと思う。水遊び場

や足湯などがあれば子どもも大人も楽しめるのに。(女性 ３０代) 

 アスレチックや遊具もあり、広い芝生などもあり水遊びもできる大きな公園があれば、市外からもみんな来

ると思います。ママさん同士の口コミで広がると思います。(女性 ３０代) 

 名古屋で行ったことがあるのですが、名前はわかりませんが水あそびができる広くてきれいな公園で遊具

（長すべり台）もあり、とても子どもたちが楽しそうでした。富士市にもこんなきれいな公園があればいい

なと思いました。(女性 ３０代) 

 観光する場所はたくさんあるが、駐車場が完備されていないところがあるので、もっとつくったほうがよい。

(女性 ３０代) 

 バイパス沿い（富士山が見える場所）に道の駅をつくれば、観光客が気軽に寄ることができると思う。(女

性 ３０代) 

 田子の浦港周辺をもっと整備すべきです。伊豆半島、富士山などの景色が、台なしですね。沼津港を見習う

べきです。(女性 ３０代) 

 よく清水の公園まで遊びに行くが、富士と比べると充実していると思う（富士の公園は遊具が少なく、古く

て暗い）。清水インター近くの公園には、長いすべり台があり、登るときはアスレチックになっていて楽し

いようだ。船越堤公園も、遊具がたくさんあり広く、いつもたくさん人がいるが、混んでいる感じがしない。

景気が悪いと、今まで遠くに行っていた人も、お弁当持参で公園にという人がふえると思う。公園でひきつ

けられて富士に来る人がふえるといい。(女性 ３０代) 

 もっと道を広く、緑をふやして都会的な郊外にしてほしいです。ロゼシアターなどの美術的に長けている建

物、青葉通りなどの広々とした大きな街路樹が美しい道など、思わずウオーキングしたくなる道をふやして

ほしいです（富士山の眺望など元来美しい景観に恵まれているので）。(女性 ４０代) 

 宿泊施設の充実を考えてほしい、手ごろな値段で泊まれる施設があれば滞在型の観光も可能になると思いま

す。(女性 ４０代) 

 せっかく富士山があるので富士山がきれいに見えるお洒落なレストランやカフェがあるとよいと思う。富士

市から見える富士山はほかの市や町に比べとても形がいいので私は好きです。(女性 ４０代) 
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 富士山静岡空港を利用する外国人もふえてくると思うので、東京の築地のように見学できる漁港や富士ひの

きを使った小物類の体験施設などを重視してほしい。(女性 ４０代) 

 田子の浦の港を楽しめる施設の増設（派手でなくてよいので）犬の散歩やウオーキングできるところ（今、

犬の散歩ができないところが多い）。(女性 ４０代) 

 友人が来ても市内は案内するところがほとんどなく伊豆などに行ってしまう、もっといろんな施設ができる

といい。(女性 ４０代) 

 ＪＲ富士駅や新富士駅を起点とした、富士山がきれいに見られるウオーキングコースなどがあるといいと思

う。途中においしい（生）シラス丼やお菓子などが食べられるしゃれたお店があるとなお結構。まち歩きの

雑誌などに紹介されれば首都圏からも人が来ると思う。(女性 ４０代) 

 富士山は世界的にも有名なのにその前にある市としては観光化されていない。もっと富士山へ行く道路や観

光スポットができればいい。(女性 ４０代) 

 目玉といえる観光スポットがない。富士山の眺望を生かした温泉・宿泊施設（民間）があってもいいのでは

…。(女性 ４０代) 

 温泉つきとか国民宿舎のような宿泊施設を充実させる。観光スポットの休憩所や喫茶店などの施設を設置。 

 メディアを利用して観光ＰＲ。(女性 ４０代) 

 富士市には美術館やギャラリーなど文化芸術的な施設が少なく、子どもたちが芸術とふれあう場所がふえた

らうれしく思います。(女性 ４０代) 

 公共の宿泊施設が必要。(女性 ４０代) 

 県外からの観光客のための温泉宿泊施設がないのでは？富士山のふもとの市なので、眺望のよい温泉観光施

設があればよいと思います。(女性 ５０代) 

 広い公園は多数ありますが、子どもを遊ばせる乗り物や目で楽しめるちょっとした遊園地が欲しい。(女性 

５０代) 

 私は岩本山公園へ、春は梅、桜と四季を楽しみながら歩くのでよく行きますが、駐車場が満車でそのまま帰

宅することもあります。もう少し広いとよいと思うのですが…。(女性 ５０代) 

 この地で温泉は可能なのでしょうか？複合施設をつくり、総合的に見た観光エリアを望みます。(女性 ５０

代) 

 新富士駅南地区にも大きな公園が欲しい（中央公園は遠くて行けない）。富士川楽座のようなところ（もの）

がロゼシアター近くにもあるといい。(女性 ５０代) 

 もっと田子の浦港を活用したらどうだろう？(以前はフェリーもあり利用していたが、今は何もない）(女性 

５０代) 

 １日コースで楽しめるような施設をつくったら？紙のまちで製紙工場見学―道の駅―岩本山公園―富士川

楽座で昼食―その後体験コーナー（手漉き和紙、クラフト工芸）。(女性 ６０代) 

 広見公園あたりにおいしい物と、安く家族で遊べるところがあると、東名にも近いところですし、いいので

はないでしょうか。(女性 ６０代) 

 岩本山公園にも道の駅（特産品の販売コーナー）があるといいと思います。(女性 ６０代) 

 富士山を見ながらの農業体験（お茶摘みなど)、漁業体験（シラス漁など）ができると、日帰り旅行でも楽

しめそう。環境を大切にしていることをＰＲしながら、観光できるまちをつくることが理想的。(女性 ６０

代) 

 吉原駅から旧東海道ウオーキングコースとして昔の街道の面影を出し、左富士をもっと大々的に売り出す

（東海道の中で左に富士山を眺むのはあそこだけ）。奈良井宿や馬籠・妻籠のように、旧東海道を全面に押

し出して、その区間は車乗り入れ禁止にする。(女性 ６０代) 

 富士市には観光地が少ない。１５年くらい前、富士市には５歳くらいの子どもが喜びそうなところがなくて



Ⅴ 自由意見 

170 

困った（当時市長に手紙を出そうと思った）。今はこどもの国ができてよかった。(女性 ６０代) 

 景観のよいところに、大きなホテルができるといいです。(女性 ６０代) 

 観光に伴い宿泊施設が必要になりますが…富士ハイツが閉鎖されることを知りましたが、富士ハイツは何回

も利用していますし、外の地域から来た方にも紹介しまして、大変喜ばれています。耐震などをして、継続

していただきたいと思います。(女性 ６０代) 

 富士市のどこかに天然の温泉を掘り当て、温泉と富士山・駿河湾をタイアップした観光施設ができたらよい

なと望んでいます。(女性 ６０代) 

 中央公園のバラはもっとふやした方がよいと思います。広見公園も余りにも少ないです。そのほかの都市の

バラ公園はもっとずっと多いし、整備されています。市の花がバラならば、もっとバラをふやしてほしいで

す。(女性 ６０代) 

 新富士駅の周りがとても寂しいです。お土産屋さんや食堂がもっとあってもよいと思います。観光に来て友

達が「新富士駅は何もないね」と言います。ＪＲがつくるのか富士市がつくるのかわかりませんが、観光都

市にしたいと思うのならば余りにも情けない新富士駅だと思います。(女性 ６０代) 

 富士市内には富士山の眺望以外に目玉がない。もしできれば、温泉を掘り当てればまた大きく変わると思う。

(女性 ６０代) 

 先日、市の施設めぐりで浮島ヶ原自然公園に行った。まだ完成していなかったが、沼津市の地所も含めて共

同で公園にするとよいのでは。(女性 ６０代) 

 港の方に、宿泊施設や温泉でもあり、富士山を見ながら宿泊及び入浴できたらよいと思います。港から見え

る富士山はとてもすばらしい富士山だと思います。(女性 ６０代) 

 温泉施設をつくっていただきたいと思います。今ではほかの市まで行っているので、富士市に１つくらいあ

ってもいいかなと思います。(女性 ６０代) 

 富士市は目立った観光施設が少ない。公共の温泉施設を要望します。(女性 ６０代) 

 足湯温泉をどこかにつくってほしいです。例えば富士ハイツ近くなど、富士山の見えるところがよいと思い

ます。(女性 ７０歳以上) 

 隣接する市町と手を取り合って富士山を中心にした観光施設が必要だと思います。(不明 ６０代) 

 

 

 交通アクセスについて（72件） 

 

 富士駅と新富士駅のアクセスの弱さがネックになっていると思う。在来線を利用する東京及び名古屋方面の

人間は三島駅や静岡駅で乗りかえを行っている。相互のアクセスを強めることが必須。在来線に快速やグリ

ーン車を加えてほしい。成田エクスプレスみたいにスーツケースが置ける列車や富士山静岡空港へのシャト

ルバスが必要。(男性 ２０代) 

 交通アクセスは特に電車を充実してほしい。(男性 ２０代) 

 中央公園、広見公園は、桜・バラの季節が特にすばらしい。岩本山の梅・桜の季節バスが出ているが、利用

者が少なく残念。広見公園など交通の便が悪い。バスを運行しても利用者が少なくては採算が合わない。(男

性 ２０代) 

 交通アクセスが昔からよくなっていないと思う。(男性 ２０代) 

 新富士駅と吉原駅、富士駅との接続をよくする。富士駅周辺の再開発が必要。(男性 ３０代) 

 観光客を呼ぶにはまちに魅力がないとだめ。まずまちの整備、交通アクセスから。(男性 ３０代) 

 アクセス方法、政策の失敗。なぜ新幹線と在来線が交差する場所に新富士駅を建てなかったのか？（田子の

浦港とも近いので）少数意見も必ず紹介してください。(男性 ３０代) 
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 道路が複雑過ぎてわかりにくい。(男性 ３０代) 

 道路整備とともに歩くスペースの確保、自動車以外の交通手段の創出などに力を入れてほしい。(男性 ３０

代) 

 現在富士駅からのバスでの移動は吉原中央駅を経由しなければ行けない場所もあるので、市内の大体の場所

は富士駅から乗りかえなしで行けるようにした方が利便性も上がり観光客にとってもやさしいと思う。駅周

辺をもっと活性化させないとただの通過点で終わってしまう。(男性 ３０代) 

 新富士駅と富士駅のアクセスを解決してください。(男性 ４０代) 

 身延線を新富士駅から富士駅まで地下鉄にして結び、アクセスできれば。(男性 ４０代) 

 観光を積極的に取り入れるなら、先に道路整備（アクセス）が必要である。都市計画道路が計画されている

が、ほとんど手つかずの状態である。まずそれが先決であるので道路整備を積極的に行うべき。それから観

光を事業に取り組んでもらいたい。(男性 ４０代) 

 道路の設備が遅い・日本一の富士山があるのになんでこんなに富士市はダサいのか！？何しろ週末地元で遊

べない！！(男性 ４０代) 

 ＪＲのアクセスが悪過ぎ（東京からの最終新幹線が三島まで、名古屋からは静岡まで、富士は陸の孤島感が

強い）。このような状況では郷土愛が生まれない。富士市から富士山がきれいに見えるコースを選定してバ

スを走らせたらどうか。(男性 ４０代) 

 富士山のＰＲ・アクセス整備。(男性 ４０代) 

 吉原―富士―新富士をつなぐ交通アクセス（ＤＭＶ）を大至急完成させ、車なしでも行き来できるようにし

てほしい。ロゼシアター、中央公園、吉原地区など、核となる施設はあると思う。(男性 ４０代) 

 １９年富士市に住んでいるが、車が多く道路事情が悪い。歩道が少ない。富士駅周辺が寂れていく。店舗減

少。何を観光にしていくのかわからない。(男性 ４０代) 

 交通機関の充実を図ってほしい。観光を考えた場合は現在の交通機関では非常に不便です。(男性 ４０代) 

 新富士駅と市内各所をＤＭＶで結ぶ計画があるようだが、バスで十分だと思う。バスでうまくいかないなら、

ＤＭＶではなおさら。(男性 ４０代) 

 富士市全体が大きくなり過ぎ。車が必要なのに渋滞が多過ぎ。(男性 ５０代) 

 交通渋滞が現在でもあるので（富士川橋～新富士駅～富士インター）、その対策をお願いしたいです。(男性 

５０代) 

 新幹線と富士駅とのアクセスを改善してほしい。(男性 ５０代) 

 観光地にしては新幹線などのアクセスが悪い。のぞみなどが停車してもよい。(男性 ５０代) 

 交通アクセス改善のポリシーが不明。新富士駅と富士駅のアクセス不良・吉原地区と新富士駅のアクセス不

良・ＤＭＶなどおよそ実現不可能（意味不明）な交通システムを検討していることがわからない・マイカー

重視なのか公共交通重視なのかが不明。(男性 ５０代) 

 観光をアピールすることには賛成である。しかし富士市に訪れる手段により、次のことが必要ではないか。

新幹線や在来線を使って来る場合…循環バスなどの低料金の移動手段を整備しないと、タクシーだけでは敬

遠される。また、駅前の整備も必要。食事をする場所もないのではつらい。自家用車で来る場合…富士市は

紙パルプのメッカだけに大型トラックの車両が多いと思う。しかしながら道路が狭いため危険が多い。河川

などで暗渠にできる道路はぜひやってもらいたい。(男性 ５０代) 

 新富士駅～富士駅間の交通を考えた方が。どんな観光振興を考えても、新幹線に乗って新富士で下車しても、

ぶらりと東海道線と乗り継ぎが不便では。(男性 ５０代) 

 公共交通機関の充実（岳南鉄道およびＤＭＶ）。(男性 ５０代) 

 富士市にもたくさんの知らないところがありますが、道路をよくしてもっとアピールし観光振興をよりよく

してほしい。(男性 ６０代) 
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 バスの便が悪過ぎる。(男性 ６０代) 

 新富士駅と富士駅とのワンコインバスの運行。西富士道路バイパスの無料化、大月線の交通渋滞をなくす。

(男性 ６０代) 

 岳南鉄道を沼津まで延長すること。(男性 ６０代) 

 道路の渋滞の整備が必要だと思う（逃げ道）。(男性 ６０代) 

 他所から来たドライブ客に一番言われる苦情は「富士市の道路はわかりにくく、まっすぐな道がない」。(男

性 ６０代) 

 岩本山公園も梅・桜の時期だけでなく一年じゅう観光できるとよい。一番問題なのは交通アクセス。(男性 ７

０歳以上) 

 案内板が少ない、わかりづらい。(男性 ７０歳以上) 

 富士市の観光についてはまずは交通が第一。早急に新富士川橋をお願いいたします。(男性 ７０歳以上) 

 当方より名所旧跡のポイントを結ぶ定期観光めぐり周遊バスなど目的地区まで行くアクセスが一番問題に

なります。この問題を解決しない限り、富士市の観光的な価値は低いと思います。この点についてこれから

観光を利用する人に完全にＰＲする必要があると思います。詳細な観光マップを配布して観光業者に幅広く

宣伝していかないとお客を集めることはできません。(男性 ７０歳以上) 

 思い切って新富士駅と富士駅を一緒にした方が、商店街の空洞化がなくなると思う。本当に思い切ってやっ

てみた方がいいと思う。(女性 ２０代) 

 バスや電車が不便なので、それを何とかしなければ、観光に力を入れても意味がない。(女性 ２０代) 

 新富士駅と富士駅の２つの駅の間をもっと便利に移動できるようにするべきだと思う。富士の商店街をもっ

と使える場所にしてほしい。(女性 ２０代) 

 駅までが遠いのがどうにかならないかなぁと思っています。身延線と岳鉄の間には何もないので、高校進学

のとき、沼津方面や静岡方面に出づらいのでとても困りました。富士市は道もでこぼこしているところがす

ごく多いし、抜け道のような細い道路や一方通行が非常に多いので、車を運転するのが嫌なところばかりな

のに、広見、青葉台、一色、神戸、今宮、大淵なんかはバスか車しか交通手段がないので、とても困ってい

ます。須津は割と平坦なので岳鉄はいらないと思います。だったら山間部の方へ向けて電車を走らせるべき

です。(女性 ２０代) 

 新富士駅と富士駅をつなげるＤＭＶの早期実現を希望する。(女性 ２０代) 

 旅行者などは特に交通手段で困ると思う。バスも一見するとどこ行きなのかわかりにくく本数も少ない。目

的地までのアクセス方法などわかりやすく便利にするべきだと思う。(女性 ３０代) 

 空港は富士からだと少々遠いですよね。新富士駅と富士駅が少なくともつながってくれるとかなり（観光客

が来るとしても）便利なのに…。(女性 ３０代) 

 ＪＲ富士駅と新富士駅のアクセスの悪さ、市内を走るバスの路線の悪さ、利用したくても、したい時間に走

っていないなど、いざというとき使えないので、常日ごろも利用する気になれない。「観光に！」と招きづ

らい。(女性 ３０代) 

 富士インターに高速バスがたくさん止まるのは、本当にありがたいです。(女性 ３０代) 

 新富士駅と富士駅が離れていて、両駅間のバスの本数も少ないと思う。不便さが感じられる。(女性 ３０代) 

 新富士駅・富士駅から、富士山やそのほかの観光スポットへの交通アクセス充実化。(女性 ３０代) 

 玄関口となる駅周辺の活気対策及び公共交通網の整備に重点的に取り組むべきではないか。活気のないスタ

ート地点では観光への期待度が下がってしまう。富士山が見えない天候の日はなおさら。公共交通網は思い

切った大幅な見直しをして、お金と時間がかかっても有益性・利便性の高いものにしてほしい。高齢化社会

にも対応ができ、観光客との交流の場が一つとなると望ましい。(女性 ３０代) 

 公共交通機関の発達が悪過ぎ。観光に力を入れたいなら、マイカーなしでも移動できる交通網を整備したら。
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(女性 ４０代) 

 富士川緑地への道も確保してほしいと思います。土手に上がってしまえば歩きやすいですが、そこに行くま

で歩いて行くのはかなり怖いです。一般の道路にも自転車専用の通路が欲しいと思います。(女性 ４０代) 

 富士市は鉄道の利用が不便です。新富士駅と富士駅、遠方から来る方は途中タクシーを使い大変そうです。

駅と駅を結ぶ直通バスのようなものはあるのですか？（私たちは専ら自家用車で利用はしないのですが…）

(女性 ４０代) 

 公共交通手段が充実しないと人は来てくれないと思う。または安い駐車場の充実。(女性 ４０代) 

 アンケートにより人気の観光スポットを紹介案内するための巡回バスを走らせたらどうでしょうか。(女性 

５０代) 

 観光客がまた来たいと思うのは自然しかない。岩本山公園の梅開花時期の周遊バスなどを１時間に１本ぐら

い運行できたら（市東部の鎧ヶ渕親水公園や竹採公園方面まで）。富士山を見ながらの市内観光は知人にも

好評だが、車がなければ１日で何か所もまわれない。(女性 ５０代) 

 新富士、富士駅間のスムーズな移動手段。広い道路、バス、モノレール、ＤＭＶ、歩道を含む。(女性 ５０

代) 

 富士駅と新富士駅の接続をもっと早く実現すればお客さんもふえる。また、海からの交通の便をよくして海

の上からの景色をよくする（港の整備）。富士川橋をもう１本ふやし、交通の便をよくする。(女性 ５０代) 

 新富士駅南口の渋滞（送迎の長い行列や、駐車違反など）がひどいので何とか検討してほしい。だれも座ら

ないベンチや大きな木々など不必要なものが多過ぎて狭い。市長の年代の方へお願いしたい。(女性 ５０代) 

 観光促進には交通機関の充実が大切だと思う。新富士駅に１時間に１本でもひかりが止まれば静岡で乗りか

える必要がなくなり、西方面から富士山を見に来るのにと思う。(女性 ５０代) 

 道路設備が必要だと思う。駐車場が少ないので不便である。右折車線をつくってほしい。(女性 ６０代) 

 新富士駅を在来線と交差する位置に移して吉原駅とあわせ、岳南鉄道でフェリー乗り場まで行けるようにす

る（岳南鉄道で竹採公園まで行ける）。(女性 ６０代) 

 新富士駅から富士駅までの間をモノレールでつなぎ、交通を便利にして市内、近隣の名所、旧跡を観光バス

案内する。(女性 ６０代) 

 富士市に訪れる場合、バス以外の公共交通手段が極端に少なく非常に不便である。車か観光バス以外の観光

客の足の確保が難しい。広島市のような路面電車（市が補助しなければならないだろうが…）が運行されて

いると市民も大いに案内しやすい。ＣＯ２を出す量も抑えることができる。(女性 ６０代) 

 実際にお客様を案内したい場所がほとんどない。交通の便が悪くそこまで行くのが大変。車の運転ができな

いので。自分自身も行ってみたいと思うが行けない。(女性 ７０歳以上) 

 市全体として見て美しいまち、安心して歩ける道路、高校生が自転車で安全に通学できるような道路をつく

っていけば祭りや植物のＰＲだけでなく、美しい安全なまちとしてＰＲできるのではないでしょうか。(女

性 ７０歳以上) 

 市内を走る路線バスが整備されれば活気も出ると思います。(女性 ７０歳以上) 

 もっと歴史を掘り起こして時代の流れを知るようにしたいと思います。(女性 ７０歳以上) 

 あちこちアクセスが悪いので見学には無理なことが多いと思います。富士市の観光はつながりがないので、

お客様を案内するのは大変です。(女性 ７０歳以上) 

 交通機関が余りよくないため、車に乗れない人たちには利用できるバスがもっとあるとよいと思います。(女

性 ７０歳以上) 

 歳をとってからいろいろなものができても利用できないのが残念だと思う。バスの移動も本数が少なく、な

かなか吉原へ行くのも不便。タクシーは利用するが年金生活では余り利用できずにいる。年寄りにはとても

住みにくい環境になっている。(女性 ７０歳以上) 
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 交通の便が悪く、年を重ねるたびに不便を感じ、観光については、出歩くことが大変になりました。申し訳

ございません。(不明 ７０歳以上) 

 

 

 特産品について（40件） 

 

 富士宮の「焼きそば」による食の目玉のＰＲ、人を呼ぶＢ１グランプリの開催など、正直富士市には、これ

といった目玉というものがないような気がする。あったとしてもＰＲの仕方が下手ではないか。富士市なり

のオリジナリティあふれたやり方、工夫をしていかなければいけないと思う。(男性 ２０代) 

 名物品がなさ過ぎる。富士宮に負けていますよ。つけナポリタンをもっとアピールした方がいい。(男性 ２

０代) 

 富士宮が焼きそばで有名なので「その隣の市だよ、富士でも同じ焼きそばだよ」なんて感じです。富士は「つ

けナポリタン」をはやらそうとしているのを最近聞きました。まだ、食べたことがないので、帰ったら食べ

てみようと思います。おいしかったら、友達にも教えたいです。全国的に「つけナポリタン」が有名になっ

たらうれしいです。そして、全国から食べに来る人が集まるようなまちになってほしいです。(男性 ２０代) 

 「富士宮やきそば」のような目玉を「食」で打ち出せれば観光の１つになるのではないでしょうか。(男性 ３

０代) 

 富士市は観光でやっていけるとは思わないのでほどほどの活動でよいのではないかと思います。やるのであ

れば、「富士宮やきそば」のように今ある物をアイデアを出して生かしていくのがよいと思います。「つけナ

ポリタン」はちょっと無理があるのではないでしょうか…。(男性 ３０代) 

 「つけナポリタン」で食のイメージアップは難しい。富士宮市と発想が同じ。(男性 ３０代) 

 富士市はほかの地域に自慢できるような自然の環境や特産品が豊富にあり恵まれた地であると思うので、観

光には絶対の自信を持ってアピールしてほしい。市の皆さんのお力に期待している。頑張って。(男性 ３０

代) 

 つけナポリタンよりも「シラス」と「梨」で何かできないか？海のあるまちなので、おいしい魚、シラスな

どは買えたり食べられたりする施設があってもよい。(男性 ４０代) 

 富士宮市は「富士宮やきそば」があるように、富士市にもオリジナルのものを。(男性 ４０代) 

 一部の思い上がりがテレビ番組など呼んで勝手につくった「つけナポリタン」なる物を地元に根ざした「富

士○○」という物に変えては？文化水準を上げるようなものをつくってほしい。富士山や自然を生かす・地

元の食材を生かす、いろいろあるでしょう！インターネットやテレビだけじゃ文化にならないよ！(男性 ５

０代) 

 つけナポリンタンは２度は食べたくないので、ほかのものを後押ししてほしい。(男性 ５０代) 

 グルメ戦術。つけナポリタン、ひらひら、かぐや姫弁当などを全国に発信する。(男性 ５０代) 

 富士市の観光振興には期待が持てない。先が見えていない、効果がない。富士宮市など積極的に活動してい

る市を見習うべき。全国的にも珍しいゆで落花生を富士市のブランド品に。このままでは富士宮市にとられ

てしまいそう。(男性 ６０代) 

 名古屋から引っ越してきて１０年近く富士に住んでいるが、これだけ日本一の富士山が見えるところであり

ながら、本当に何もないところだと思う。食べ物についても、「富士宮やきそば」や「静岡おでん」とか、

お客を案内できるような、びっくりするような、そこまでいかなくても少しは喜んでもらうものが、普通の

まちにはあるのに、富士市は全くゼロに等しい。せめて、新鮮な野菜や果物などの直売所を数か所設置して

ほしい。(男性 ６０代) 

 富士・吉原商店街の皆様へ…。「富士宮やきそば」に負けないようなグルメの開発を期待します！(男性 ７
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０歳以上) 

 リーズナブルな価格でシラスや桜エビが食べられるお店があると気軽に味わってもらえる。(女性 ２０代) 

 富士市にしかないお土産（食品）をつくる。(女性 ２０代) 

 地元グルメが気になります。ＴＶではよく見かけますが実際食したことがありません。富士っ米ひらひらは

どこで売っていますか？年をとったせいか、「地元」に興味がわいてきました。(女性 ３０代) 

 「富士宮やきそば」みたいに全国にアピールできるＢ級グルメを探してほしい（富士宮に負けないでほしい）。

(女性 ３０代) 

 富士市もＢ級グルメ有名食品づくり（つけナポリタンもあるけど）ヒットするといいですね～。(女性 ３０

代) 

 名物や特徴的なことがないと思う。食べ物屋もチェーン店が多く、ほかの県民に紹介するところが特にない

のでつまらない。(女性 ３０代) 

 バラグッズやソフトクリームをロゼシアターか中央公園で出したら？バラ風ドレスを年齢関係なく着られ

るとか(女性 ３０代) 

 「富士宮やきそば」のようにフルーツゼリーやつけナポリタンがもっと全国的に浸透してほしい。ＰＲには

費用がかかるが、口コミならかからない。富士市民一人一人が県外の人にアピールした方がいいと思う。 

 できたら新商品が出てメジャーになってふるさと富士を自慢したい。観光の発展で地域が活気づくといいな

と思う。(女性 ３０代) 

 「富士宮やきそば」のように全国的に知っていただけるような物が富士市にあるとよいと思う。(女性 ４０

代) 

 「富士宮やきそば」のように、これぞ富士の味、特産品（全国的にも知られている）があるようで思いつか

ない。実家（熊本）帰省時のお土産に悩み、結局お茶（富士以外）やうなぎパイ。(女性 ４０代) 

 今「つけナポリタン」を売り出していますが、いまいち広がりに欠けるようでもっと全国に広まるような活

動をやった方がよいですね。(女性 ４０代) 

 「つけナポリタン」「フルーツゼリー」など全国版テレビで放送され、県外の知り合いからも問い合わせを

受けたことがある。「富士宮やきそば」のように有名になるよう頑張って。(女性 ４０代) 

 「富士宮やきそば」のまねをして余り「Ｂ級グルメ」に振り回されないほうがいいと思う。つけナポリタン

はいまひとつパッとしない。(女性 ４０代) 

 つけナポリタンを全国発信しているが、吉原商店街は閑散としていていま一つピンとこない。なぜナポリン

タン？夏は枝豆とビール…ではなく富士限定ゆで落花生とビールで！シンプルイズベスト！(女性 ４０代) 

 富士市の特産品の選択肢に「フルーツゼリー」とあるが、疑問を感じる。特定のフルーツ店の応援か？(女

性 ４０代) 

 私は田子の浦港のシラスの手伝いをしています。元のフェリー乗り場のところに富士市の特産品などのイベ

ント会場をつくってはどうでしょうか？富士市のシラスはとてもおいしいと全国からＦＡＸ注文が多々あ

ります。個人的にいろいろなプリントをつくって宣伝しています。個人の力では知れています。私たちも何

かよい方法はないかみんなで話し合っています。市の力を借りれば大きくすることができると思います。(女

性 ５０代) 

 富士梨をもっと安く、手ごろに買いたい。(女性 ５０代) 

 富士川町と合併したことで得したのは、富士川楽座が富士市のものとなったこと。ここを利用して、富士産

品（お茶・いちご・梨・キウイ）を広く全国にＰＲすることに力を入れたいね。(女性 ５０代) 

 富士宮市のように全国的に有名な食べ物をつくって、それを目的に来て、ついでに市内観光もするようなこ

と。(女性 ６０代) 

 富士市特産品販売することにより生産者も潤うようにする。(女性 ６０代) 
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 先日、つけナポリタンを食べに行きましたが、特においしいと思いませんでした。(女性 ６０代) 

 工業都市・公害のイメージが強い富士市で、全国から人が集まる観光地はない。富士山の景勝地を理由に観

光の目玉として訴える特産品があればよいと思う。(女性 ６０代) 

 県外に行ったとき（学生時代においても）富士山とお茶しか自慢できませんでした。これは、静岡県のもの

であって、富士の自慢ではないわけですから、認識を新たにしなければと思いました。(女性 ６０代) 

 富士市の自慢は生シラスがおいしく食べられることです。ゆでシラスもおいしいですよね。他県の知り合い

には喜ばれます。(女性 不明) 

 

 

 富士山静岡空港について（36件） 

 

 富士山静岡空港は利用したいが、夏場は霧の影響を受けるので利用しないことにする。(男性 ２０代) 

 富士市というより、静岡県に空港ができたのに交通アクセスが悪過ぎる。ＪＲ、高速道路、空港の独自の意

見もあると思いますが、空港の下に新幹線を通すことにより、空港の利用者がすごく伸びる。しかも、その

駅にのぞみを止まらせることにより、愛知の人たちも空港を利用すると思う。せっかくある空港で、人を呼

び、経済の活性化を促進してほしいです。(男性 ３０代) 

 東部の人は富士山静岡空港までは遠過ぎるため、利用するなら羽田を使うと思う。(男性 ３０代) 

 富士山静岡空港は、アクセスが悪すぎて、車がない人には使用できない。（空港→バスで静岡（１時間）→

電車で富士（４０分））２度と使用しないと思う。(男性 ３０代) 

 新空港の多方向行き増加。現在より国内をもっとふやす。(男性 ４０代) 

 富士山静岡空港は開港されても、九州や北海道の人たちが富士山を目的に静岡に行ってみたいという評価は

低いように思える。(男性 ４０代) 

 富士地区へのアクセスは、富士山静岡空港よりも羽田からの方が便利なはずなので、余りアテにしないほう

がいいと思う。不便な富士山静岡空港利用を余りＰＲしないほうがいい、そもそも名称が誤解を招きやすい。

(男性 ４０代) 

 富士山静岡空港から富士山への誘致。(男性 ５０代) 

 富士インターより直通（空港）のバスが欲しいと思います。(男性 ６０代) 

 富士山静岡空港も富士市からは遠く、東京の方が近いと言う人々が多い。交通アクセスを格安にして便のよ

いものにしていければ、せっかくの静岡の空港ということで利用したい。(男性 ６０代) 

 富士山静岡空港からは行きたくない。(男性 ６０代) 

 富士市は、羽田・成田・名古屋空港の方がコスト・利便性がはるかによいため、富士山静岡空港を利用する

人が少ないのでは？(男性 ６０代) 

 富士山静岡空港は税金のむだ。(男性 ６０代) 

 富士山静岡空港は税金のむだ遣いの典型で将来に禍根を残したこととなった事業であったと思う。(男性 ７

０歳以上) 

 地図などで富士山静岡空港の場所を確認しましたが、私の家からはとても不便ですし国内へ行くなら羽田空

港を利用する方がずっと便利です。ですが、施設の状態がどんな感じなのかは気になります。(女性 ２０代) 

 富士山静岡空港がヨーロッパやアメリカの便も飛ぶようになるとよいと感じた。近場からしか来ない・行か

ないとなると効果が大きくないような気がしますが、ランニングコストなど、そのほかの兼ね合いを考える

と難しいですよね…。(女性 ３０代) 

 富士市は富士山静岡空港より羽田・成田空港の方が近い気がする。(女性 ３０代) 

 宮崎空港便もできれば、利用したいと思っています。(女性 ３０代) 
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 富士山静岡空港から中国ハルビンに行きたい。(女性 ３０代) 

 富士山静岡空港は必要ない。羽田でいい。(女性 ３０代) 

 富士山静岡空港は必要ない。せっかく海と山に囲まれた自然豊かな土地、自然を壊すことなく自然を売りに

観光に力を入れた方がよい。(女性 ４０代) 

 富士山静岡空港の利用率は余りよくないと聞いたが、修学旅行での利用や、他地域との交流する交歓会など

積極的に呼びかける（団体割、県民割）。もっと空港のメリットを前面に出して宣伝しないともったいない！

まだまだ遠い気がする。(女性 ４０代) 

 新富士駅から空港までの時間を合わせてバスを出してほしい。(女性 ５０代) 

 空港をつくったのであれば、国内の修学旅行生を静岡に呼ぶ努力をしてください。若い世代、これからの未

来を生きる人たちに富士をアピールしてほしいです。(女性 ５０代) 

 富士山静岡空港が赤字になったら責任はだれが取るのでしょう。税金負担になるのでしょうか。不安です。

(女性 ６０代) 

 富士市の観光について特にありませんが、富士山静岡空港についてですがどうして駐車代を取らないのです

か？赤字だと税金からと聞きました。少しでも穴埋めにしてほしいし、今どこへ行っても駐車場代を払いま

す。なぜ無料にしたか納得がいきません。(女性 ６０代) 

 問３２の質問はいかがなものか？（期間が短すぎます） (女性 ６０代) 

 観光はそのときの世界（日本）情勢によって左右されやすいと思います。観光より産業に力を入れた方がよ

いと思います。観光というと空港も関係してくると思いますが、富士山静岡空港は２０年前から計画され日

本では９８番目の空港と聞いております。利用客も少なく中止の便も多いとか…。できる前から赤字の空港

をなぜ政治家たちはつくってしまうのでしょうか。その後始末は一体だれがするのでしょうか？(女性 ６０

代) 

 四国に行きたいので飛行機が飛んでくれたらいいのにと思います。(女性 ６０代) 

 富士山静岡空港が開港しましたことが、静岡が大きく、心が広くなったように思います。皆さんが一人でも

多く利用できますことを望みます。年寄りですが、心のゆとりができたように思います。富士市の中のいろ

いろあることも知らないでいて、勉強になりました。(女性 ７０歳以上) 

 もともと空港建設には反対でした。富士市は羽田や成田を利用した方が便利だと思います。(女性 ７０歳以

上) 

 歳で外国まで行きたいと思わない。(女性 ７０歳以上) 

 新幹線から空港まで老人はちょっときついと思います。(女性 ７０歳以上) 

 空港を利用するとしたら、羽田空港。(女性 ７０歳以上) 

 静岡県のシンボルである富士山静岡空港が県及び富士市の発展に観光振興に利用価値が高くなっていくの

ではないか。(女性 ７０歳以上) 

 富士山静岡空港は若い方々にはよいと思います。(不明 ７０歳以上) 

 

 

 お祭り・イベントについて（42件） 

 

 イベントなどが中途半端なこと（開催時間や曜日など）があって残念な気がしました。ＰＲも市外に向けて

もっとした方がよいかと思います。内輪だけでまとまってもダメだと感じます。(男性 ２０代) 

 富士山の世界遺産登録へ向けての行動（イベント）は必要だと思う。(男性 ２０代) 

 現行のイベント（花火大会・マラソンなど）を大規模化、特徴化したりしてみてはどうでしょうか。(男性 ３

０代) 
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 中央公園、ふじさんめっせなどイベントを行う場所が中途半端に狭く場所も離れている。(男性 ３０代) 

 富士市と富士川町の合併により富士川の花火を袋井や安倍川や狩野川のような規模の大きい花火大会に負

けないくらいの盛大な花火大会にすることができれば観光の１つにもなるかと思います。「これが富士川大

花火大会だ！！」みたいな…。(男性 ３０代) 

 大都市から見る静岡の印象は自然で、それを求めて訪れるのでは。海岸や富士川緑地の整備（スポーツをは

じめとしたイベント）、大規模な農民市場を定期的に開催するなど新たにつくるよりもともとある農業を活

性化するイベントが欲しい（農業体験、自然塾）。須津地区の湿地の遊んでいる土地は畑などに利用できな

いものか？子どもにも身近に農業や自然に触れさせたいと常々思う。もともとある自然を無理に壊さないで

ほしい。(男性 ３０代) 

 こどもの国を利用したイベント（マラソン大会など）を実施してほしい。富士山をバックにすることにより

全国にアピールできる。世界的な大会（イベント）を行う。(男性 ４０代) 

 富士山とエコ活動を上手に組み合わせたイベントが何かできたらよいと思います。(男性 ４０代) 

 朝霧ＪＡＭみたいなイベントがあったら楽しそう。(男性 ４０代) 

 ふじさんめっせの活用とアピールで盛り上げていきたい。(男性 ５０代) 

 スポーツ施設の充実。大会の実施。(男性 ５０代) 

 １１月２９日に須津川渓谷で行う親子ふれあいハイク。市外も含め６～７００人参加する（市から見れば地

道な圏外のイベントとは思うが…）。(男性 ５０代) 

 富士まつり、毎年すごく楽しみにして市役所まで出かけて行きます。関係者の方々のご苦労は大変なことと

いつも思って見させていただいています。これからも年一回のお祭りを続けてくださることを願います。(男

性 ６０代) 

 地元の人は富士山を見なれていて余り感動しないですが、富士山を見たことない他県の方は大変感動します。

春夏秋冬の富士山を見られるバスツアーとか写真のベストポイントへ連れて行くとか１度来たらまた来た

くなるようなイベントを計画するとよいと思う。(男性 ６０代) 

 富士ハイツ付近の宿泊施設、スポーツ施設の拡充をし、スポーツ愛好家に宿泊し利用してもらうイベントを

計画する。(男性 ６０代) 

 地域の昔からの祭りをもっと復活させよ。天王祭は熱が出るくらい盛り上げよ。(男性 ６０代) 

 ロゼシアターは立派なホールなのに、大したイベントをやっていない。交通アクセスもよくないからなの

か？若者が喜ぶようなライブをしてほしい。せっかく新富士駅の近くにふじさんめっせをつくったのだから、

県外からも人が呼べるようなイベントをやった方がいい。今のままでは市民に余りメリットがないと思う。

(女性 ３０代) 

 夏の花火の時期に各々の地区で数百発？の打ち上げをチョコチョコされていますが、いっそ一つにまとめて、

もっと大きな花火大会をドンとやってほしい（ぜいたくだが一万発あると人が集まると思う）。(女性 ３０

代) 

 プロ選手を招き、かつ市民参加型のスポーツイベントとか開催してほしい。自転車レースとかマラソンとか。

(女性 ３０代) 

 中央公園での野外オーケストラコンサートなど、文化音楽のまちなどになればなあ。その手の有名な作曲家

に、富士山、富士市の公募した作詞や作曲の審査員をしてもらうなどして、全国へ広げる。富士山の俳句、

詩のコンテストなども。(女性 ３０代) 

 観光よりも、スポーツ大会の誘致とか、国際会議などの誘致に努めた方がよいような気がする（静岡・富士

市は日本のほぼ中心だし、日本のシンボルの富士山があるから）。(女性 ３０代) 

 素材はたくさんあるのに活用されていない気がします。もっとうまく使って楽しいイベントや、催しがふえ

るといいなぁと思います。(女性 ３０代) 
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 富士市はすごく富士山がきれいに見えるすてきな市なのに、電線などが邪魔してせっかくの景色が残念なと

ころがいっぱい。もっと「ここは写真スポット」などアピールできたらいいと思います。スタンプラリーな

らぬ、写真ラリーみたいなものがあると楽しいかも。(女性 ３０代) 

 伊豆で行われている「菜の花畑で結婚式」などのように地域の特色を生かして、例えば岩本山の梅祭りに合

わせてそういったイベントをして観光客を集めるとか…。富士宮市のように市のイベントでフリーマーケッ

トをやったりしてもっと人が集まるようにするとか。でも一番大事なのは、どれだけ人が集まっても駐車場

がなければ意味がないので駐車場をもっとふやしていただきたい。(女性 ３０代) 

 問２２の全国にＰＲしたい祭り…これまで聞いたことのないお祭りばかりです。ＰＲ不足ではないでしょう

か？富士の祭りは活気がないように思えます。出店は少ない、駐車場はない、何をしたいかよくわからない。

チラシ、ポスターでも、もっと詳しく内容を書いてくれるといいな。昔から知っている人はわかるだろうけ

ど、引っ越してきた人や地方の人はわからない。(女性 ３０代) 

 商店街の活性化や祭りをもっと盛り上げたらいいと思う。(女性 ３０代) 

 富士本町通りがどんどん寂れていく感じがして悲しくなる。甲子祭りも盛り上がりに欠け、以前の会社で参

加したため見に行ったが…。もう行こうと思わない。富士本町商店街の活性化、ぜひ！(女性 ３０代) 

 富士はイベントの規模がほかの市と比べて小さいと思う。(女性 ４０代) 

 全国にＰＲしたい富士市のお祭り・イベントを答えるのに困るくらい“メーン”がないのです。私は地方紙

を見て日曜日にイベントに参加したりしています。三島市の大根祭り、西湖の氷柱祭りなどはまた行きたい

と思っています。今度の日曜日には「富士市のこれを食べに行こう」とか「見に行こう」と思うような何か

を頑張って見つけ出してください。(女性 ４０代) 

 富士まつりは行ったことがない（周囲でも行ったことない人が多い）が、ダラダラとただ踊っている感じと

聞いている。地元の人は必ず行くよというような全国的に発信できる祭りにしていってほしい。富士の目玉

としていけば、観光客もふえるような気がします。(女性 ４０代) 

 今ある大きな会館や会場などをもっともっと宣伝・活用し、市県外からも人を呼び込めるようにすればよい

と思います。また、スポーツなども全国大会を開けば空港利用者なども増加してくるのではないでしょうか。

(女性 ４０代) 

 吉原祇園祭をもっともっと全国的にＰＲしたらよいと思う。吉原宿をもう少しなんとかしてほしい。(女性 

４０代) 

 富士山の景観ＰＲ、スポーツの全国大会の開催。(女性 ４０代) 

 ふじさんめっせができたことにより、幅広いイベントを期待する。(女性 ４０代) 

 ふだん仕事をしているとまちの行事に参加できない。定年を過ぎ時間に余裕ができたらもっと積極的に参加

できると思う。(女性 ５０代) 

 古紙リサイクルの現場見学や工場見学。イベントとしては、５０メートルプールでのウォーターボーイズコ

ンテスト・ロゼシアターでののど自慢大会（年代別や団体戦など）・「私の生きがい」などをテーマにした大

声大会など企画してほしいです。喜んでボランティアします。(女性 ５０代) 

 自然を見ながらウオーキングできるところを整備し、季節ごとのウオーキングのイベントを誘致してみては

どうだろうか。まちや郊外にごみが目立つため、きれいなまちになるといいですね。(女性 ５０代) 

 テレビを利用してＰＲ、家族全員で安く遊べる場所を計画する、ふじさんめっせでイベントをもう少しやる。

(女性 ５０代) 

 目玉になるようなイベントを考えてください。(女性 ６０代) 

 富士市に自慢できる食べ物のＰＲと富士市が元気になるようなイベント、そしてパフォーマンスやにぎやか

な独自の踊り。それぞれの町内で行われる祭りの後押しを市の方でも研究してもらいたい。(女性 ６０代) 

 市民主催のイベントが積極的に行われ、よいことです。市からの援助もありますが、大事なことです。(女
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性 ７０歳以上) 

 「富士市のお祭り」があるのを余り知らないし、行ったこともないが、いま一つボリュームが少なく、ＰＲ

も不足していると思う。(女性 ７０歳以上) 

 

 

 かぐや姫について（14件） 

 

 竹採公園に行ったが、メインの「石」を見過ごした。富士市でもいろいろ考えていると思うが、これだとい

うところがなく、インパクト不足。(男性 ３０代) 

 「かぐや姫発祥の地」は歴史的な裏付けがはっきりしないので評価できない。観光資源にしたい気持ちはわ

かるが、ちょっと無理があるのでは。(男性 ３０代) 

 各地に存在するかぐや伝説が富士一番の観光？(男性 ４０代) 

 「竹取物語」に似た伝説が富士市にあることを知らなかったので聞いてみたい。(男性 ４０代) 

 「かぐや姫」はあくまでもおとぎ話であってこれを大々的にＰＲすることは無理があり反対である。同じで

っち上げならば史実として全国的に有名な源平富士川の戦の場所を特定して整備しＰＲすべき。韮山の「ひ

るが小島」のように大河ドラマに便乗して全国的にＰＲすべきであった。旧富士川町を含め歴史あるお寺が

たくさんある。もっと大切にしてＰＲできるようにすべきと思う。(男性 ６０代) 

 かぐや姫のことはもっとＰＲすべき！市民がちゃんと知らないと思うし竹取物語に似た伝説の証拠などを

見せ公表し、それをもとにもっと商品開発するべき。歴史ももっと市民に伝えるべきだし、自慢できること

は自信を持って広げていくべきです。(女性 ２０代) 

 富士市観光のメーンにしたいものをもっとはっきりしてほしい。 

 かぐや姫にまつわる場所だけでなく、喫茶店やグッズ売店などとにかく１か所に行ったら２～３時間過ごせ

るところ。かぐや姫に関係なくてもそこに温泉があってイルミネーションがあって…など強引でもいいと思

う。引っ越してきて１年たつが、かぐや姫（公園）というのをつい１か月ほど前に初めて知り、楽しみにし

ている。(女性 ２０代) 

 竹採公園も、もっとアピールしたらよいと思うのですが、地理的に手狭になっているためインパクトに欠け

ます。もっと深い考慮を要すると思います。(女性 ５０代) 

 竹採公園は行ってみて、期待外れと思う人が多いようです。見ごたえのあるところにするためには、もっと

工夫が必要だと思います。(女性 ５０代) 

 かぐや姫発祥の地、広島の竹原市は知っている。(女性 ５０代) 

 竹取物語は日本最古のおとぎ話、作者不詳ということですが、紀貫之という説もあるとか。全国には発祥の

地があるように聞きます。富士市内で楽しく盛り上がっていることはよいことと思いますが、富士市にしか

ない何かを見い出していただきたいと日ごろ思っております（市外にＰＲし、イメージアップを図っていけ

るものとして）。(女性 ６０代) 

 このよき環境の富士市に自信を持ち、観光・文化・スポーツなどに力を注げば、まち全体にもっと活気がわ

くのでは。(女性 ６０代) 

 これは私個人のことですが６０年前子どものころ童謡で「かぐや姫」という歌がありました。メロディーも

はっきりわかりませんが…。歌詞（泣く泣くかぐや姫月の世界へ行きました）一部分だけしかわかりません。

(女性 ７０歳以上) 
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 その他提案・要望（55件） 

 

 工場が多く、空気が汚い土地を観光したくはない。市の財政を工場でまかなっているのだから両立しような

んて虫のいいことは考えない方がむだなお金を使わなくていいと思う。学校や病院などの公共福祉にお金を

使ってほしい。医者、いないのでしょ？(男性 ３０代) 

 観光よりも商業または工業に力を入れ企業の雇用を生むようなことをした方が、より観光地としてメリット

がふえるように思います。(男性 ３０代) 

 市役所で働く人数が多すぎだと思う。(男性 ３０代) 

 環境浄化、美化に積極的に取り組み、強くアピールしてほしい。水と緑の豊かさを押し出してほしい。(男

性 ３０代) 

 吉原・富士２か所の商店街が年々寂れていくので寂しく思う。うまく活用できないか。(男性 ３０代) 

 高いところから見た煙突、とても気になります。なくなりませんか？今でも公害のまち・臭いまちという感

じがします。(男性 ４０代) 

 今住んでいるところが、川一つで住所が岩松地区で、学校は富士第二小学校。地区のことは岩松。とても不

便にしています。何とかならないでしょうか。すべてが富士地区なので「線路南は富士地区」にしていただ

きたいと思います。(男性 ４０代) 

 富士、吉原本町通りが寂れているように感じているので、市で改善してほしいです。(男性 ４０代) 

 飲料用の水道水が非常にまずいこと。富士山の近くであるまちなのにこれだけまずいのはなぜでしょうか。

(男性 ４０代) 

 現在新富士駅南側の区画整理が行われているが、市役所は住民無視の姿勢がある。観光も大事だが、まずそ

こに住む住民の幸せなまちづくりを考えてほしい。観光としての目玉となる寺院は市から保護されているが、

反面区画整理対象地域にある寺院（３か所の寺）は泣いている。そんな寺にも目を向け、古来の地域の信仰

対象としての立場を市側が理解し、温かき対策をとるべきである！(男性 ５０代) 

 須津川渓谷で携帯が使用できるように、通信会社への働きかけをお願いしたい。(男性 ５０代) 

 箱物はいらない、自然を大切にしてほしい。市職員・給料の削減（民間以上）、市民税の減額、むだな金は

使わないでほしい。(男性 ５０代) 

 鈴木市長様いつも大変なご努力ありがとうございます。(男性 ６０代) 

 市役所駐車場、いつも車が多く止めるのに苦労します。あんなに市民が役所内に用事があるとは思われませ

ん。エコのためにも乗り合わせとか公共バス乗車など考えてもいいと思われます。職員の意識改革があって

もいいと思います。“余分なことと”市民のことを思われてもいいと。(男性 ６０代) 

 近くの山梨県を見本にし、市をもっとアピールできるよう、施設などをつくる前にあちこちに落ちているご

みの片づけなどから始めるとよいと思う。(男性 ６０代) 

 経済活動未経験の役人や昔の名前で出ている有職者では無理。(男性 ６０代) 

 煙突の煙をなくせ。製紙のにおいをなくせ。(男性 ６０代) 

 富士山の眺望はまさにほかにない特異性を持っている。他市では考えられない。戦後今まで企業に依存する

市政を重点としてきたところに、他市政と同じ道を進んだ愚かさである。今までの首長、市議会は反省すべ

きだ。富士山眺望という他県に誇れるものを生かせなかった、あるいは気がつきもしなかったことは残念。

といった意見も無視されるだろうが、他市とは違った財産を感じていない市政・行政には言ってもおわかり

いただけないだろう。とにかく富士山の眺望こそ我が国で一番のところ、こんな財産に気がつかないようで

は何もしてもだめだろう。本当にすばらしい財産なのだから。(男性 ６０代) 

 毎年いただけるカレンダーはもっと明るい大きな富士山を望みます。縁取りが芳しくない。(男性 ７０歳以
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上) 

 スポーツ公園にある常葉大学が駐車場を通学用に使っていて、管理者がなあなあなのはどうかと思う。あく

まで一般の駐車場であるはず？(男性 ７０歳以上) 

 「広報ふじ」での広報活動は非常によい情報活動だと感じています。他地区から転入してきたときは初めて

の情報収集手段だったので感動した経験があります。(男性 ７０歳以上) 

 こんなつまらないことを調査するならほかのことをやれ。(男性 不明) 

 観光ＰＲなどに使う金があるなら、まだ防災費用にまわした方が利口。どう考えても富士市は観光地より工

業地帯であるのだから、観光計画があるのも疑問。このようなアンケートをとって、このアウトプットがど

うなるのかも、またアンケート内容にも限界を感じる。(女性 ２０代) 

 吉原商店街の耐震化をお願いします。(女性 ２０代) 

 公園はただ広いだけで遊具が少な過ぎる！！(女性 ２０代) 

 再開発してもっとまちづくりに力を入れた方がよい。駅前の寂れっぷりがひどいと思います。(女性 ２０代) 

 もっと簡単なアンケートにしてほしい。何かプレゼントがあるのならいいが、無料でやらせるには質問が多

すぎ、時間もかかり、読むだけでも疲れた。選ばれた方はみなそう思っているだろう。(女性 ２０代) 

 何かと大変な時期だと思います。市民のためにご苦労様です。すてきな富士市となるよう期待しています。

(女性 ３０代) 

 大月線沿いに住んでいます。夜間のバイクの騒音がうるさくてたまらないので、パトロールの強化をお願い

します。あと、伝法２丁目の交差点に歩行者用の信号をつけてください。(女性 ３０代) 

 富士シンボル緑地公園は、花火をしているのでうるさい。完成すれば、若い人たちは朝まで遊んでいると思

う。そうするとごみを捨てていくだろうし、車やバイクの騒音、けんかなどで海に投げられ犯罪がふえると

思うので、防犯カメラをつけてほしい。地域住民は公園は本当に必要なのかと心配している。(女性 ３０代) 

 子どもがまだ１歳のため余り観光していないが、もう少ししたらこどもの国など行ってみたい。(女性 ３０

代) 

 煙突の煙・においはなんとかならないだろうか。(女性 ３０代) 

 今はいろいろなものを無理に観光につなげようとしているとしか思えない。福祉と観光・子育てと観光…つ

ながればすてきだと思う。観光という前にやることはほかにもあると思う。(女性 ４０代) 

 活気のあるまちにしていただきたいと思います。(女性 ４０代) 

 現状のまま、自然を大切に、人にやさしいまちを考えてほしい。道路ばかり拡張せず（行き止まりの道路ば

かり）、文化やスポーツをもっと大事にしないと、観光などもってのほか。足元をしっかりみてほしい。ウ

オーキングしていても歩道の段差があり過ぎるし、体育館も観光の一つとして考えれば富士宮のようなもの

がいい。(女性 ４０代) 

 須津川、大棚の滝は好きな場所でした。しかし、いつの間にか、川はコンクリートで固められ、景色にそぐ

わない堅固な橋ができ、滝の上には大橋梁が渡されていました。不要な土木工事で自然が壊されてとても悔

しく残念に思います。十数年前に東京の友人を連れて行きましたが、もう行きません。昨年はがけ崩れで通

行止めでしたが、大橋梁のせいではありませんか？(女性 ４０代) 

 市内の商業施設に活気がなく、シャッター通りが多数見られる。大型の商業施設を中心にしてまず人の集ま

る市にしてほしい。浜松市のように。(女性 ４０代) 

 暗い雰囲気の公園が多く、不審者が出やすい。トイレも汚くて古い。(女性 ４０代) 

 富士山を見守るまちとして、自然との調和を志し、電線の除去、自然のエネルギーを利用した、海外のまち

も参考にしながらまちづくりをされたらどうでしょうか？(女性 ４０代) 

 富士市カレンダーを販売してくれないかなと思います。(女性 ５０代) 

 観光に力を入れることは悪くはないのですが、市民が豊かに安全な生活を送るため、日々の生活での問題点
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を解決してほしいです。交通事故が起きたところへの信号設置、子どもたちが伸び伸び遊べる公園をつくる

こと（近くにありません）。悪臭（製紙工場）のため、夏に窓を開けることにちゅうちょすること、ばい煙

も…。(女性 ５０代) 

 ＤＭＶが本当に必要か、中央病院の医師確保、病院内の施設（食堂、売店）などについても調査をお願いし

たい。(女性 ５０代) 

 製紙工場のにおいが非常に気にかかる。煙突からの煙も観光面からはマイナスと考える。友人から空気の悪

いまち、よく住むねと言われて残念。もっと改善に取り組んでほしい。(女性 ５０代) 

 富士も吉原ももう少しまちの中の活気を取り戻し、昔のような市になればと思っています。(女性 ６０代) 

 商店街をアーケード街にしてほしい。(女性 ６０代) 

 次回はもう少し子どもたちが安心して勉強できる環境に力を入れてほしいです。例：青葉台小学校、神戸小

学校地区はお茶農家の寄付によりお茶の給湯器があると聞きました。静岡県はお茶の産地でもあるので、小、

中学校には休み時間自由にお茶が飲めるように給湯器をつけてほしいと思います。(女性 ６０代) 

 退職したら、考えたい。(女性 ６０代) 

 道路の隅にごみが多い。各自ごみは残さず持っていってほしい。(女性 ６０代) 

 潤井川の土手など草が茂っていて歩きにくい道があるので１年を通して草取りをしてほしい。(女性 ７０歳

以上) 

 晴天の日 富士山の見えるところに長い年月住まわせていただき感謝で暮らしております。合掌。(女性 ７

０歳以上) 

 在市が短くわからない。(女性 ７０歳以上) 

 観光に力を入れて人が大勢集まることもよいが、その前にまずシャッター通りが減少して、身近な通りに人

がふえてほしい。(女性 ７０歳以上) 

 観光よりもまず、国一バイパスなど道路のごみ不法投棄に力を入れてほしい。車寄せの場所など、鍋釜など

台所製品も捨ててありびっくり。犬・猫も捨てられ孫が追いかけられたりして安心できない。(女性 ７０歳

以上) 

 工場の悪臭が須津地区まで来るときがあります。悪臭や煙突を減らす計画が先に必要だと思います。(不明 

５０代) 

 東球場の場所が桜の公園になるようですけれども、周りの木が大きく富士山がよく見えません。せっかくの

富士山をもっとよく見えるようになるとよいと思います。(不明 ６０代) 


